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ELECCIONES EUROPEAS

Corcuera revelará esta noche los resultados 
a los partidos de forma confidencial

Gorbachov califica la visita 
a la RFA de «gran acontecimiento»

Madrid.-El Gobierno comuni
cará esta noche a los partidos, de 
forma confidencial, los resultados 
de las elecciones al Parlamento de 
Europa, según comunicó ayer un 
poruvoz del M misterio del Interior. 
Su titular, José Luis Corcuera, 
avanzó ayer que no se precintará el 
ordenador con los datos, pero éstos 
se guardarán en secreto porque no 
pueden publicarse oficialmente 
hasta el domingo. Sólo los sondeos 
podrán anticipar resultados estima
dos.

Las encuestas de partidos políti
cos y de medios de comunicación 
serán la única fuente que permitirá a 
la opinión pública española conocer 
aproximadamente los resultados de 
las elecciones, aunque el represen
tante del Gobierno en cada circuns
cripción electoral podrá recoger los 
resultados de cada mesa. El minis- 
trodel Interior, José Luis Corcuera, 
ha ofrecido garantías a los partidos 
deque no se darán a conocer públi
camente los resultados electorales 
hasta la noche del domingo, aunque 
sí podrán acceder a ellos los diri
gentes políticos.

NORMALIDAD EN 
LA APERTURA DE 
LOS COLEGIOS EN

LA COMUNIDAD 
DE CASTILLA Y LEON

Valladolid.-La apertura de los 
colegios electorales se ha desarro- 
Dadocon normalidad en la Comuni
dad de Castilla y León y no se tienen 
noticias de que se hayan producido 
■ncidentes, informó la Delegación 
del Gobierno en la Comunidad cas
tellano-leonesa.

Solamente, en algunos colegios 
de Valladolid los presidentes de 
mesa han manifestado sus quejas 
ante los medios de comunicación 
Por la falta de información y aseso- 
■■amiento sobre el funcionamiento 
del proceso.

En Castilla y León tienen dere
cho al voto 2.025.611 ciudadanos, 
Que podrán depositar la papeleta en 
una de las 4.163 mesas electorales 
uistaladas en las nueve provincias 
e *a Comunidad Autónoma.

VOTAN LOS LIDERES

F El presidente del Gobierno, 
eliPe González, se mostró es

Peranzado en que hoy se logre 
na gran participación en las 
acciones al Parlamento Euro

Peo.
a-F®lipe González se expresó 

J aspués de depositar su voto 
as 9,25 horas en el colegio
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«Nuestra Señora del Buen Con- i 
sejo», en Madrid, sede del colé- ' 
gio electoral en el que votó 
Manuel Fraga, quien manifestó 1 
instantes después de votar, que 
en días como éste «se reafirma 
la comunidad de españoles por 
encima de las ideas de cada 
uno». •

El presidente del CDS, Adol-( 
fo Suárez, declaró hoy tras de
positar su voto que la informa
ción que facilitará el ministro 
del Interior, José Luis Corcuera, 
a los partidos políticos «es un 
mal menor para salir del paso, 
que me preocupa». Señaló que 
hubiera sido preferible el por
centaje del ordenador.

El presidente de la, Junta de 
Castilla y León y vicepresidente 
nacional del PP, José María 
Aznar, que votó en Valladolid, 
expresó su convencimiento de 
que los castellano-leoneses «sa
ben lo que votan», y añadió que 
«espero que todos los ciudada
nos ejerciten y cumplan con su 
derecho de votar».

El presidente de IU, Gerardo 
Iglesias, que votó en Gijón, se 
mostró hoy preocupado por los 
índices de abstención previstos 
en las elecciones al Parlamento 
Europeo, aunque expresó su es
peranza de que «al final ésta no 
sea tan importante como teme
mos».

Marcelino Oreja, cabeza de 
lista del Partido Popular en las 
elecciones europeas, manifestó 
momentos después de votar en 
Madrid que confía que la parti
cipación en España sea por lo 
menos igual a la del resto de los 
países europeos.

José Ramón Caso, candidato 
del CDS al Parlamento Europeo, 
afirmó hoy tras depositar su vo
to en el colegio electoral de Al- 
gete que espera una participa
ción alta y, en consecuencia, re
sultados positivos para su parti
do.

Antonio Gutiérrez, secretario 
general de Comisiones Obreras, 
señaló a Efe que él espera que 
triunfen las candidaturas de los 
trabajadores, y las que han 
apoyado lo que el sindicato de
fiende. Gutiérrez votó en Maja- 
dahonda.

El presidente de la Generali- 
tat de Catalunya, Jordi Pujol, 
declaró en Barcelona en el mo
mento de depositar su voto que 
espera que la gente se d^ cuenta 
de que se trata de unas eleccio
nes importantes.

El presidente del PNV, Xabier 
Arzallus, que votó en Bilbao, 
afirmó hoy que en estas eleccio
nes europeas, «no pido más que 
subir un poco y ser el primero 
como partido, porque cierta
mente no me gustaría —dijo en 
alusión a HB— que figurara en 
Euskadi como cabeza de los par
tidos quien tiene una clara defi
nición anticomunitaria».

no de Torremontalbo, formado por 
doce personas, según confirmó a 
“Efe” el alcalde del pueblo y presi
dente de la mesa electoral, Iñigo 
Manso de Zúñiga.

Torremontalbo, constituido por 
varias familias que trabajan en una 
finca de los Condes de Montalbo, 
próxima a la ciudad riojana de 
Cenicero, a 26 kilómetros de Lo
groño, cuenta con una población 
total de 18 habitantes, délos que 12 
han tenido derecho a voto.

Por su parte, el colegio electoral 
del pueblo conquense de Arcas de 
Villar hubo de ser cambiado de 
lugar debido a una inundación pro
vocada por la rotura de una cañería 
esta noche.

Otro hecho anecdótico lo prota
gonizó un vocal de una mesa electo
ral de Murcia que pudo hoy cumplir 
con su deber ciudadano en las elec
ciones europeas, pese a estar en 
libertad provisional y tener que 
comparecer ante la autoridad judi
cial. z

La esposa de Felipe González 
permitió a los fotógrafos que toma
ran imágenes suyas durante unos 
minutos y después pidió al presi
dente de la mesa electoral que dijera

Bonn.--El jefe del Estado soviéti
co, Mijail Gorbachov, calificó hoy 
su visita a Alemania Federal de 
“gran acontecimiento” no sólo 
parala Unión Soviética y Alemania 
Federal, sino para Europa y el 
mundo.

En una conferencia de prensa en 
Bonn, retransmitida por televisión 
en directo a numerosos países euro
peos, el jefe del Kremlin subrayó 
que los resultados de su viaje a la 
RFA tienen una importancia sobre
saliente y abren “grandes posibili
dades” para la cooperación.

Mijail Gorbachov acudió con 
retraso, acompañado por su esposa, 
Raisa, y el ministro soviético de 
Asuntos Exteriores, Eduard She- 
wardnadze, a la conferencia de 

■ prensa, a la que únicamente pudie
ron acudir 600 periodistas seleccio-

esta tarde a su país, tras cuatro días 
de permanencia en la República 
Federal de Alemania.-Efe.

CURIOSIDADES

Seis minutos tardó en votar el 
censo completo del municipio rioja-

alos periodistas que abandonaran la 
sala.

nados de los más de 2.000 acredita
dos.

Al término de la misma, el matri
monio Gorbachov fue despedido 
por el presidente federal, Richard 
von Weizsaecker, para trasladarse 
seguidamente en un tren especial a 
Dortmund, donde hablará ante 
6.000 trabajadores de la firma quí
mico-farmacéutica Hoech.

Tras la entrevista con el jefe del 
Gobierno de Renania del Norte- 
Wesfalia, Gorbachov regresará

463 palestinos murie
ron en el alzamiento 
popular en Israel

Jerusalén.- Al menos 463 pa
lestinos murieron desde que co
menzó el alzamiento popular, 
hace poco más de año y medio, 
en enfrentamientos con el Ejérci
to o con colonos israelíes, infor
mó la Asociación israelí pro De
rechos Humanos.

En un informe publicado ayer, 
miércoles, la citada Asociación 
destaca que 19 de los muertos 
eran niños menores de doce 
años, y otros 70, adolescentes 
de edades comprendidas entre 
los trece y los 16 años.

Según informes de fuentes di
plomáticas europeas en Israel, 
organizaciones árabes y la pren
sa local, los muertos fueron 594 
hasta el pasado día 1.

Los datos de la Asociación is
raelí no incluyen a los más de 45 
palestinos que mataron los ára
bes de los territorios ocupados, 
por creerlos colaboradores de Is
rael.

SEGOVIA Las votaciones
se realizan con plena normalidad

El colegio electoral de Sauquillo de Cabezas 
fue trasladado por haberse inundado los locales

■ ti

AURELIO MARTIN

A las 9 de esta mañana se abrieron los colegios electorales en toda la provincia. Salvo algunas pe
queñas incidencias, que se salvaron rápidamente, todo ha transcurrido con normalidad a lo largo 

de la mañana.

Dos jóvenes de raza gitana aparecen muertos 
a tiros en las proximidades de San Rafael

Publicado el Plan Director de Saneamiento de Segovia
(Página 3)
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apunte del día
CON EUROPA

Hasta las ocho de la tarde de hoy permanecerán abiertos 
los colegios electorales, donde los segovianos, y todos los 
empadronados en la provincia, podremos ir depositando 
nuestro voto para la elección de los españoles, de los 60 es
pañoles, que integrarán los grupos parlamentarios europeos.

En un comentario anterior poníamos de relieve la impor
tancia de que todos-nos vayamos mentalizando sobre el cam
bio que se está produciendo en el mundo, y dentro de nues
tras propias estructuras, de cara a una mayor unión entre nú
cleos, regiones y naciones. Asi, pedíamos, y volvemos a ha
cerlo, un mayor interés por parte de todos para compenetrar
nos con la región autónoma que, querida o no, de hecho está 
ahí y no podemos vivir de espaldas a ella; asimismo estamos 
ya en Europa, y tenemos que mirarla también de frente y de 
cerca, con los brazos abiertos, con la mirada puesta en el fu
turo común en el que también se encuentra inmersa España. 
De ahí esa necesidad de que vayamos comprendiendo la im
portancia que tiéne el que participemos en todos los actos 
comunitarios en que nos sea posible, el más cercano, ahora, 
estas elecciones. Las de hace un par de años se efectuaron 
sólo aquí porque España acababa de iniciar su andadura «eu
ropea» según el nuevo concepto (España siempre ha pertene
cido a Europa), pero las de ahora se realizan ya en conjunto 
con las demás naciones integrantes de la Comunidad Euro- 
nómica, lo que quiere decir que nuestra presencia se va con
solidando y que, por tanto, nuestra responsabilidad está al
canzando, paulatinamente, mayor grado.

Confiemos en que la respuesta sea amplia por parte del 
pueblo español, y naturalmente del segoviano, a nuestra par
ticipación en el futuro europeo.

IN MEMORIAM

El último librero de viejo: 
D. Antonio Cantero

(Como las armas, los libros se ennoblecen 
con el uso.—Antonio Palomero)

Recuerdos personales 
del fundador del Opus Del

Recuerdo con agrado los años 60 
cuando iba con mis tebeos y novelas 
a cambiarlos por unos céntimos a 
una librería que había en la C/Infan- 
ta Isabel, tienda muy pequeña y 
estrecha, pero más estrecha por la 
cantidad de libros usados que había 
en todas sus parcelas, del suelo al 
techo, en cajas, paquetes; daba un 
poco respeto entrar en ella, pues tal 
cantidad de libros con sus lomos de 
piel, de pergamino, cartón o con un 
simple papel pegado, eran para mí 
un mundo nuevo, acostumbrado a 
ver en otras librerías todos los volú
menes nuevos, relucientes, y me 
preguntaba quién iría a comprarlos, 
pues siempre sería mejor uno nuevo 
que otro usado.

Detrás de un mostrador, también 
lleno de libros, había una figura 
humana, que a no ser que se le 
llamara la atención, no levantaba la- 
vista de un libro y a veces de una 
gran cantidad de sellos de correos; 
había días que se ponía de muy mal 
humor, pues no le gustaba que se le 
tocaran los libros de sus estanterías 
ni para hojearles; a mí me tenía muy 
intrigado. Me preguntaba: ¿Si no te 
deja ver los libros, cómo sabes si 
vas a comprar o no? Esto me ocu
rrió durante muchos días, hasta que 
un día me permitió mirar en una fila 
de una estantería, y así fue como me 
compré mi primer libro de viejo 
(recuerdo que fue una historia de 
Daoiz y Velarde, de 1821).

A partir de esa fecha no dejé de 
visitarle y conocerle un poco más, y 
tengo que darle las gracias; por él 
inicié la andadura en el fascinante 
mundo de los libreros de viejo y 
libreros anticuarios.

Ahora entiendo por qué no deja
ba mirar en sus estanterías a perso
nas ncófitas o simplemente curio

sas; para él, el libro no era un objeto 
más de venta, era algo muy suyo; 
había veces que le costaba despren
derse de algunos ejemplares, pero 
sabía que las manos a las que iban a 
parar los tratarían tan bien como él.

Recuerdo que me decía: ¿A qué 
manos irán nuestros libros cuando 
el de nuestra vida se cierre para 
siempre?

Esta persona era D. Antonio 
Cantero.

La figura del librero “de viejo’’ 
tiene algo de trágico y de insensible, 
como la misma muerte. Sombrío 
liquidador de la desgracia, en su 
tienda caen, al soplo de la miseria, 
las pilas de tomos que se derrumba
ron al derrumbarse la fortuna o la 
vida de su propietario, y luego se 
alzarán bajo otros techos y nutrirán 
a otras inteligencias y encenderán 
nuevo fuego en nuevos corazones. 
Porque el papel del libro es más 
duradero que la carne del hombre...

¡Oh, miseria de nuestro desti
no!...

CESAR GUTIEGUEZ

VIROSA
Se convoca a los accionistas de esta socie

dad a la Junta General Ordinaria a celebrar 
en la sede social el 29 junio 1989, a las 16,30 
en primera convocatona y a la misma hora y 
lugar al dia siguiente en segunda

ORDEN DEL DIA

1Examen y aprobación, en su caso, de 
la Memoria, Balance, Cuenta de Pérdidas y 
Ganancias, Gestión del Administrador Uni
co y resolver sobre aplicación de resultados.

2" Ratificación del nombramiento de 
Administrador Unico y de los acuerdos de la 
Junta General Ordinaria del pasado 30 de 
junio de 1988

3." Ruegos y preguntas

El Espinar (Segovia), 13 junio 1989 El 
Administrador Unico

A menudo se habla y se es
cribe sobre el Opus Dei. Lo 
contradictorio de algunas in
formaciones me ha llevado a 
hacer algo que nunca había 
pensado: relatar mis recuer
dos. Para mi —como para 
otras muchas personas— eí 
Opus Dei no es noticia de úl
tima hora, sino una realidad 
vivida dia a día.

Conocí al fundador de la 
Obra en Salamanca, en el 
mes de abril de 1945. En esa 
época ya me había quedado 
viuda, siendo muy joven, y 
me ocupaba de atender a mis 
tres hijos y a mi madre, ta
reas que hacia compatibles 
con el trabajo en la Caja de 
Ahorros de Salamanca. La 
estancia de don José María 
en nuestra ciudad se debía a 
que estaba predicando un 
curso de retiro a universita
rios. Le acompañaba don Al
varo del Portillo—actual pre
lado del Opus Dei—, que a su 
vez dirigía unos días de retiro 
a universitarias. Entre ellas, 
asistía precisamente una 
amiga mía y me comentó la 
labor que estaban haciendo 
aquellos sacerdotes entre la 
juventud. De modo espontá
neo expresé mi deseo de 
conocerles.

Mi interés se centraba en 
que don José María era el 
fundador de algo que yo no 
conocía, pero que indudable
mente empezaba a despertar 
mi curiosidad. Monseñor 
Escrivá de Balaguer me hizo 
saber que estaba dispuesto a 
recibirme en el Palacio Epis
copal. Acudí a la entrevista, 
que tuvo lugar en la oficina 
de secretaria de palacio, 
serían las cuatro de la tarde.

Nostalgia por Segovia
Como decía Juan Ramón 

Jiménez, quisiera inteligen- 
cta para dar el nombre exacto 
de las cosas, y por consi
guiente reflejar en estas bre
ves lineas mis recuerdos y 
mis nostalgias por esa bella y 
acogedora ciudad de Sego
via, donde yo he procurado 
dar algo de brillo a mi defi
ciente castellano, pues es 
aquí donde tuvo sus orígenes 
la imprenta en España y 
donde se imprimió el primer 
incunable, el Sinodal de 
Aguilafuente, por Juan Parix 
el año 1472. En lo que se re
fiere a la construcción, puede 
servir de ejemplo-esa maravi
llosa obra hidraúlica que se 
mantiene inalterable a pesar 
de los siglos y que ha mere
cido se simbolice en su he
ráldica municipal.

He tenido el placer de co
nocer, gracias a la paciencia 
y a la bondad de un ilustre 
párroco de una de las más 
notables parroquias de Sego
via, esos pueblos románicos 
de todo su contorno.

Persiste en mi recuerdo 
tantos desaparecidos... El 
general Fernando Sanz Gó
mez. militar de gran intuición 
y competencia «un fuera de 
serie» como decían con cari
ño sus compañeros de pro
moción; su hermano el Dr. 
D. Víctor, figura popular y 
notable en el campo de la 
medicina con su asistencia a

El padre llegó con oon Alvaro 
del Portillo. Sus palabras, en 
aquel corto espacio de tiem
po, abrieron ante mí un pa
norama maravilloso de apos
tolado. Me habló de la Obra, 
de una forma concreta y llena 
de vida, tal y como la he visto 
desarrollada después en las 
cinco partes del mundo. En
tonces todo aquello estaba 
sólo en germen: su fe en que 
la empresa era un querer de 
Dios — una empresa divína
le llevaba a comunicarlo con 
una fuerza arrolladora que 
me impresionó.

Me insistió en la necesidad 
de llevar una vida de oración 
y de sacrificio. Recuerdo que 
mencionó el rezo del Santo 
Rosario explicando que era 
una oración muy propia de 
personas que trabajan y es
tán en medio del mundo por
que se puede rezar en cual
quier momento. Pero, sobre 
todo, de un modo muy cla
ro;- se refirió a Ja Obra, a 
cómo iba a extenderse por el 
mundo entero, a las labores 
apostólicas que se iniciarían 
sin seguir ningún modelo de
terminado: residencias, dis
pensarios, escuelas de for
mación doméstica, universi
tarias, granjas para campesi
nas... Aludió también el Pa
dre al apostolado de la moda, 
un tema que a las mujeres 
nos interesa siempre, y a tra
vés del que puede influirse 
muy directamente en la mo
ralidad.

Todo ese panorama apos
tólico era consecuencia de 
una realidad evidente. El 
Opus Dei no sacaba a nadie 
de su sitio; en el propio am
biente familiar y profesional 
descubría el cauce para vivir

gitanos y marginados, que 
otros procuraban eludir; la 
encantadora e inolvidable 
Gloria Ballesteros, que a lo 
largo de su vida ha dejado 
una estela de afecto entre 
todos los que la conocimos, y 
tantos otros conocidos en mis 
largos veraneos que ya son 
sombras y que me niego a 
tachar en mi vieja agenda, 
pues seria como ejecutarlos, 
y además cualquier dia po
demos necesitar su teléfono 
para pedir que nos guarden 
un sitio en su nueva tertulia.

No puedo resistir la tenta
ción de escribir, con dificul
tad, y como un deber cumpli
do, estas pobres líneas que 
podrían simplificarse con una 
sola palabra: Nostalgia por 
Segovia.

A. BURBALLA 
ALVAREZ-BUYLLA

BODAS
BANQUETES- 

CELEBRACIONES
AMPLIOS Y CONFORTABLES 

SALONES

Cocina artesana .
Restaurante - Cafetería

LOS LINAJLS
Telefono 43 17 12

Aurora Nieto Funda

con plenitud de vocación las 
virtudes cristianas y para 
ejercer el apostolado. Con 
gran vibración, monseñor 
Escribá de Balaguer me ha
bló de la necesidad de acer
car a Dios a quienes están a 
nuestro alrededor, familia, 
compañeros de trabajo, ami
gos, vecinos. Una labor que 
no puede contabilizarse, pero 
que es fermento de vida cris
tiana en los más distintos 
ambientes.

También explicó que, 
aunque necesitaba gente, no 
pretendía «echarme el gan
cho», a lo que contesté con 
rapidez que me gustaría 
formar parte de la Obra. Mi 
respuesta fue pronta, porque 
las palabras de don José Ma
ría me habían ido descu
briendo la posibilidad de rea
lizar un deseo que guardaba 
desde hacía muchos años y 
que no acertaba a realizar por 
parecerme incompatible con 
mis circunstancias familia
res.

Por mi modo de ser, muy 
salmantino, no me atraen las 
personas entusiastas. Pero el 
optimismo de monseñor Es
crivá de Balaguer era distin
to, provenía del convenci
miento de su vocación, de su 
fe en la misión que Dios le 
había confiado: recordar la 
llamada universal a la santi
dad, a buscar y encontrar la 
intimidad con Dios en la vida 
ordinaria, en el trabajo pro
fesional y los deberes coti
dianos. Esa seguridad en la 
voluntad de Dios le hacia su
perar todos los obstáculos. 
Dentro de su afán apostólico 
cabían todos: trabajadores, 
campesinos, profesionales 
del hogar; entraban los inte
lectuales, los estudiantes, las 
madres de familia...

En los meses que siguieron 
a mi encuentro con el padre 
mantuve la relación con el 
Opus Dei y conocí a las Pri 
meras mujeres de la Obra- 
Don José María se preocupa
ba con solicitud de mis pro 
blemas familiares, con grao 
respeto a mi libertad y a mi 
forma de enfocar los asuntos^

En octubre de ese mismo 
'año volvió a Salamanca. ' 
sitó mi casa el dia 29 por 
mañana. Yo había salido y 
padre se entretuvo hablan 
con Ignacio, mi hijo peque • 
que en aquel momento vo 
del colegio. Regresó por 
tarde y le confirmé mi de 
de pertenecer al Opus 
Don José María me exp 
que mis obligaciones fam' 
res no suponían nin9unuiria 
conveniente, que sey e 
haciendo mi vida de s.emP 

con plena dedicación a 
hijos y a mi madre, Per0 gn 
virtiendo esa situación 
encuentro con Dios y en 
dio de apostolado. h0 
forma, tan sencilla, vi 
realidad mi deseo

El fundador del °PU ,a 
abrió un nuevo camino 
Iglesia. Con su ayuda..y 
voluntad de Dios, he Sl er|0 
de las primeras en rec 
en Salamanca, sin sa'ir g 
ambiente, viendo cr je.
mis hijos y después a m 

jos. • ' V
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Normalidad durante las primeras horas 
del proceso electoral en nuestra provincia
Alas nueve de la mañana quedaron abiertas las 273 
mesas, de las cuales 42 corresponden a la capital

Publicado el plan director 
del saneamiento de Segovia

Ha costado veinte millones 
de pesetas y dos años de trabajo

Las primeras horas de la jornada electoral de los comicios europeos 
se desarrolla en Segovia con total normalidad y todos los colegios, con 
un total de 273 mesas, de las cuales 42 corresponden a la capital, han 
abierto a las nueve de la mañana, según ha informado al mediodía el 
Gobierno Civil. Los miembros de las Fuerzas de Seguridad del Estado 
V de la Policía Municipal, en el caso de la ciudad, patrullan las calles y 
están permanentemente en los recintos donde se efectúan las votacio

nes.

118.815 electores pueden ejer
cer su voto en Segovia en las mesas, 
Que permanecerán abiertas hastalas 
ocho de la tarde, momento en el que 
se iniciará el escrutinio de los votos, 
aunque los resultados no se conoce
rán hasta la noche del domingo, una 
vez haya concluido el proceso elec
toral en los doce países miembros

la Comunidad Europea (CE). 
En algunos colegios la afluencia 
público ha sido masiva a primera 

hora de la mañana, habiéndose 
registrado en algunos votantes un 
■gero desconcierto porque desco- 
uocían en qué sección les corres- 
?ondía votar, como ha sido el caso 
olas mesas ubicadas en el Instituto 
Giner de los Ríos”. En otras 

toesas, el número de votantes ha 
S1 0 menos numerosos, aunque la 
presencia aumentará hacia 1 a una de 

rirde y después de comer. Las 
°njas de una congregación de la 

'aPital han acudido puntualmente a 
u mesa electoral ubicada en la 

l  c“e'a de Magisterio, donde han 
“o espera desde las ocho y 

de la mañana.

RETIRADA 
u n a  CANDIDATURA

De 33 candidaturas que concu- 
Q alas elecciones europeas, han 
, _ ado 32, al haberse retirado la 

“Bacteria”, integrada 
umnosdebilógicas. Laretira- 

p- .e^Htunicada ayer por latarde 
aJuntaElectoral Central y, esta 

secr^ a’- 1°S Pedentes de mesas y 
recih'a °S de ay^tamientos han 
Papel' ° *a or^en de apartar las 

P ctas del resto de los montones. 
Gobie010 dat0 aHecdótico, según el 
debid1110 ca^e destacar que 
ayer ° a *a tormenta de agua caída 
inunda Sauíluino de Cabezas, se 
donde rkn escuelas públicas, 
lector*] a ^talarse las mesas 
ienid0 CS P°r este m°t*v0« se han 
ci^ d^uc habilitar unas dependen- 
v°tació 3 Casa Consistorial. La 
Suspend <en Lan8uilla ha estado 

cinco minutos 
ban ia. Crse denunciado que falta- 
“Catai PaPc'ctas de la candidatura 
^seqn 3 L'hre”. Tras compro- 
circUnscC n°-C Presentaba por esta 
bo Civj! ^Pción, informa el Gobicr- 
do sin ’ -a vPtación se ha rcanuda- 

mmas problemas.

En las proximidades de San Rafael

Dos jóvenes de raza gitana 
aparecen muertos a tiros 
en el interior de un vehículo

Dos jovenes de raza gitana 
han aparecido muertos a tiros 
en el interior de un vehículo que 
se encontraba estacionado en 
las proximidades de San Rafael, 
según indica el Gabinete de 
Prensa del Gobierno Civil. Se
gún ha podido saber este perió
dico, las primeras investigacio
nes que realiza la Guardia Civil 
apuntan a que pueda tratarse de 
un ajuste de cuentas, presumi
blemente por drogas.

Un guardia civil que presta 
servicio en la Autopista Madrid- 
Adanero (A-6) encontró en la 
"madrugada de ayer los cuerpos 
sin vida de los dos jóvenes que 
se hallaban dentro del vehículo 
marca Seat 124, matrícula M- 
1356-0. Este se encontraba es
tacionado en las afueras de San 
Rafael, al inicio de la subida al 
Puerto de Los Leones, cerca de 
una carretera de servicio de la 
A-6.

En la inspección ocular se

Algunos partidos políticos traba
jan para intentar ofrecer hoy algún 
sondeo sobre el resultado de las 
elecciones. Asimismo varios parti
dos han designado interventores y 
apoderados para todas las mesas de 
la capital y la provincia.

A.M.

comprobó que presentaban he
ridas realizadas con la misma 
arma de fuego, al parecer una 
repetidora de cañones recorta
dos. Avisada la autoridad judi
cial ordenó el levantamiento de 
los cadáveres, que fueron iden
tificados. Se trata de David Sa- 
lazar Motos, nacido en Zamora, 
de 23 años, domiciliado en la 
avenida de Guadalajara, en Ma
drid, propietario del vehículo y 
de José María Jiménez Fernán
dez, nacido en Falencia, de 27 
años, domiciliado en Lago 
Constanza, en Madrid.

UN HERIDO GRAVE 
EN ACCIDENTE DE TRAFICO

Una persona resultó herida grave 
en un accidente de circulación que 
ocurrió ayer, a la l ,30 horas, en el 
punto kilométrico 53,050 de la C- 
603, en el término municipal de 
Montucnga. El accidente se produ
jo al salirse un turismo de la calza, 
según nos informa el Subscctor de 
Tráfico de la Guardia Civil.

Después de más de dos años 
de intenso trabajo y con un pre
supuesto de 19.921.754 pese
tas, el Servicio de Recursos Hi
dráulicos de la Junta ha podido 
sacar a la luz pública el que se 
ha titulado «Plan de saneamien
to de la ciudad de Segovia y de 
los asentamientos urbanos, in
dustriales y ganaderos situados 
aguas arriba de dicha ciudad».

Según nos informa el Gabine
te de Prensa de la Junta, ha sido 
una labor de investigación com
pletísima, realizada por Ingenie
ría de la Polución, S.A. (Impolu- 
sa), en la que ha tenido una in
tervención sobresaliente Cristi
na Ubeda Blanco, licenciada en 
Ciencias Químicas, que perte
nece al citado Servicio, cuyo ti
tular, Javier Arribas Rodríguez, 
ha estado al tanto, en todo mo
mento, del desarrollo del estu
dio; en él ha tenido participa
ción muy activa, por otra parte, 
el arquitecto Jaime Llórente, del 
Ayuntamiento de Segovia, cor
poración que ha de afrontar el 
reto de intentar hacer viables las 
conclusiones obtenidas.

En la ejecución del estudio ha 
participado, además, un equipo 
de trabajo formado por 5 titula
res superiores, 2 titulados de 
grado medio, 1 proyectista, 3 
delineantes y 3 mecanógrafas, 
que en'Conjunto han dedicado 
al plan director más de 8.500 
horas de trabajo.

SITUACION ACTUAL 
DEL SANEAMIENTO

Este importante trabajo de in
vestigación del que hoy ofrece
mos un avance parte de la situa
ción actual del saneamiento en 
la ciudad.

A este respecto, se anota que 
la recogida de aguas, tanto resi-: 
duales como pluviales, se efec
túa en Segovia mediante una 
red de alcantarillado unitario de 
unos 77 kilómetros de longitud, 
que sirve a la práctica totalidad 
de la población y a pequeñas in
dustrias.

La capacidad de desagüe de 
la red municipal es claramente 
deficiente, según indica el estu
dio. Por ejemplo, los tamaños 
de las conducciones oscilan en
tre 20 cm. de diámetro, en pe
queñas alcantarillas, hasta sec
ciones ovoides de 1,50 por 1,00 
m.

Los colectores vierten sus 
aguas al río Eresma en cuatro 
puntos, mereciendo especial 
atención para el estudio que co
mentamos el del arroyo Clamo
res, «que consiste en un arroyo 
embocinado a su paso por Se
govia que sirve como red de eva
cuación de gran parte de las 
aguas residuales generadas en 
la ciudad».

DEPURACION INEXISTENTE

Un hecho grave a destacar 
— asi lo hace el Plan— es que 
no existe ningún sistema de 
depuración colectiva que corrija 
la contaminación de conjunto o 
de parte de las aguas residuales 
vertidas por las redes de sanea
miento.

Sin embargo, no ocurre lo 
mismo en el caso de las aguas 
industriales (siempre según ^el 
informe de la Junta), ya que 

gran parte de las industrias sig
nificativas cuentan con algún ti
po de pretratamiento antes de 
verterlas a los cauces recepto
res o a colectores municipales.

Pero la población e industria 
asentada en la cuenca provoca 
en la actualidad un fuerte im
pacto sobre la calidad de las 
aguas, sobre todo a su paso por 
Segovia, debido a los servicios 
que se efectúan directamente al 
río Eresma.

ESTADO ACTUAL DE LA RED

Al hablar de los colectores, 
además del Clamores, cuya lon
gitud total supera los 23 kilóme
tros, están estos otros tres: El 
de los jardines de alcázar, que 
drena la zona alta de la ciudad, 
entre la catedral, el alcázar y el 
río Eresma, con 5,5 kilómetros 
de recorrido; el de Tejadilla, de 
unos 14 kilómetros, drena la zo
na del polígono El Cerro y la ale
daña a la estación de ferrocarril 
y el interceptor del Eresma, que 
cuenta con una red de alcantari
llado de alrededor de 25 kilóme
tros, y vierte al rio unos 2 kiló
metros aguas abajo del santua
rio de la Virgen de la Fuencisla. 
En el Plan se indica, por otra 
parte, que el polígono industrial 
de Hontoria, con una red de al
cantarillado de casi 4 kilóme
tros, vierte a una vaguada cerca
na al mismo.

INFILTRACION FUERTE
Una conclusión digna de ser 

tenida en cuenta es que casi el 
45 por ciento de la red de sanea
miento posee secciones de eva
cuación inferiores a las estricta
mente necesarias.

El caudal de agua residual se
gún las mediciones efectuadas 
oscilan entre 302 y 680 litros por 
habitante y día. No se facilita 
por tanto un valor concreto del 
caudal de agua residual «per cá- 
pita» debido a las infiltraciones 
de agua pluvial que sufre la red 
de saneamiento. Ello hace que 
estos caudales varíen sensible
mente en función de que los 
aforos se hayan realizado en 
días secos o lluviosos.

El Plan indica que se ejecuten 
en la red actual las obras nece
sarias para conseguir una sec
ción de evacuación que asegure 
la conducción de caudales uni
tarios con agua de lluvia para un 
periodo de retorno de 5 años. 
Consisten en sustitución de tu
berías por otras de mayor diá
metro. y en la construcción de 
tres nuevos aliviaderos, uno en 
el interior del Eresma, otro en el 
colector del Tejadilla y el último 
en el colector de La Albuera-Ba- 
rrio del Carmen.

Plazas vacantes 
para el intercambio 
de estudiantes 
con Tours

El Gabinete de Prensa del Ayun
tamiento nos informa de que aún 
hay plazas vacantes para el inter
cambio de estudiantes con la ciudad 
francesa de Tours. Los interesados 
pueden pasar mañana a formalizar 
su inscripción en el Departamento 
de Cultura del Ayuntamiento.

M.C.D. 2022
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AGENDA r-EL UELAHTMO DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

LOS ESLOVACOS DE AMERICA CONTRA BENES

CALENDARIO EXPÓSIOIOIVES CONCURSOS
PARA MAÑANA EN EL TORREON DE LOZOYA

Viernes, 16 de junio (Obra Cultural de la Caja 
de Ahorros)

CONCURSO 
DE MATEMATICAS

Van 167 días; faltan 198
Sol: De 6,44 a 21,47 horas. Cañamero, óleos . Hasta 

18 de junio.
el

SANTORAL EN EL INSTITUTO 
ANDRES LAGUNA»

Santos: Quirico, Julita y Jus
tina.

PENSAMÜÉNTO

Exposición XXV Aniversario. 
Hasta el 22 de junio. De 12 a 
12,30 horas y de 18 a 21,30.

«El jabón es para el cuerpo lo 
que las lágrimas para el alma» 
(Proverbio judío).

EN EL CENTRO CULTURAL 
CANONIGOS 

DE SAN ILDEFONSO

FARMACIA 
DE GUARDIA

Covarsi, fotografías. Hasta el 
28 de junio.

EN LA SALA DITIRAMBO
DE CUELLAR

Hernández López. Santa Te
resa de Jesús, 24.

MUSICA

Fernando Ramos, pinturas e 
instalaciones. Hasta el 25 de ju-

Las pruebas del «Vil Concur
so de Matemáticas» organizado 
por la Sociedad Castellana Puig 
Adam de profesores de matemá
ticas y los Colegios Oficiales de 
Doctores y Licenciados de Ma
drid, Castilla-La Mancha y Va
lladolid, se celebrará el próximo 
17 de junio en el I.B. Beatriz Ga- 
lindo de Madrid. Darán comien
zo a las 10,15 horas y termina
rán a las 14,00 aproximadamen
te. Por la tarde, a las 7,00 horas 
en el salón de actos de dicho ins
tituto, se efectuará la entrega de 
los premios.

Los centros docentes de 
B.U.P. y F.P. preinscritos sólo 
podrán presentar, como máxi
mo, a dos alumnos por cada uno 
de los niveles y han de entregar 
a los seleccionados una creden
cial en la que se haga constar el 
curso en el que están matricula
dos.

Para más información llamar 
a los teléfonos: 91) 4192712 y 
(91) 4192716.

CONCIERTO 
DE LA ORQUESTA 

DE CAMARA 
DEL CONSERVATORIO 

DE MUSICA DE SEGOVIA

Con motivo de la clausura del 
curso 88/89, éste cine-club pro
yectará las siguientes pelícu
las:

Mañana viernes, a las ocho de 
la tarde, en la sala de actos de la 
Academia de San Quirce, la Or
questa de Cámara del Conserva
torio de Música de Segovia, 
compuesta por alumnos del cen
tro, ofrecerá, bajo la dirección 
del profesor Joaquín Vidaechea, 
un concierto. En el programa fi
guran obras de Corelli, Tele- 
man, Bach, Beethoven y Grieg. 
La entrada será pública.

Hoy jueves día 15, a las 21 h. 
«Los contrabandistas de Moon- 
flet». Mañana Viernes, día 16, a 
las 20 y 22,30 h. «Crazy Lo ve». 
Todas ellas en el salón de actos 
de la CAMP de Segovia con en- 
tradaiibre.

ALQUILO
PISO AMUEBLADO
JULIO y AGOSTO

3 DORMITORIOS
Teléfono 42 26 15

EL TIEMPO

APROBADOS,AYER, 
EN EL EXAMEN 

DE CONDUCTORES
Relación de aspirantes decla

rados aptos en las pruebas para 
la obtención del permiso de 
conducción, en el día de ayer:

M.a Magdalena Antón de An
drés, Ayana. Mariano Cordero 
Rodríguez, Alconchel (Bada
joz). Ana Cristóbal Calvo, Nava- 
lilla. Beatriz Larios del Pozo, El 
Espinar. María Sagrario Lucia 
Arcones, Torreiglesias. Rubí 
Pintos Patino, Muñopedro. 
Emiliano Uceta Pérez, San Ilde
fonso. Clemente San Miguel 
Martín, Lastras del Pozo. María 
Elena Sanz Velayos, Sotosal- 
bos. M.a Coro Val-Carreres Be- 
rraondo, Torrelodones (Madrid). 
Eugenio Velasco^Sanjuan, Turé- 
gano.

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 679,3
Viento del E-SE
Temperatura máxima: 29
Lluvia recogida: 3,8 I. m2

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 679,4
Viento del E-NE
Temperatura minima: 15,2
A las 8: 16,8

EMAYSA RENAULT
Servicio ? 0

GUIA MEDICA Y SANITARIA |

CLINICA DE DERMATOLOGIA 
Y ESTETICA
Dr. Redondo

Ezequiel González n.° 39, 4.° Teléfono 42 47 34
(consulta previa petición)

TRATAMIENTOS de: Acné - Rosácea - Cupero- 
sis - Seborrea y Calvicie - Celulitis 
y Estrías - Tratamientos faciales 
(flacidez, arrugas, envejecimiento, 
pigmentaciones, etc.)

Washington.— Los eslovacos residentes en América han 
decidido estar alerta para aclarar cuanto el expresidente Be- 
nes y sus colaboradores proplan a propósito de la antigua 
Checoslovaquia.

En una resolución enviada a Presburgo, capital éslovaca 
condenan la agitación de los políticos expatriados que abu
san de la hospitalidad americana.

También la suprema organización eslovaca de América ha 
decidido enfrentarse a Benes, para lo cual se establecerá en 
breve una oficina de Prensa que rectificará todas las noticias 
falsas publicadas sobre Eslovaquia en la Prensa americana; 
serán publicados folletos en inglés que explicarán y aclararán 
las cuestiones relacionadas con el país; en todos los centros 
eslovacos de América se organizarán reuniones para informar 
a los compatriotas debidamente de ia situación de su Patria y 
se exigirá en Washington el reconocimiento del Estado eslo
vaco por los Estados Je Norteamérica.— Mundial.

PARA MAÑANA

00,00, Ventana al deporte. 1,03, La 
ventana indiscreta. 3,03, De la noche a 
la mañana. 6,00, Matinal SER. 7,50, 
Matinal SER: Segovia. 8,00, Matinal 
SER. 8,20, Matinal SER: Segovia. 8,30, 
Matinal SER. 8,45, Matinal SER: Sego
via. 9,10, Hoy por hoy. 12,10, Segovia 
en directo. 13,05, Mediodía SER. 
13,30, Abriendo la tarde. 13,35, SER 
deportivos. 14,05, Hora 14: Segovia. 
14,30, Hora 14. 15,00, Segovia a las 
tres. 16,05, Tardes musicales. 17,05, El 
sermón. 19,05, Canciones de siempre.

19,30, Santo rosario. 20,00, Hora 20. 
20,30, Hora 20: Regional. 20,45, Musi
cal. 21,05, Coplas de mi SER. 23,00, 
Hora 25. (Coincidiendo con las horas, 
Informativos SER).

RADIO SEGOVIA F.M.

HERMANDAD

5 DESANGRE

La Hermandad de Donantes 
de Sangre de Segovia, pone en 
conocimiento de todos los veci
nos de Cantalejo y su comarca, 
que en la tarde del próximo mar
tes, 20 de junio, y en horario de 
5,30 a 9,30 horas, se efectuarán 
extracciones de sangre, en los 
locales del Centro de Salud de 
Cantalejo (Segovia), a cargo del 
Equipo de Extracciones de la re
ferida Hermandad.

¿Publicidad eficaz? 
En EL ADELANTADO

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE SEGOVIA

ELECCIONES AL PARLAMENTO EUROPEO

SERVICIO ESPECIAL 
DE AUTOBUSES

Para facilitar la votación de los electores residentes en los puntos 

que se indican, se habilitará el siguiente servicio de autobuses gratuito:

Desde Hontoria a Madrona, salidas de Hontoria a las 

9,30,12,00 y 17,00 horas.

Desde la Residencia de Pensionistas sita en la Ctra. de 

Valladolid al Colegio «Martin Chico», a las 11,30 horas.

Desde la Residencia Provincial de la calle Cardenal Zúñi- 

ga hasta el Colegio Electoral de «Martin Chico», a las 10,30 

horas.

Desde la Residencia Asistida de la Ctra. de Avila al Cole

gio Electoral de «Primo de Rivera», a las 11,30 horas.

Las personas impedidas que deseen votar y carezcan de medios de 

desplazamiento, podrán llamar al teléfono 43.12.12, de la Policia Munici

pal, al objeto de proporcionarle los medios de transporte hasta su Cole

gio Electoral en la ciudad.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Segovia, 13 de junio de 1989. 

EL ALCALDE.
Firmado: Juan A. Perteguer Rey

Hasta las diez de la mañana progra
mación simultánea con A.M. con los 
espacios Matinal SER y Matinal SER: 
Segovia. 10,05, Encuentros en la Radio 
(la música, consejos, curiosidades, las 
últimas noticias, con la intervención di
recta a través de los teléfonos y de las 
unidades móviles de los oyentes, confi
guran este programa radiofónico de 
tres horas de duración). 13,00, Los 40 
principales (durante todo el día la músi
ca joven que se selecciona para toda la 
cadena SER. A partir de las 23,00, pro
grama desde la discoteca Oky con los 
últimos éxitos musicales y desde las 
tres de la madrugada simultáneo con 
nuestros equipos de A.M.

81*] PM
J***1 1041

PROGRAMACION 
DE LUNES A VIERNES

6,30, El primero de la mañana. Realiza Antonio 
Herrero. 8,30, El primero de la mañana. Realiza 
Inmaculada López. 9,00. El primero de la maña
na. Realiza Antonio Herrero. 9.30. El primero de 
mañana. -Especial reportajes-. R A Herrero 

■ 11,30. Viva la gente divertida. Realiza J.A Riaz^ 
12,00. Viva la gente de Segovia. Realizan Luis 
Martin, Teresa Sanz. Miguel A Y.. mmacuiaM 
López, Ricardo Sánchez. 12.35. Antenace beg 
via. Informativo local. R. Inmacuiaoa Lope 
12,40. Viva la gente de Segovia. 14.00. Anten 
gional. Informativo. 14,15, Antena de Segovia^ 
formativo. 14,30. Viva la gente del deporte 
za Alfredo Martínez. 15.00. Viva la gente 
govia con la actualidad y los 33 de A3 o.u . -
la gente de la tarde. 16.30. Viva la gente de ia ® 
tuba. 17.00. Viva la gente que pregunta 
Viva la gente que empieza. 18.30. Viva'’2J 
del -colé-. 19.00. Antena regional. ,9iynn0 
deSegovia. 10,15.-Los33deAntena3- - ■ 
Viva la gente de la música. 20.30. Gomae 
21,30, La salud es lo que importa 22 3U. 
cero. 24.00. Supergarcia en la hora cero 
Polvo de estrellas con Carlos Fumares ■ • 
petición. Supergarcia hora cero

Informativos de Antena 3 a las horas y lasmeC

tve
PARA HO*

PRIMERA CADENA

15,00, Telediario. 15.35.
Crest. 16,30, Por la tarde. 17-DD. de 
ce Telediario. 18,00. Los mun
Yupi. 18,30, Popples. 19.00. bop .a 
gansos. 19,30. Con las man0® nes. 
masa. 20,00, Especial
20,30, Telediario. 21.00. El 1 ® 15, 
21,15, La Ley de los Angeles.
Punto y aparte. 00J)0. 1 he
00,20, Teledeporte. 00.35. ta Q 
02,00. Producción española- • 
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

15,00. Telediario,
piritu y forma. tG.30- Ca _|ane- 
17.15. Primera función. 19 anos
ta milagroso. 20.00. ^¡ra-
21.00. Mundo deporte. 21-J"-40 jue- 
oor. 22,00, Suplementos-4 o5.
ves cine. 00.35. Metrópolis^
Golf 01.50. Despedida y cierr

M.C.D. 2022
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EL a d e l a n t a d o

En la provincia hubo 40 fallecidos

Los afectados por el síndrome 
tóxico quieren que se extiendan 
las condenas a otros procesados, 

ahora absueltos

Toma posesión 
el nuevo comisario 
jefe del Cuerpo 
Nacional de Policía 
de Segovia

La comisión organizadora 
del Festival Internacional 

pretende recuperar el favor 
del público segoviano

Sus abogados confían en que se pueda 
llegar a un acuerdo con el Gobierno 
para el pago de indemnizaciones

Los afectados por el síndrome tóxico, que en nuestra provincia 
alcanzó la cifra de 565, con 40 fallecidos, van a solicitar, a través de un 
recurso de casación a la sentencia, que se extiendan las penas a otros 
procesados, ahora absueltos. Mientras, mantienen la esperanza de 
alcanzar algún tipo de acuerdo con la Administración del Estado para 
recibir las indemnizaciones.

Ayer tomó posesión como 
nuevo comisario jefe del Cuerpo 
Nacional de Policía de Segovia, 
Juan José Letamendia Toral. 
Nacido en La Coruña hace 51 
años, casado y padre de cuatro 
hijos, Juan José Letamendia 
procede de El Ferrol, donde ha 
desempeñado la Jefatura de la 
Brigada de Seguridad Ciudada
na.

Convocado por la Unión de 
Consumidores “Sintox”, de Sego
via, integrada en la Unión de Con
sumidores de España (UCE), se 
celebró ayer, en el salón de actos de 
los sindicatos, una reunión a la que 
asistieron numerosos afectados por 
el envenenamiento a causa del con
sumo de aceite de colza desnaturali
zado. En el transcurso de la misma, 
los abogados de la acusación parti
cular, Mariano Muñoz, José María 
Mohedano y Ricardo de Cáceres 
informaron sobre la sentencia del 
juicio del síndrome tóxico que, 
como primer dato, reconoce que la 
causa del envenenamiento (muerte 
y lesiones) ha sido el aceite de colza 
desnaturalizado. Sin embargo, los 
afectados consideran que la senten
cia ha sido excesivamente benigna, 
pese a reconocer la causa, y la van 
a recurrir en casación a través de la 
Sala 2.a del Tribunal Supremo.

LAS INDEMNIZACIONES

EXTENSION DE 
LAS CONDENAS

Según Mariano Muñoz, letrado 
de la acusación particular, en el 
recurso se va a pedir la extensión de 
condenas a otros procesados pues, 
como en el caso de las empresas 
Raelca.de Madrid, y Rapsa, de San 
Sebastián, la sentencia condena 
solo a un responsable y absuelve de 
otros delitos al resto de los socios de 
las empresas.

También se va a pedir que se 
califiquen las condenas de acuerdo 
con la intensidad criminal de las 
conductas de los condenados y que 
alcance el delito de estafa a la cade
na anterior al consumidor, como los 
mtermediarios, ahora absueltos.

Si bien la sentencia fija tinas altas 
indemnizaciones para los afecta
dos, los condenados no tienen bie
nes para hacerlas frente, ni siquiera 
para abonar una cantidad simbóli
ca.

Para Mariano Muñoz, una de las 
vías es iniciar un sumario distinto 
por el que se condene, por negligen
cia, a algún funcionario de la Admi
nistración y la responsabilidad re
caiga sobre el Estado, haciéndose 
cargo subsidiariamente de las in
demnizaciones. Sinembargo, supo
niendo que se logre procesar y con
denar a la Administración, pasaría 
un plazo mínimo de cinco años.

La vía más favorable, según los 
abogados de la acusación particu
lar, es llegar a un acuerdo con la 
Administración. “Intentar -dijo 
Mariano Muñoz- que la Adminis
tración, tomando como referencia 
la sentencia, aunque no esté conde
nada, palie el dolor de las víctimas 
por tratarse de una circunstancia 
especial. Esto se conseguiría a tra
vés de la negociación administrati
va o política con el Gobierno que, 
incluso, lo ha sugerido en las Cor
tes”.
“Vamos a empezar a pensar en 

ello como una posibilidad real, por 
lo que no hay que perder las espe
ranzas”, matizó Muñoz.

Con el recurso también se quiere 
intentar conseguir de la Administra
ción el compromiso de continuar en 
la investigación sanitaria y con las 
ayudas sanitarias. Además se pre
tende demostrar que el número de 
fallecidos y los pluses de lesiones 
son distintos a los que reconoce la 
sentencia.

El nuevo comisario vivió en 
Segovia, donde su padre fue el 
primer capitán de la entonces 
Policía Armada destinado en la 
capital, y aquí estudio los cur
sos 4.° y 5.° del Bachillerato.

Tras su toma de posesión tu
vo lugar la Junta de Seguridad 
Ciudadana, en el transcurso de 
la cual se le manifestó la más 
estrecha colaboración para lo
grar los objetivos previstos, se
gún una nota del Gabinete de 
Prensa del Gobierno Civil.

La organización del Festival 
Internacional de Segovia quiere 
alcanzar este año un punto de 
inflexión en la curva descenden
te que este acontecimiento ha 
tenido en los últimos años e ini
ciar su recuperación a partir de 
la próxima edición.

Se pretende, sobre todo, re
cuperar el favor del público. Asi 
lo manifestó ayer el alcalde du
rante la presentación del pro
grama definitivo del Festival. 
En la presentación estuvieron 
presentes el director técnico del 
festival Francisco de Paula Ro
dríguez, el coordinador de acti
vidades culturales, Fernando 
Ortiz y el jefe de prensa del 
Ayuntamiento Javier García 
Arévalo miembros ambos del 
equipo promotor del Festival.

La Semana de Música de Cá
mara que este año alcanza su 
vigésima edición comenzará el 
día 13 de julio en el Teatro Juan 
Bravo con un concierto del Trío

Intimidaciones y agresiones 
a estudiantes franceses

en Segovia
La actuación de un grupo de jóvenes 

segovianos hace peligrar las relaciones 
del Club de Lenguas y Civilización 

con nuestra ciudad

Aurelio Martín

Un grupo de jóvenes segovia- 
nos, de edades comprendidas 
entre los 14 y los 17 años, y que 
pasa sus ratos de ocio en la calle 
José Zorrilla, tiene atemorizados 
a los estudiantes franceses que 
vienen a Segovia en viajes de es
tudios de una semana de dura
ción, hecho que podría afectar a 
la estancia de estos alumnos en 
nuestra ciudad.

A nuestra Redacción ha llega
do una carta de Yvette Sauve, 
profesora del Colegio Nacional 
Mixto de Bizanos, en la que rela
ta un encuentro del estudiante 
francés Jerome Pourrut con el ci
tado grupo. En el intento por

PROGRAMACION de la SEMANA de CINE
CINE SALA MIRÓ

V|ERNES,16DE JUNIO

NOVECENTO.
SABADO, 17 DE JUNIO

“NOVECENTO
DOMINGO, 18 DE JUNIO

Sesiones: 8 tarde y 11 noche

(1900) - 1.a parte
Sesiones: 8 tarde y 11 noche

(1900)- 2.a parte
.. _ Sesiones: 5 y 8 tarde y 11 noche

pELLE EL CONQUISTADOR»
LUNES, 19 DE JUNIO Sesiones: 8 tarde y 11 noche

“HANUSSEN, EL ADIVINO»
MARTES, 20 DE JUNIO Sesiones: 8 tarde y 11 noche

«SIN PISTAS»
MIERCOLES, 21 DE JUNIO Sesiones: 8 tarde y 11 noche

“ASUNTO DE MUJERES»
JUEVES, 22 DE JUNIO

Sesiones: 8 tarde y 11 noche

el  NIÑO DE LA LUNA

CINE SALA ZULOAGA
VIERNES, 16 DE JUNIO Sesiones: 8 tarde y 11 noche

EL NIÑO DE LA LUNA»

SABADO, 17 DE JUNIO

«NOVECENTO»

DOMINGO, 18 DE JUNIO

«NOVECENTO»
LUNES, 19 DE JUNIO

Sesiones: 8 tarde y 11 noche

(1900) - 1 .a parte

Sesiones: 8 tarde y 11 noche

(1900)- 2.a parte
Sesiones: 8 tarde y 11 noche

PELLE EL CONQUISTADOR

arrebatarle una chaqueta y el 
monedero, le fueron pisoteadas y 
rotas las gafas de corrección vi
sual y desgarrada la camisa.

Javier Escobar Gómez, de 
Programas de Convivencia en 
Segovia, y corresponsal en nue * 

tra ciudad de la organización 
gala Club de Lenguas y Civiliza
ción, ha dicho a nuestro periódi
co que aquél no fue un hecho ais
lado y que la acción de estos jó
venes ya es conocida en medios 
policiales.

Escobar considera que sería 
muy lamentable perder las rela
ciones de la organización france
sa con Segovia, por hechos 
como éste. La estancia de los es
tudiantes franceses genera ri
queza en Segovia. «Se hospedan 
en casas de familias segovianas 
que cobran por dar hospedaje y 
traen no poco dinero que gastan 
en todo tipo de artículos y diver
siones que la ciudad les ofrece», 
nos explica. En lo que va de año 
han sido cerca de 1.300 los 
alumnos franceses que han veni
do a través de esta organización.

Con la denuncia pública de es
tos hechos se espera que la pre
sencia policial sea más intensa y 
eficaz en la zona donde son im
portunados los estudiantes ga
los.

Mompou, dedicado a la música 
nacionalista española en el siglo 
XIX. En días sucesivos, en el 
patio de armas del alcázar, ac
tuarán el arpista Nicanor Zaba- 
leta —que ya actuó en las pri
meras ediciones de la Semana— 
el pianista Pedro Espinosa, la 
agrupación Wallace Collection 
— en un concierto conmemorati
vo del bicentenario de la Revolu
ción Francesa— Het Nederlans 
Gitaar Trio y Les Solistes de 
Versailles. Estos últimos ten
drán a su cargo los dos concier
tos finales de la semana. En el 
primero ofrecerán t obras de 
Bach, Haéndel, Vivaldi y Bellini 
y en el segundo obras de Vival
di, Bach, Schubert, Purcell y 
Torelli, entre otros.

También se ha completado el 
programa del Festival Interna
cional que, como ya indicamos, 
tendrá un prólogo el día 23 de 
julio con la actuación en la Fuen
te de los Baños de Diana de la 
Metropolitan Opera House de 
Nueva York que ofrecerá un 
programa operístico. Después, 
el festival tendrá un primer ciclo 
que se celebrará en el Juan Bra
vo. Actuarán Amancio Prada (28 
de julio) Antonio Baciero (29 de 
julio) y se presentará el «Miles 
Gloriosus» de Plauto en versión 
libre de Alonso De Santos (30 de 
julio). En dias sucesivos ya en 
el recinto de la Fuente de los 
Baños de Diana, se ofrecerá la 
interpretación de Carmina Bura- 
na de Cari Orff, con la inter
vención del Orfeón Bilbaíno, 
actuará la Orquesta Filarmónica 
de Ojstrava y, para cerrar la 
edición, los Ballets de Monte- 
cario.
LA INSTITUCIONALIZACION

La institucionalización del 
Festival es el principal objetivo 
de la comisión organizadora que 
pretende asi que tenga autono
mía propia. Se pretende asi
mismo que el año que viene las 
aportaciones de las instituciones 
aumenten de forma importante 
para lo cual se va a invitar a los 
responsables de la Junta a esta 
edición del Festival.

ACTIVIDADES 
SINDICALES

DENUNCIAS DE CC.OO. 
SOBRE TEMAS 
DE ENSEÑANZA

MARTES, 20 DE JUNIO Sesiones: 8«tarde y 11 noche

HANUSSEN, EL ADIVINO

MIERCOLES, 21 DE JUNIO Sesión única: 11 noche

«SIN PISTAS»

JUEVES, 22 DE JUNIO Sesiones: 8 tarde y 11 noche

ASUNTO DE MUJERES

HABITAT

TRASPASA

C/ Fernández Ladreda

Recibimos sendos comunica
dos de la Unión Provincial de Co
misiones Obreras sobre temas 
relacionados con la enseñanza. 
En uno de ellos se dice que la Di
rección Provincial del MEC no ha 
aplicado a los profesores interi
nos de la provincia la paga pre
vista en el real decreto-ley 3/ 
1989 de 31 de marzo pasado, a 
pesar de las instrucciones recibi
das del ministerio.

En el otro comunicado se hace 
referencia a la que CC.OO. con
sidera irregular convocatoria de 
un curso-seminario de Educa
ción Infantil, como asimismo la 
falta de transparencia en el pro
ceso de selección de aspirantes, 
por todo lo cual el sindicato exige 
la paralización del curso-semina
rio para que se proceda a una 
nueva convocatoria en toda la re
gla.

M.C.D. 2022
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AYLLON COCA

La Junta convoca el concurso de obras para la Treinta y dos alumnos finalizan 
restauración de la iglesia de Santa María sus estudios en la Escuela

Más de 26 millones de presupuesto Capataces I orestales
La Dirección General de Vi

vienda e Infraestructura Urbana 
de la Junta ha anunciado el con
curso público para contratar las 
obras de restauración de la igle
sia de Santa María, en Ayllón, 
con un presupuesto de pesetas 
26.049.119, según el proyecto 
del arquitecto Alberto García 
Gil. ■

LA HISTORIA

En un repaso a la historia de 
Ayllón, se sabe que en 1795 tu
vo hasta diez parroquias, y que 
dos de ellas, San Millán y Santa 
María del Castillo, agrupadas, 
forman la de Santa María la Ma
yor que ha pasado a ser la prin
cipal.

La iglesia que la preside está

MADRONA

Próxima restauración 
de la iglesia

FERNANDO A. CAÑAS

A la hora de redactar esta cró
nica desconocíamos los térmi
nos exactos en los que se va a 
realizar la restauración de la igle
sia parroquial de este barrio; un 
bello templo de estilo románico 
puro. A falta de contrastar los da
tos, todo indica que existe una 
partida de los presupuestos de la 
Junta de Castilla y León destina
da a esta restauración, gestiona
da y conseguida por un hombre 
muy unido a este lugar que ya 
gestionó la recuperación de va
rios elementos de nuestro patri
monio ambiental, de lo que ya 
daremos cuenta en un próximo 
escrito. Obras son amores.

Las reparaciones afectarán 
principalmente a la torre, su cu
bierta y su interior, cuyas made
ras ya acusan gravemente el 

situada junto a la Plaza Mayor, 
al lado del Ayuntamiento, en el 
centro de la villa. .

La iglesia de Santa María del 
Castillo estuvo en el cerro del 
castillo, en emplazamiento lo
calizado. La tradición (y algu
nas huellas aparentes) indica 
que parte de sus piedras sirvie
ron para construir el crucero de 
la nueva iglesia de Santa María 
la Mayor. Por otra parte, sobre 
el solar de la antigua iglesia de 
San Millán, al producirse la rui
na de ésta, se decidió en marzo 
de 1687 construir un templo 
«amplio y bello».

El maestro de cantería Juan 
Pérez de Vicuña inició las obras 
en 1697 y las terminó en 1701; el 
retablo mayor fue realizado en

paso del tiempo, sobre todo las 
que forman la estructura del so
porte del campanario. También 
se actuará sobre los alrededores 
del edificio, antiguo cementerio, 
para conseguir el adecentamien- 
to de estos espacios cuyo esta
do de abandono impide apreciar 
toda la belleza del conjunto ar
quitectónico.

Es, por tanto, una noticia an
siada porque se trata, primero, 
de un lugar de culto al que se le 
tiene aquí en mucho aprecio y, 
segundo, porque se mantiene en 
perfecto estado la única obra de 
arte arquitectónica con la que 
cuenta este lugar. En esta oca
sión y por el momento no se ha 
solicitado la ayuda económica 
de los vecinos, los cuales cola
boraron no hace mucho en otras 
obras del interior y el reforza
miento de los muros del recinto 
que rodea la iglesia.

tre 1806 y 1808 por el «maestro 
arquitecto» Tomás Ormaechea.

La iglesia es de una nave, 
planta de cruz latina, cubierta 
con bóvedas tabicadas y cúpula 
en el crucero. Caracteriza el mo
numento su espadaña, de gran 
desarrollo, situada a los pies 
del edificio.

LO QUE SE PRETENDE HACER

En el proyecto que ahora se 
pondrá en práctica para restau
rar el templo se hace la indica
ción de que recientes interven
ciones han reparado su interior, 
con criterio discutible pero con
siguiendo un correcto manteni
miento. Por otra parte —se se
ñala— las limitaciones presu
puestarias hacen que se aban
done, por el momento, comple
tar y matizar la intervención en 
el interior.

Asi pues, se ha previsto ac
tuaren las partes de la cubierta 
que aparecen deterioradas, con 
demolición del forjado del cam
panario y el zunchado de toda la 
coronación del muro de la igle
sia. -

También se proyecta la im- 
permeabilización con placa as
fáltica, refuerzo del entramado 
posterior del campanario y repa
ración de zócalos de sillería. Se 
llevará a cabo la reparación de la 
escalera del campanario y la co
locación de canalones y bajan
tes, asi como la reparación y 
pintura de las puertas exterio
res.

Estas son, como decimos, al
gunas de las obras a ejecutar en 
el templo, debiendo citarse 
igualmente, por lo que tiene de 
singular, que la actual situación 
inapropiada de la caldera de ca
lefacción en el vestivulo sur con 
chimenea saliendo por la propia 
puerta, se sutituirá por un gene
rador eléctrico y conductos sub
terráneos con rejillas para im
pulsión de aire.

Ha finalizado el curso en la 
Escuela de Capataces Foresta
les, en el castillo de Coca, de
pendiente de la Consejería de 
Agricultura y Ganadería de la 
Junta.

La sesión de clausura fue pre
sidida porel jefe del Servicio 
Territorial de Agricultura y Ga
nadería, Juan María Iriarte, al 
que acompañaba el alcalde de 
Coca, Ricardo Catalina. Asistie
ron al acto los profesores del 
centro, alumnos y familiares de 
éstos.

El director del centro, Manuel 
Fernández Burgué, hizo un bre
ve balance del curso, que esti
mó positivo en sus aspectos 
tanto de formación técnica co
mo de convivencia interna.

A continuación se procedió a 
la entrega de trofeos a los gana
dores de las diversas competi
ciones desarrolladas dentro de 
las actividades extraescolares a 
lo largo del curso.

OLOMBRADA

Charla del director provincial 
de Educación

ABEL PECHARROMAN

La charla del director provin
cial de Educación, Jesús Olmos 
Pascual, en la ya finalizada Se
mana Cultural celebrada en 
Olombrada, fue el acto que más 
concurrencia ha tenido. Si la di
sertación del conferenciante so
bre el tema «La reforma de la 
educación» fue extensa e impor
tante, no lo fue menos el turno de 
preguntas por las madres asis
tentes al acto. Decimos «las ma-

Finalmente, Juan María Iriar
te, que excusó la no existencia 
del delegado territorial de la 
Junta por motivos urgentes de 
trabajo, felicitó a los alumnos 
que habían aprobado el curso, y 
tuvo palabras de ánimo para los 
32 de ellos que han conseguido 
el titulo de capataz forestal y 
que se incorporarán en breve a 
los trabajos forestales y de pro
tección del medio natural.

OTRAS ACTIVIDADES

Pese a haber terminado las 
actividades regulares, conti
núan desarrollándose en las 
instalaciones del centro los cur
sillos impartidos por la Sección 
de Extensión Agraria.

Asimismo, durante los meses 
dejulioy agosto utilizaron la 
Escuela varios grupos de jóve
nes pertenecientes a campos de 
trabajo internacionales, organi
zados por la Delegación Territo- 
torial de la Junta. - 

dres» porque parece que son las 
únicas a quienes interesa la edu
cación y enseñanza de sus hijos, 
ya que la asistencia de padres 
(como siempre), fue casi nula.

Después de la charla y colo
quio, que duró casi tres horas, 
hubo un pequeño ágape para, 
dentro del mismo, seguir tratan
do del tema.

SAN ILDEFONSO

LA SEÑORA

D.a María Luisa Acosta Garrido
Falleció en Madrid el día 14 de junio de 1989

A los 45 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Su desconsolado esposo, don Abdala Al- 

mad-Hhala; padre, don Arturo Acosta Gar
cía; hermano, don Arturo Acosta Garrido; 
hermana política, tíos, primos, sobrinos y 
demás familia,

Participan tan sensible pérdida y agradecerán una oración 
por el eterno descanso de su alma.
El funeral y sepelio han tenido lugar en la tarde de hoy en 
Coca (Segovia).

Semana 
de Homenaje 
a los Mayores

Celebra el Centro Social de Ju 
hilados «San Luis», de San 
fonso, la Semana de Homenaje d 
los Mayores y Jubilados, 
ció el lunes con la proclama^ 
de reina y damas de honor, c 
nuó el martes con la char a- 
quio «Historia de Segovia 
vés del alcázar» y ayer co 
visita cultural a la Academia 
Artillería y al alcázar.

Hoy, charla por Avel^°ñgna. 
nández Lucas, escritor. de 
recital de acordeón a ca rien. 
Jesús Nieto. El sábado. or 
da de hermandad ameniz n. 
la rondalla del centro y e d|_ 
go, entrega de trofeos e 
feries campeonatos o gan^ 

dos. mus. tute, brisca y 
y clausura de la Semana.

Durante estos siete días 
manecerá expuesta una ex^D0. 
ción de trabajos manuales, 
res y fotografías, realizados p 

asociados.
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En diversos puntos de la región

Daños agrícolas e inundaciones 
a causa del temporal

Valladolid (leal).- Las precipitaciones de lluvia y granizo, acompa
ñadas de gran aparato eléctrico, han ocasionado cuantiosos daños 
aqrícolas en la localidad zamorana de Argujillo -situada en Tierra del 
Vino- e inundaciones y cortes del fluido en la ciudad de Falencia. El 
temporal afecta desde la tarde del martes a amplias zonas de la Co
munidad Autónoma, aunque sus consecuencias han sido especial
mente importantes en las zonas reseñadas. A última hora de la tarde 
de ayer, las intensas lluvias incidieron en el normal fluir del tráfico ro
dado en la carretera nacional 620, sobre todo en Medina del Campo 
yRueda^

Motivos de salud retrasan el regreso 
de Angel Manzano a la prisión de Villanubla

Diversos puntos de la provin
cia de Zamora se han visto afec
tados por el temporal de lluvia y 
granizo, especialmente los tér
minos municipales de Argujillo y 
San Cristóbal de Entreviñas. 
Técnicos de la Diputación Pro
vincial y de la Dirección de Agri
cultura se desplazaron ayer a la 
zona para evaluar los daños que, 
según las primera estimaciones, 
han sido cuantiosos.

Según informaron ayer veci
nos de Argujillo, la tormenta ha 
arrasado el ochenta y cinco por 
ciento de las cosechas de cereal 
y viñedo, que en su mayor parte 
no están aseguradas. Por ello, el 
Ayuntamiento ha solicitado a la 
Diputación Provincial que adop
te medidas especiales para ha- 
cy frente a las pérdidas y, en 
este sentido, no se descarta la 
posibilidad de que la institución 
suscriba algún convenio con en
tidades financieras para la con
cesión de créditos preferencia- 
es. Una vez que se conozca el 
verdadero alcance de los daños, 
el Ayuntamiento decidirá si soli
cita la declaración de zona ca- 
astrófica. En total, la tormenta 
'a afectado a unas dos mil hec
táreas de cultivos.

Las precipitaciones caídas en 
la capital palentina (63,8 litros re
gistró el Observatorio Meteoro
lógico del Duero) provocaron im
portantes inundaciones en zonas 
oeterminadas del casco urbano, 
ási como cortes en el fluido eléc- 
r|co que, en algunos casos, du- 
^aron varias horas. Durante toda 
a noche y madrugada del miér- 
^oles, el personal de Iberduero 
rabajó en la reparación de ave
las. mientras los bomberos tu- 
^eron que desplegar efectivos 
sPeciales y la Policía Municipal 
o servicio en ese turno se vio 

J '9ada a cubrir todo el casco
^no Para regular el tráfico. De 

ñr °'las instalaciones semafó- 
c se vieron afectadas por un 

e de fluido eléctrico que oca

sionó grandes atascos en la ca
pital.

Una de las situaciones más 
alarmantes se produjo en el Hos
pital General «Río Carrión», don
de la inundación de los sótanos 
estuvo a punto de afectar al gru
po electrógeno que suministra 
energía a todo el centro.

TELEGRAMAS REGIONALES
PARALIZADA UNA QUEMA 

DE RESIDUOS TOXICOS

El Juzgado de Instrucción de 
Carrión de los Condes ha parali
zado la quema de residuos tóxi
cos que se realizaba en las ins
talaciones de una vieja tejera, 
situada en el término municipal 
de San Mamés de Campos, tras 
la denuncia presentada por el 
Gobierno Civil de Falencia. La 
tejera está ubicada junto a la ca
rretera nacional 120 (Logroño- 
vigo), y es propiedad de Jesús 
Angel Molina Salas, hermano 
del alcalde de Carrión.

LA ONCE ESTUDIA 
INVERSIONES EN LA REGION -

El director general de la 
ONCE, Miguel Duran, se entre
vistará mañana viernes en Va

Para venta directa y en exclusiva 
importante marca necesita

COLABORADORES
COLABORADORAS
Interesados escribir al Apartado 

de Correos n.° 9.070 - 28080 Madrid

Valladolid (leal).- Angel Man
zano, principal testigo de cargo 
en el proceso por el caso de «El 
Nani», ha retrasado su regreso a 
la prisión de Villanubla -donde 
debería haber reingresado el pa
sado lunes tras disfrutar de-seis 
dias de permiso- por motivos de 
salud, según ha confirmado la di
rección del centro penitenciario. 
El recluso se personó al término 
de su permiso en una Comisaría 
madrileña donde entregó un cer
tificado médico, mientras su 
abogado comunicaba el hecho a 
la dirección de la cárcel.

El retraso y su justificación han 
sido incorporados al expediente 
del interno, que cumple cuatro 
condenas (dos de cuatro años, 
dos meses y un día; una de seis 
meses y una cuarta de cinco) por

lladolid con el presidente de la 
Junta de Castilla y León José 
María Aznar y con el titular del 
Departamento de Economía y 
Hacienda, Miguel Pérez Villar, 
con el fin de abordar proyectos 
de inversión en la región.

DENUNCIA
CONTRA EL ALCALDE 

DE BURGOS

La Federación de Empresa
rios de la Construcción de Bur
gos ha presentado una amplia
ción de Ja denuncia formulada 
ante el juez Mallo hace dieciséis 
meses, contra el alcalde de Bur
gos, dos tenientes de alcalde, el 
secretario del Ayuntamiento, 
otras personas a las que se aña
den ahora ocho más por supues
tas irregularidades en el Polígo
no «G-2-bis».

robo y utilización ilegitima de 
vehículo a motor y tenencia ilícita 
de armas, con redención de la 
pena cuando haya cumplido las 
tres cuartas partes. De acuerdo 
con estas condiciones, el recluso 
podrá alcanzar la libertad condi
cional en 1991.

Manzano abandonó la prisión 
el pasado día 6 para disfrutar un 
permiso de seis días concedido 
por la titular del Juzgado de Vigi
lancia Penitenciaria de Vallado-

La comparecencia de Pérez Villar 
fue secreta a petición del PSOE
Valladolid (leal).- La compare

cencia del consejero de Econo
mía y Hacienda, Miguel Pérez Vi
llar, ante la comisión parlamenta
ria que debía conocer el estado 
de las cuentas de la Comunidad 
Autónoma, se celebró a puerta 
cerrada y con carácter secreto a 
petición del Grupo Socialista. El 
portavoz socialista propuso, y 
fue aceptado por el resto de los 
grupos -aunque no sin cierta 
perplejidad- que la reunión no 
fuera pública dado que se iban a 
manejar datos confidenciales.

La Comisión de Economía y 
Hacienda, en la que compareció 
el consejero, había sido convo
cada para debatir un informe so

Según los sindicatos

Renfe no tiene pruebas 
para tramitar los expedientes 

disciplinarios
Valladolid (leal).- La dirección 

de Renfe carece de pruebas para 
tramitar los expedientes discipli
narios abiertos a ocho trabajado
res por los incidentes registrados 
durante las primeras horas de la 
huelga realizada el pasado vier
nes, según los sindicatos repre
sentados en el comité intercen
tros. De los ocho trabajadores 
sometidos a expediente, cuatro 
son representantes sindicales.

Como se recordará, las prime
ras horas de la huelga se carac
terizaron por la actuación de pi
quetes que, con diversas accio
nes, provocaron notables retra
sos en la circulación de los trenes 
acogidos al servicio esencial de 
transportes. Los sindicatos atri
buyen los hechos a «elementos 
incontrolados», a la vez que la
mentaban los actos de sabotaje 

lid. El mismo día en que debería 
haber reingresado, entregó un 
certificado médico en una Comi
saría de Madrid, ciudad donde 
se encuentra, en el que justifica 
la imposibilidad de regresar a Vi
llanubla por la necesidad de per
manecer bajo vigilancia médica 
en la capital madrileña. La direc
ción del centro penitenciario in
formó ayer que se esperaba la 
vuelta del interno a última hora 
de la tarde.

bre las cuentas de la Comunidad, 
saldo en las distintas entidades 
bancarias al día de la fecha, con
venios establecidos por la Junta 
con cualquier entidad financiera 
o de otro tipo y, fundamental
mente, las razones que han moti
vado a la Consejería a trasladar 
sus cuentas de unos bancos y 
cajas a otras. Para el PSOE, exis
ten «dudas razonables» de que el 
cambio ha sido provocado por 
intereses ajenos a los propios de 
la Comunidad Autónoma. No 
obstante, de lo tratado en la se
sión no se ha informado, des
pués de que CDS y PP aceptaran 
la petición realizada por los so
cialistas. x 

que afectaron principalmente a 
diversos tramos de la línea férrea 
en las provincias de León, Valla
dolid y Burgos.

Ante la apertura de los expe
dientes, los sindicatos han reac
cionado acusando a la dirección 
de la empresa de ejercer medi
das coactivas para intentar con
seguir la desmovilización de los 
ferroviarios, que mantienen la 
convocatoria de medidas de pre
sión en defensa de su convenio 
colectivo. De los ocho expedien
tes anunciados, indican las cen
trales, cuatro se inician contra 
otros tantos denunciados. Uno 
de ellos, indican los sindicatos, 
realiza el servicio militar y los res
tantes asistían a la negociación 
con la empresa. De esta forma, 
añaden, los expedientes no tie
nen posibilidad de prosperar.

5

Información Empresarial.^UnValor en Alza
La información se ha convertido en un elemento básico para 

garantizar la eficacia de la moderna gestión empresarial.

El SIE le ofrece una solución personalizada, eficaz.

raPida y gratuita, adaptándose a sus necesidades concretas

,n e! c°ntexto Regional, Nacional o de la C.E.E., sobre 

05 temas siguientes:

Ayudas y Subvenciones 

Concursos Públicos 

Empresas

Ferias y Exposiciones 

Actividades Formativas 

mstituciones 
Científicas y Técnicas

Información 

tecnológica (Patentes) 

Disposiciones 

Legales (B.O.E.) 

Trámites

Creación de Empresas 

Suelo Industrial, etc.

Colaboran:

Santiago, 9.2.° - Telf. 354033 - 47001 Valladolid
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EMPRESAR/AL

^nsulte personalmente, por correo o teléfono en calle Santiago, 9,2.° - Telf. 354033 - 47001 Valladolid
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* Castilla y León sodicaL
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Rafael Alberti, miembro 
de honor de la Real Academia

Mágica duplicará los Juzgados Penales, 
como pidió el Consejo

de Bellas Artes
Su Majestad la Reina presidió la 

solemne sesión que ayer celebró la 
Real Academia de Bellas Artes de 
San Fernando para recibir como 
miembro de honor al poeta Rafael 
Alberti. Alberti hizo su entrada en el 
salón acompañado por los académi
cos Manuel Rivera -que contestó al 
discurso del recipiendario en nom
bre de la Corporación- y Miguel 
Rodríguez-Acósta. Al acto acudie
ron personajes tan diversos como 
Carmen de la Maza, Fina de Calde
rón, Rafael de Penagos y Antonio 
Garrigues Díaz-Cañabate.

La Reina, que tras la sesión de 
ayer visitó la exposición “Je suis le 
cahier” presente en la Real Acade- 
miadeSan Fernando, será investida 
doctor “honoris causa” por la 
Universidad de Oxford el próximo 
día 21. El día anterior, doña Sofía

«FELIPE EL DE LAS MERCEDES»

La noticia de ia próxima aprobación por el Gobierno de una nueva ayuda a Nicaragua de 1.300millo
nes de pesetas ha suscitado una reacción unánime de la oposición, que ve en ello otra muestra de 
generosidad del presidente del Gobierno, Felipe González, ya conocido popularmente como «Felipe 
el de las Mercedes», hacia tos dictadores caribeños. Esta cantidad se viene a sumar a la deuda de 
más de veinte mil millones de pesetas que mantiene la dictadura nicaragüense con España, de la 
que González condonó recientemente un tercio, lo que supone que se le han entregado a cada nica
ragüense más de ocho mi! pesetas, mientras que tos españoles viven fritos a impuestos y persisten 

en nuestra nación núcleos de miseria y pobreza.

NUEVA PROMOCION
C/ Sta. María de Nieva 

(San Lorenzo)
* 11 únicas viviendas
* 1, 3 y 4 dormitorios
* Exteriores. Terrazas
* Plaza de garaje

Inmejorables en calidad 
y facilidades

HABITAT pr o mo c ió n exc l usiva

inaugura en la misma Universidad 
la cátedra de Español y de Literatu
ra Moderna y Contemporánea que 
lleva su nombre. La cátedra está 
adscrita al Exeter College de Ox
ford. El Rey Don Juan Carlos anun
ció la creación de la cátedra durante 
su visita de Estado al Reino Unido 
hace cerca de tres años. El prece
dente de la nueva cátedra es la de 
Alfonso XII, que estuvo adjudicada 
a Salvador de Madariaga y al emi
nente hispanista lan Michael, entre 
otros profesores de gran prestigio.

Por otra parte, la actriz Rafaela 
Aparicio ha sido distinguida, según 
una orden del Ministerio de Cultura 
que ayer publicó el “Boletín Oficial 
del Estado”, con la medalla al 
Mérito en las Bellas Artes, en su 
categoría de plata, como reconoci
miento a su larga trayectoria profe
sional.

HABITAT ■

Madrid.— El Pleno del CGPJ 
dio el visto bueno a un proyecto 
de Real Decreto del Ministerio 
de Justicia por el que se crean 
nuevos Juzgados de lo Penal pa
ra adecuarse a las necesidades 
previstas por el Consejo. El nú
mero de estos Juzgados pasa de 
los 143 dispuestos en el anterior 
proyecto, a 218, lo que supone 
un incremento del 52 por ciento.

Todos los Juzgados de lo Pe
nal empezarán a funcionar el 27 
de diciembre. En virtud del an
terior proyecto, la fecha de crea
ción de los Juzgados era del 15 
de septiembre.

Por otra parte, el próximo 28 
de junio se celebrarán las elec
ciones a las Salas de Gobierno 
de Tribunal Supremo, Audien
cia Nacional y Tribunales Supe
riores de Justicia. Hasta ahora, 
los miembros de las Salas de

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

VESTIR AMA, S. A.
FABRICA de confección de caballero 

¡ALTA CALIDAD!

Trajes, americanas, pantalones de ve
rano de GRAN CALIDAD «ESTILO 
ITALIANO» a precios de fábrica y un 
inmenso surtido como nadie puede 

ofrecer. SOMOS FABRICANTES

VESTI RAMA, S. A. 
detrás de los depósitos del agua de Segovia

Gobierno eran nombrados por 
antigüedad. En virtud del nuevo 
sistema, además de miembros 
natos, habrá otros elegidos por 
jueces y magistrados tras una 
proceso electoral. Según Calvo 
Cabello, este sistema potenciará 
el movimiento asociativo. El dia 
30 se celebrará una reunión de 
los diecisiete presidentes de los 
Tribunales Superiores de Jus-

Telefónica sigue presionando 
en la negociación del convenio
Madrid.— Con una participa

ción del 75 por 100 según los 
sindicatos, y del 41,6 por 100 
según la empresa, ayer se des
arrolló en toda España la sexta 
jornada y última en junio de 
huelga de los empleados de Te
lefónica, para presionaren la 
negociación del convenio colec
tivo. UGT y CC.OO. convocarán 
nuevos paros si no se atienden 
sus demandas.

Telefónica no pudo hacer na
da para evitar la huelga de ayer, 
tras las intensas negociaciones 
mantenidas con los sindicatos 
en los últimos días, incluida 
una de treinta horas de duración 
en la que se lograron algunos

Mueren miles 
de peces en el 
río Nervión

Bilbao.— Miles de barbos y 
otras especies han aparecido 
muertos en el rio Nervión, a su 
paso por las localidades de Mi- 
ralles, Arrigorriaga y Arranku- 
diaga. Al parecer, según fuen
tes de la Diputación Foral de 
Vizcaya, este desastre ecológi
co tiene su causa en el amonia
co vertido por una fábrica de 
productos de limpieza, que al 
entrar en contacto cpn el agua 
produjo la asfixia de los peces. 
La Diputación quiere llevar el 
caso a los Tribunales, pues con
sidera que se trata de un «delito 
ecológico».

Las mismas fuentes apuntan 
que un empleado de la empresa 
Oyar, radicada en Arrakundiaga 
y dedicada a la fabricación de 
productos de limpieza, ha reco
nocido que el pasado lunes ver
tió al rio varios depósitos, de 
una capacidad total de veinte 
mil litros, en los que se conte
nían sustancias químicas mez
cladas con agua.

ticia, con el objeto de unificar 
criterios.

En otro sentido, Siró Francis
co García Pérez, ponente de la 
sentencia de la Colza, publicada 
el 20 de mayo por la Audiencia 
Nacional, ha sido nombrado hoy 
magistrado de la Sala Segunda 
del Tribunal Supremo, por el 
Consejo General del Poder Judi
cial. " 

avances. Los huelguistas reali
zaron diversas concentraciones 
en toda España, destacando la 
de Madrid, donde, a pesar de 
haber sido prohibida una mani
festación por la delegada del 
Gobierno de la capital, Ana Tu
tor, varios miles de trabajadores 
de Telefónica se concentraron 
en la plaza de Tudescos, diri
giéndose posteriormente hasta 
el edificio principal de Telefóni
ca, en la Gran Via, donde mos
traron su repulsa «contra la Di
rección de la empresa y contra 
la política económica del Go
bierno», según una nota difun
dida ayer por CC.OO.

Para mañana, viernes, está 
convocada una nueva reunión 
de la comisión negociadora del 
convenio colectivo.

EN POCAS 
LINEAS

La firma aeronáutica españo
la CASA ha vendido a la esta
dounidense Fairchild la licencia 
de fabricación del avión 0-212 
Aviocar, anunció ayer la firma 
americana en el Salón de la Ae
ronáutica y del Espacio de e 
Bourget (Francia).

El Boletín Oficial del Estado 
publica hoy una orden por a 
que declara de utilidad pública V 
urgente ocupación para los 1 
nes de defensa nacional un 
parcela de 32.197 metros cua

drados en Ceuta.

Castilla y León ha registro 
la mayor contracción de emp 
de las autonomías espado 
durante 1988, según un in,or 
elaborado por el Consejo u 
rior de Cámaras de Comete ; 
Industria y Navegación de 
ña. -

HORARIO 
DE AUTOBUSES 

SEGOVIA-VALLADOL
SEGOVIA

Servicios de la emp^A||ar 
Alvarez entre Segovia- eS 
Valladolid en ambas direc

SALIDAS DE 
SEGOVIA

8,00 
11.00 
13.30 
■8,30

SALIDAS DE 
VALLADOLID 

8,00 
11,00 
13,30 
18,30 

9.45 
12^45 
15.15 
20.15

l l eg ad a * 
s eg o v ia,

9,45
12,45
15.15
20,15

Cuei|a'Salidas de Valladolidi30 8.00 11.00 13,30 - 8.30 5 ^

Salidas de Segovia a 30 
8.00 11.00 17.22—
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JLAMTMOMSKOm
EL ACUEDUCTO DE SEGOVIA: 
UNA OBRA ENIGMATICA (I)

SUPLEMENTO
JUEVES

Jueves 15 de junio.—Número 27.188

-------------------------------Por Juan Calvo García Ldo. en Historia. ' Granada

Acueducto de Segovia (tramo final)

Quizás pueda parecer ocioso en 
-1 momento presente, investigar 
icercadel autor u origen del Acue- 
jucto de Segovia, aspecto que, por 
tercia, comodidad o particulares 
intereses, parece obviarse con 
suma frecuencia. Sin embargo, 
“reonecesario hacer hincapié sobre 
iichacuestión para, al menos, dejar 
-onstancia de ciertas interrogantes 

respecto, máxime cuando recien
temente (diciembre-1985), dicha 
obraba sido incluida, por la UNES- 
0, en el Patrimonio Cultural de la 

Humanidad.
Qué duda cabe, que al situarme 

^nte el presente estudio del Acue- 
octo, no puedo-prescindir de la 

subjetividad, tan característicamen- 
umana, que, en mayor o menor 

Acueducto de Los Milagros (Mérida)

grado, impregna cualquier investi
gación. Y asumo este condicionan
te, a pesar de que mi trabajo lo he 
procurado realizar desde una óptica 
sanamente escéptica o crítica, res
pecto de la historiografía existente 
sobre el tema que me ocupa. Todo 
ello, como ya he indicado más arri
ba, sin otro ánimo que el subrayarla 
presencia de puntos oscuros en el 
origen del Acueducto, no suficien
temente aclarados, de los cuales, 
normalmente, suele hacerse abas- 
tracción o se soslayan, y sobre los 
que historiadores y arquéelos no 
parecen mostrar demasiado interés. 
Dicha circunstancia, favorece el 
que priven ciertas explicaciones o 
argumentaciones, más o menos es
tereotipadas, que no hacen sino

consagrar como indudables, con
clusiones de validez relativa. Por 
ello considero que, en este terreno, 
aún queda bastante por investigar, 
contando además con el atractivo 
que supone el llegar a descubrir si el 
“edificio teórico’’ que sobre el 
Acueducto ha levantado la historio
grafía al uso, se fundamenta en só
lidos “cimientos”, debidamente 
probados, o en meras hipótesis de 
rigor variable pero nunca conclu
yentes.

Llevado por la curiosidad que me 
provoca el mencionado tema, he. 
consultado bibliografía, quizás algo 
escasa, entre la cual he hallado auto
res que dejan bien clara la existencia 
de una laguna de datos acerca del 
origen del Acueducto, pasando 
después, en ocasiones, a argumen
tar su propia hipótesis al 
respecto.Tal es el caso del reciente
mente desaparecido profesor FER
NANDEZ CASADO (1), quien, 
con admirable trabajo, llega a unir 
los huecos o hendiduras existentes 
en las caras de los sillares de la 
cartela que hay, sobre los arcos del 
orden inferior, en la plaza del Azo- 
guejo, con trazos que dan forma a 
las letras que, supuestamente, con
figuraban la inscripción que, al 
parecer, allí hubo. Y en virtud de 
esta reconstrucción epigráfica, la 
obra se habría levantado, o al menos 
terminado, en tiempos del empera
dor Claudio (41-54 d.C.). Pero, en 
esta misma tesitura, cabe mencio
nar también el trabajo de Antonio 
BLANCO (2), quien estudiando las 
mismas hendiduras, realiza otra 
reconstrucción epigráfica, que nos 
remite a la época del emperador 
Nerva (96-98 d.C.). Sin embargo, 
en dicha cartela hay sillares con 
hendiduras no consideradas por 
uno u otro autor, al rehacer la 
inscripción, siendo, a mi juicio, dis
cutible su mera función de servir de 
enganche a la “tenaza” de la 
“grúa” con que fueron izados.

Por otra parte, en la misma carte
la, por su lado oriental, también 
existen “constelaciones” de hendi
duras, en las caras de los sillares, 
sin que hasta el momento, nadie las 
haya traducido en posible inscrip
ción. Asimismo, cabe mencionar la 
presencia de numerosos símbolos, 
grabados en los sillares del segundo 
y tercer tramo del Acueducto, con
centrados mayoritariamente en el 
intradós de los arcos, a los cuales 
hacen referencia, en sus correspon
dientes estudios, FERNANDEZ 
CASADO (3) y Aurelio RAMIREZ 
GALLARDO (4). Ambos autores, 
catalogan dichos símbolos como 
‘ ‘ marcas de cantero’ ’, pero no apor
tan nada sobre su significado que 
permanece aún sin desvelar.

Es ilustrativo considerar, refi
riéndonos a las “marcas" mencio
nadas, que algunas de ellas se co
rresponden claramente con caracte
res del alfabeto ibérico (5). Parece 
ser que este aspecto fue estudiado 
por el escritor y traductor Julio 
BROUTA, pero de su trabajo, no 
conozco más detalles que los apor
tados por Alfredo MARQUERIE 
(6) en una sucinta mención, donde 
dice que el citado escritor, “...tra
ductor al castellano de las obras de 
Bcrnard Shaw...”, y “...viejo afi
cionado a la arqueología, (...) en
contró en los sillares del Acueducto 
rasgos misteriosos de un alfabeto 
casi cabalístico que, según el escri
tor, confirmaban la aventurada hi-, 
pótesis de que el Acueducto es un 
monumento prerromano...”. A

esta misma conclusión parece ser 
que, también, llegó el pintor e inte
lectual segoviano Fausto NUÑEZ, 
cuyo repentino fallecimiento, en 
1976, dejó inéditas sus interesantes 
y sugestivas investigaciones (7).

Respecto de la posible importan
cia de Segovia en la antigüedad, que 
pudierajustificar la construcción de 
su acueducto, no existen datos sufi
cientemente fiables que lo confir
men. Incluso, en general, se puede 
afirmar que, si exceptuamos el trigo 
de los vacceos y alguna ganadería 
marginal, casi toda la Meseta Norte 
carecía de interés para los romanos, 
quienes, fundamentalmente, transi
taban por ella de paso, hacia las 
explotaciones mineras del Norte y 
Noroeste peninsular.

Segovia estaba situada junto a la 
via Emérita Caesaraugusta, en el 
tramo que iba de Septimanca (la 
actual Simancas, provincia de Va- 
lladolid) a Titulcia (topónimo locali
zado en la actual provincia de 
Madrid) (8) y, en función de esto, 
hay quienes, como RAMIREZ GA
LLARDO (9), se han mostrado 
partidarios de considerar la posibi
lidad de que el núcleo segoviano 
fuera elegido por los romanos 
“...para crear un puesto de impor
tancia estratégica...” en dicha vía. 
Pero, en opinión de otros autores, el 

Acueductos de Almuñécar (arriba) y de Sevilla

mencionado tramo viario no era 
sino de importancia secundaria (10) 
y su núcleo más sobresaliente no era 
Segovia sino Titulcia “...el nudo 
más importante de comunicaciones 
con los principales puntos del inte
rior...” (11). (Continuará)

NOTAS
(1) “Acueductos romanos en Espa

ña” (Acueducto de Segovia). 
Madrid; Instituto “Eduardo To- 

- troja” de la Construcción y del 
Cemento. 1972.

(2) Ver VV.AA.: “Historia de Sego
via” (pp. 44-45). Segovia. 1987.

(3) o.c.: Descripción.
(4) “Supervivencia de una obra hi

dráulica. El Acueducto de Sego
via” (pp. 10-11). Segovia. 1975.

(5) * X O A + M 
(6) “España: ¡Qué país!...” (p. 23). 

Madrid. Editora Nacional. 1970.
(7) Ver BORREGON, R.: “Exposi

ción-homenaje a Fausto Núñez” 
(programa). Segovia. 1976.

(8) ROLDAN HERVAS, J.M.: “Iti
neraria Hispana. Fuentes antiguas 
para el estudio de las vías romanas 
en la Península Ibérica” (p. 84). 
Valladolid. 1975. 

(9) o.c.: p. 35. 
(10) VV.AA.: “Enciclopedia de An

dalucía”: fTomo VIII: Atlas). 
Sevilla. 1974.

(11) ROLDAN HERVAS, J. M.: o.c. 
(p. 92).
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Lo que entonces podía pare
cer un capricho de adolescente, 
se ha convertido en una voca
ción bien trabajada: Christian 
Hugo le ha cogido el gusto a la 
pintura, pintando. Hace tres años 
hablamos con él a propósito de 
su primera exposición «impor
tante» como él quiere llamarla. 
Entonces mostraba algunas, no 
todas, de sus primeras obras, en 
el Casino de la Unión. No esta
ban todas porque todas eran 
muchas; pero sus paisajes y su 
color, sobre todas las razones, 
tuvieron una acogida más que 
importante entre el público sego- 
viano. Luego se acercó al To
rreón de Lozoya, de donde pro
cede hasta hoy su mejor referen
cia en nuestra ciudad. Nos dice 
que de esta exposición está fran
camente contento porque pudo 
medirse entre los mayores y los 
mejbres. Esta parada en el To- 
Yrepn parece que vino a confir
mar «q u primera impresión. «Lo 
que máíhapsta de mis cuadros es 
el color».

También salfíscle Segovia. Por 
medio de una beca.ise fue a pin
tar a Benidorm donde oqpcurrie- 
ron setenta pintores europeos. 
Allí dejó dos obras que tenían 
dos destinos: una de ellas reco
rrería Europa junto a la de los 
otros jóvenes pintores, la otra cir
cularía por ciudades y pueblos de 
la geografía española.

La experiencia le sentó bien, y 
sobre todo le motivó para poner 
más empeño en lo suyo. En ello 
ha estado enfrascado durante 
todo el año pasado, para realizar 
la que es su última colección: una 
muestra de 25 cuadros que llama 
«más meditados». Esto es, más 
pensados que sus frutos anterio
res, pero sin desprenderse de 
esa espontaneidad especial de 
la que muy pocos pueden dar 
«santo y seña».

MAS PAISAJES 
Y MAS COLORES

Oleos sobre lienzos, técnicas 
mixtas sobre papel, formas, ros
tros y figuras. Más volumen y, so
bre todo, color; tonalidades múl
tiples para dar luz y luces a sus 
cuadros. Esta nueva muestra tie
ne más de todo, pero sin olvidar 
algo por lo que es Christian pin-

La pintura meditada de Christian 
Hugo Martín

Su obra más reciente conforma una exposición 
itinerante que recorrerá varias localidades 

de nuestra provincia

Christian Hugo ante una de sus obras, en ef Centro Cultural «Cronista Herrera» de Cuéllar

De sus primeros cuadros decía Christian Hugo Martín que no eran otra cosa que el resul
tado de la expresión más directa de un deseo: pintar. Entonces tenía muchos menos años que 
ganas. Hoy todavía es corta su edad, pero su obra va adquiriendo el volumen y oficio de los 
mayores. Van cambiando los temas, las técnicas y las formas; también lo hace el color, su 
«plato preferido», pero no han cambiado en absoluto las ganas. «Pinto porque quiero pintar
me gusta hacerlo».

Una buena muestra de su último trabajo se ha empezado a mover por la provincia. Hace 
unos días estuvo en Cuéllar, hoy ha viajado a Mozoncillo; después irá a San Rafael, El Espinar 
y más tarde a Cantalejo. Luego, las semanas culturales dirán.

Otras veces, cuadros suyos han «pintado bien» en Segovia, ahora otros nuevos pueden 
hacerlo mejor en la provincia.

tor: el paisaje y su forma de inter
pretarlo. «Los paisajes de ahora 
no reproducen necesariamente 
algo conocido. Tienen un punto 
de referencia claro y real pero se 
transforman en algo inventado 
«Una mezcla de idea y pincel que 
él mismo no sabe explicar muy 
bien.

Ocurre lo mismo con las figu
ras, los rostros y las formas más 
desarrolladas. No designan a na
die ni nada a lo que el público 
está generalmente acostumbra
do. Son también transformacio
nes con las que quiere denotar 
algo muy personal. Todo esto 
para dar como resultado una 

obra más pensada, como él dice, 
«más menditada que la anterior».

Los colores también sufren un 
cambio importante. Sin despren
derse de ese gusto característi
co por ellos, ahora adquieren 
otras tonalidades que dejan un 
poco atrás su primera y constan

te obsesión por los morados 
«Esta es, señala, una exposición 
variada. El público va a encontrar 
en ella más temas, más formas y 
más colores». La monotonía no 
tiene ninguna oportunidad, 
como tampoco la tiene cualquier 
intento de encasillar a Christian.

FUERA DE ETIQUETAS

Este chaval de 20 años sigue 
empeñado en lo mismo que 
cuando empezó: situarse al mar
gen de definiciones y etiquetas 
que le puedan encuadrar más 
que a sus propios óleos. Sus 
obras no responden a una línea o 
corriente pictórica previas. Se 
trata de una elección personal: 
pintar las cosas que le gustan y 
de la forma que le apetece.

Una elección personal ha sido 
también dedicarse a la pintura 
sin necesidad de pasar por nin
guna escuela. Hace un año ter
minó sus estudios de COU y sólo 
ahora se plantea la posibilidad de 
acercarse a la carrera de Bellas 
Artes. Eso sí, siempre y cuando 
ello no suponga una etiqueta 
más a su trabajo. «Más que nada, 
por curiosidad, por saber qué es 
lo que se hace en Bellas Artes, 
estaría dispuesto a emprender 
estos estudios; pero teniendo 
muy claro que sirvan para apor- - 
tar algo más a mi pintura, nunca 
para desvirtuarla.»

De momento Christian ya está 
trabajando en lo que puede ser 
una nueva muestra al público. 
Ahora han cambiado las inten
ciones porque hay otro deseo 
también: que su obra puede salir 
de los ámbitos segovianos.

Por ahora está pendiente de la 
acogida que sus cuadros pue
dan tener en las distintas locali
dades por las que se expone este 
verano. De la mano de la Caja de 
Ahorros recorrerá los centros 
culturales de Cuéllar, Mozoncillo, 
San Rafael, El Espinar y Cantale
jo. En una segunda fase formarán 
parte de las semanas culturales 
de otros pueblos que tengan a 
bien acoger la obra y con ella ei 
espíritu creativo de este joven 
pintor, que tiene un nombre y una 
especial pasión: Christian Hugo 
Martín y la pintura.

P. Sáiz

El pintor comenta con visitantes y amigos algunas peculiaridades de la exposición

M.C.D. 2022
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Crónicas de una primavera
Se llama Belisa y es de trapeé Está sentada en un rincón de mi dor

mitorio, como si nunca pasara nada, pero yo bien sé que observa todo 
desde su cómoda atalaya. Es una muñeca de aspecto ingenuo, con 
cierta dosis de candor y gesto picaro, vestida como una pequeña 
dama antigua, en color lila y encajes.

Sus zapatos son de fieltro negro, con un pequeño lazo de seda 
ajustado a la tela de sus piernas, continuamente abiertas sobre el ter
ciopelo del taburete donde está sentada.

Belisa, que así la bauticé el día que me la regaló mi marido, es ru
bia, muy rubia: sus cabellos son un mar de tirabuzones sedosos, ape
nas recogidos hacia un lado por un lazo del mismo color de su vestido.

Tiene la piel blanca, muy blanca... de lino; es como una muñeca de 
invernadero...

...y a veces se cae; cuando paso rápida por su lado, pierde el equi
librio y se cae, y se queda boquiabierta con sus bucles en desorden 
en una actitud que no le pega nada.

Porque es elegante y sobria, pero al mismo tiempo curiosea con 
sus enigmáticos ojos profundos, redondos y negros todo a su alrede
dor.

Diría que, hasta cuando observa mi intimidad, comprende, y se 
sonroja un poco con esos coloretes redondos que posee en sus meji
llas planas, de descubrir el mundo oculto de los muñecos mayores 
que ella. Entonces yo presiento que baja su mirada como si quisiera 
ignorar la realidad desconocida.

Vigila mi sueño, y cuando me despierto, la miro, y ella ya ha despe
rezado su descanso y se muestra correcta en su actitud pasiva, como 
esperando más órdenes que nunca llegarán, porque bien sabe que 
ella pertenece al mundo de las muñecas mimadas y de lujo, cuidadas 
con cariño, sin un atisbo de desorden en sus vestidos.

A veces, cuando he tenido pena, me he acostado la siesta a su 
lado, con mucho cuidado, como cuando me acostaba con uno de mis 
hijos, lentamente para no rodearla con mi cuerpo y dañarla sin darme 
cuenta, sumida en el descuido del descanso.

Y ella ha comprendido, y me ha mirado luego, cuando la regresaba 
a su sitio con ternura. Me ha mirado con esos ojazos negros pintados 
en el lino de su cara. Con profundidad de noche sabia, sus ojos me 
han mirado con agradecimiento y me han aconsejado que no me haga 
mayor, que me siente con ella en su rincón a contemplar el mundo, 
que es como mejor se está...

Me ha dicho con sus ojos, que no es necesario que me arriesgue; 
que aunque no se ha escrito nunca nada de los cobardes, también ha
cen falta los que no son valientes.

Y yo la he comprendido...
Ella sigue sentada como cada día, en su sitio, impertérrita, miran

do y observando el mundo que se mueve a su alrededor.
Y yo la hago caso porque ella está ahí...
Y se llama Belisa... y es de trapo.

Carmen Lehmberg x (Primavera 89)

La tarde enrarecida
I

Era una enrarecida tarde primaveral, 
cuando la soledad te acechaba, 
cuando monstruos gigantes 
penetraron en tu pesado cerebro 
y quisieron modificarte las neuronas, 
para que perdieras tu unidad vital, 
para que divagaras y alucinaras 
para que salieras de tu mundo terrenal.
Ya el decadente Sol se metió en el

[horizonte, 
empezaba lentamente a anochecer, 
cuando en tu paraje natural 
todo se fusionaba con luz y sombras 
y tu cerebro empezaba a alucinar 
y tú profundizqhdo en tu soledad 
desvariabas cpn unos sofismas sin

[identidad...

II
Mariposas gigantes danzaban a tu

[alrededor
en el Mundo de fantasía que en ti

[penetraba, 
te salías de la realidad Mundanal 
y te recreabas en un sueño utópico 
y ello te salvaba de tu siniestra

[soledad.
La tarde primaveral era bella

[y hermosa, 
cada ser de la Naturaleza tenia

[esencia vital, 
era hermoso conterrjplar el campo 
castellano, con las paraderas verdes, 
con las retamas amarillas, 
con los lirios y margaritas, 
con los mosquitos que pululan, 
con el saltamontes, con la cigarra, 
todo era un conjunto uniforme, 
todo surgía de forma espontánea y

[natural 
y tú seguías con tu eterna soledad...

Juan Montero Lobo «Visnú» 
- JILKI -

-----  POEMAS —
Poesía a mis hermanos de America

¡¡Y tú, hermosa América!!... 
de hermanos asiáticos...; 
erróneamente llamados «indios», 
siendo genuinos americanos...

Tierras de siempre vuestras..., 
y no de galos, ingleses, 
españoles, portugueses,... 
¡¡¡Infausto día os naciera 
al llegar Colón a vuestra ribera!!!

Cual huracán ronco y terrible, 
asoman Colón y los Pinzones... 
Os pillan como a pichones.
¡¡Fue presagio duro y temible!!

¡Adiós, amada Libertad!... 
¡Adiós paz que disfrutábais!... 
¡Adiós queridas primaveras!... 
¡Adiós hogareña tranquilidad!...

Por doquier virreyes y abusones 
flamearon cristianos pendones... 
¡Debieron mostrar otras banderas, 
negras, con huesos y calaveras!

Sin culpa 
pero culpable
No supiste qué decir, 
sí, había lágrimas en sus ojos. 
Sólo pudiste ofrecer un cigarrillo. 
Te temblaron los labios; 
al verla sonreír 
se despidió en su gesto, 
iba la dulce sonrisa 
de una tristeza sin desmentir. 
Sí, no supiste qué hace, 
pero se te pudo notar 
hasta sentimiento de culpabilidad 
por no comprender sus lágrimas. 
Aún asi, 
todavía tu cabeza 
sigue dando vueltas, 
preguntando, ¿por qué?

Rafael García

A una rosa
Linda rosa del jardín 
que creces libre entre mil 
sin temor a las espinas... 
que rodean tu pensil.

No quiero dañarte, no; 
lanza al aire tu perfume, 
alegra a los que te miran 
y forma bien la semilla 
para dar en primavera 
nuevas rosas a la vida.

Esmeralda Diez Matos

Se salvan pocos de tal vendaval. 
¡Qué escasos fueron los Mendoza, 
Velasco, Acuña, Ahumada, 
Croix y la Cerda Sandoval!

Gracias, Dominicos...; 
Jerónimos, Franciscanos, gracias. 
Gloria a ti, Fray Antonio Montesino. 
Fray Bartolomé de las Casas, a ti Gloria.

¡Continente desdichado!:.., 
tu libertad perdías... 
cuando otros brillo ganaban... 
¡Tornándose arena para sus ojos!

¡¿Qué hicieron de ti los ocupadores?! 
¡Avaros, torpes, ruines, luchadores! 
¡¿Qué fue de tus libertades?... 
¡Lo mejor que teníais los moradores!

No te conozco, América..., 
rica, bella..., para morar... 
Mas no quiero conocerte..., 
porque no quiero más llorar.

Cesáreo de la Cruz Gómez

Por siempre arena
De entrañas vengo, 
a entrañas me dirijo, 
giro hacia el fin 
de mi principio espera, 
como ave triste 
de nieve en primavera, 
del viento beso
entre la escarcha espuma...

sin brote de rosal 
por siempre arena,

Entre los surcos

de imaginados pasos, 
perdida en lejanía 
confesa y sentenciada, 
me voy dejando 
sin huella de pisada, 
la nube, polvo y humo, 
de mi inclinado ocaso..

Sin brote de rosal, 
por siempre arena.

Eulalia Reinóse Robledo

Buen regalo
Una rosa para ti, 
con cariño te di yo: 
Tallo verde, rosa roja, 
símbolo de vivo amor.

No dejes que se marchite, 
cuídamela ¡por favor! 
que es la rosa de mi vida, 
de mi alma y de mi honor.

La corté de mi jardín, 
en él me la plantó Dios, 
yo te la doy porque plantes 
en tus hijos, mi ilusión.

José Martín Cardiel
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MUSICAL

TAM TAM GO, 
ENGLISH SPOKEN

Tam Tam Go podría ser un partido radical zulú, o una dis
coteca marbellí, o tal vez una nueva marca de cereal colamal- 
teado. Pero es sólo un grupo de música de «esa» que dicen 
que es el lenguaje de los jóvenes (Gabilondo dixit). un grupo 
de música pop.

No hacen versiones, no imi
tan a los grupos de los sesenta, 
no son cuatro ni llevan flequi
llo... pero cantan en inglés, y 
están dentro de ese «panorama 
general que está un poco con
fuso, porque los grupos se de
jan llevar de las modas: ahora, 
música garaje, luego psicode- 
lia...» que es, según ellos, la 
música española.

— Pero vosotros estáis tam
bién muy influidos por grupos 
como los Beatles... aunque a mí 
me recordáis a Prefab Sproüt. 
¿Qué escucháis en casa?

— Bueno, en los Beatles, es
tamos de acuerdo. Prefab 
Sprout nos gustan, aunque es
cuchamos de todo. Cada uno 
tiene un tipo de música, latina, 
negra, funk... pero básicamente 
nuestros temas son pop.

— ¿Vuestra afición a compo
ner en inglés no se podría inter
pretar como un esnobismo?

— No, nosotros hemos escu
chado música en inglés desde 
pequeños. Cuando compone
mos surgen las letras, ::ormal- 
mente en inglés, no son traduc
ciones. Nacho ha vivido allí, y 
su Inglés es ultracorrecto, casi 
de Oxford.

— También habéis hablado 
alguna vez de que el inglés os 
facilitaría la entrada en otros 
mercados...

— Sí. En todos los países eu
ropeos, como Italia, Bélgica... 
los grupos componen en inglés. 
Es un idioma internacional. Por 
otra parte, sería paradójico que 
aquí hubiese un rechazo a las 
letras, cuando el público espa
ñol consume mayoritariamente 
música anglosajona.

De hecho este rechazo no ha 
existido. De «Spanish Shouffle» 
(El jaleo español), su primer 
elepé, se vendieron más de 
70.000 copias, cifra más que es
timable para el raquítico merca
do de nuestro país. Tras una se
rie de enfrentamientos como su 
anterior compañía, la indepen
diente TWINS, que han termina
do en los juzgados, han graba
do su segundo disco con EMI, 
sello que parece dispuesto a pa
sear al grupo por Europa: «El 
mercado inglés es el menos ac
cesible. Tienen millares de gru
pos que hacen lo mismo que tú, 
pero con más experiencia».

El nuevo elepé reincide en lo 
español. Se llama «Spanish Ro
mance», título que no desmere
ce a los elegidos por Julio Igle
sias. El contenido responde a 
las pautas establecidas en el 
primer disco, melodías pop ade
rezadas por la voz suave de Na
cho Campillo y los juegos de 
guitarras de su hermano, Javier 
y de Rafael Callejo. Uno de los 
mejores temas que contiene es 
«Balas de d*ristal», cantada ca
sualmente en castellano.

MAS COSAS DE TAM

— Las letras están muy traba
jadas, son como un guión cine
matográfico concentrado... -

— Si. Intentamos describir y 
narrar, no teorizando, sobre lo 

que vemos. Nacen con la melo
día, y son muy independientes. 
Por ejemplo, «Manuel Raquel» 
era la historia de un travestido 
y la escribió un amigo nuestro, 
aunque no tenia nada que ver 
con la versión del mismo tema 
en inglés.

— A pesar del idioma, voso
tros recalcáis vuestra proceden
cia, no sólo en los títulos de los 
discos, también en los arreglos 
de las canciones, por ejemplo.

— Sí, no renegamos en abso
luto de ser de aquí, al contrario, 
utilizamos incluso castañuelas 
en algunas producciones. Nos 
gusta dar un toque étnico. No
sotros hemos mamado el fla
menco desde pequeñitos.

En directo, incorporan a la 
formación un batería (John 
Knox) y un teclista (Jean Oli- 
ver). Sus actuaciones comenza
ron de un modo precipitado, de
bido al éxito radiofónico de su 
Sanción más redonda, «I come 
xor you», y en ellas no consi
guieron un sonido contundente, 
quizás por carecer de una base 
rítmica precisa y por la excesiva

Noticias, discos cosas
LO ULTIMO 

DE ANA BELEN

TOMAS
PAUL MCCARTNEY, 

EN MADRID

«Rosa de amor y fuego» 
es lo último y nuevo de 
Ana Belén y primero con 
su nueva compañía disco- 
grfica BMG-Ariola. El dis
co lo componen una serie 
de temas de muy muy 
buena calidad unidos a un 
sonido extraordinario. En 
el disco encontramos te
mas de Víctor Manuel asi 
como de José M.a Cano 
(«Lia», una hermosa can
ción) y también de los au
tores Mendo y Fuster que 
han creado lo que va a su- 
ponerel primer sencillo 
de la cantante-actriz, «Ar
de París»; además ellos 
son los creadores del fa
moso tema «La Puerta de 
Alcalá». ¿Conseguirá el 
mismo bombazo Ana Be
lén con este «Arde París»? 
Suponemos que si.

Ana Belén presentará 
sus nuevos temas en el 
espacio «Sábado Noche» 
el próximo 17 de junio, in-

Nacho y Javier, los hermanos Campillo

modestia de su cantante que es, 
por otra parte, la imagen del 
grupo.

— Si Nacho ha aparecido en 
alguna carpeta de disco sólo no 
significa que él sea el líder y no
sotros «los acompañantes de„» 
Vaya (bromeando), si es el más 
guapo, mejor para él, pero yo 
soy el más listo, inteligente, sa
leroso...

— Ya, ya, majete. Para termi
nar, una pregunta original e 
inesperada. ¿A qué se debe ese 
nombre a lo Combo Belga?

— Bueno, a casi todo el mun
do le gustó. Si te llamas asi y 
haces salsa, no es sorprenden- 

terpretando cuatro can
ciones: «Arde París», 
«Lia», «El era un okupa» y 
«Chico de la luna pálida». 

■ En «Sábado Noche», tamr 
bién intervendrán El Nor
te, Sabina, Denny Denn 
(variedades) y Bonney-M.

Como todos sabéis, el 
pasado jueves, 8 de junio 
llega a Madrid el ex Bea- 
tle, Paul McCartney, para 
presentar su último elepé, 
titulado «Flowers in the 
dirt». Un disco en el que, 
junto al inglés «My brave 
face», aparecen temas 
muy notables: algunos de 
ellos compuestos y can
tados a medias junto a su 
amigo Elvis Costello.

Dos son los programas 
que grabará Paul McCart-

te. En nosotros, es original. 
Además, Tam-Tam Go es un 
nombre sonoro y que se entien
de en cualquier idioma.

El vídeo que acompaña al pri
mer single de su nuevo disco, 
«We’ll keep laughing» (o sea, 
continuaremos riendo), tiene un 
aire similar a las puestas en es
cena del grupo Colorines. Debe 
ser una ironía, porque Tam Tam 
Go afirma que su sonido es ca
da vez más duro y enérgico. Ha-¡ 
brá que comprobarlo en sus ac
tuaciones.

Teresa S. Nieto 
(Foto: Juanfran)

ney en nuestro país: El 
primero, dirigido por Hu
go Stuven, «Pero, ¿esto 
qué es? y el segundo, el 
que presenta la popular 
Julia Otero, «La Luna».

TODAS LAS SEVILLANAS 
DELA ROMERIA 

DEL ROCIO

Amacene lentamente 
camino del Rocío» es un 
elepé en el que se han re
copilado las mejores y 
más conocidas sevillanas 
de la Romería del Rocío 
en los últimos quince 
años.

«Soy del Sur», «Pensan
do en ella», «La brisa ma- 
rismeña», «Pensamientos 
míos», «Triana mía», y 
«Amanece lentamente», 
son las sevillanas que 
componen este LP. Está 
interpretado porTOMAS y 
en él han colaborado los 
Coros Rocieros de las 
Hermandandes de Coria, 
Sevilla, Macarena y Tria
na. «Amanece lentamen
te...» es una antología 
que te hará revivir el Ro
cío. (Dioscos DALBU).

Listas de éxitos
LP’S Y CASSETTES

1. «Raíces» (Julio Iglesias), 
(CBS).

2. «Descanso dominical» (Me
cano), (BMG-Ariola).

3. x<Like a prayer» (Madonna), 
(WEA).

4. «The Miracle» 
(Emi-Odeón).

5. «Desintegration» 
Cure), (Polygram).

6. «Vámonos» (La 

(Queen),

(The

Guardia),
(Serd/Zaf).

7. «Escuela de calor» En di
recto (Radio Futura), (BMG-Ario- 
!a). 3S!

8. «Mistery Girl» (Roy Orbi- 
son), (Virgin).

9. «Street fighting years- 
(Simple Minds), (Virgin).

10. «Vivir al Este del Edén-(La 

Unión), (WEA).

SINGLES Y MAXIS

1. «I 
Music)

Ibiza» (Amnesia), (Ginger

Más y más» (La Unión).2. «I 
(WEA).

3. «"•The sound of the...” (C°n 

fetti’s), (Epic). ,F
4. «She drives me crazy 

Young Cannibals), (Polyg^ 
5. «Help» (Bananararna), T

■ygram). (Joe
6. «Promise Land» v 

Smoot), (Ginger Music).
7. «Thelook»,(Roxette).(H'S

8. «Lullaby» (The Cure). (poly 

T^ike a prayer» (Madonn=L 

(WEA). ir heart-
10. «The way to your h 

(Soul Sisters), (EMI-Odeon).

COMPACTOS 
Raíces» (Julio lgleSiaS' 

Like a prayer» (Madonna) 
1. «I 

(CBS).
2. «I 

(WEA).
3. «Descanso

dominical” í^e

cano), (BMG-Ariola). Orbi- 
4. «Mistery Girl» (H0" 

son), (Virgin). 
5. «The Miracle» 

(WEA). 
6. «Desintegration^ 

(Queen).

(The

years1Cure), (Poligram). 
■ 7. «Street fighting 

(Simple Minds), (Virgin) zRadio 
8. «Escuela de calor» ( 

Futura), (BMG-Ariola). (Dire 
9. «Money for nothmg 

Straits), (Polygram). 6ana- 
10. «The greatest hits i

narama), (Polygram). ^pYVE)
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«LAS AVENTURAS DE PINOCHO»

ESCAPARAu Ho-men expone por vez 
primera en España

Au Ho-nien es uno de los gran
des maestros de la pintura china 
actual. Comenzó sus estudios de 
pintura a la edad de 17 años con 
Chao Shao-an, gran maestro de 
la escuela Lin-nan, y desde en
tonces, merced a un esfuerzo 
continuado y a una creatividad 
desbordante durante más de 
treinta años de actividad artísti
ca, Au ha sabido elevar a la cús
pide la expresión realista y la de
licada belleza características de 
la plástica perteneciente a esta 
escuela.

Como paisajista, su pintura 
tiene una composición muy es
pecial, discurriendo por las bru
mas para plasmar el tiempo y el 
espacio en una dimensión ex
traordinaria que atestigua el ca
rácter eterno de la naturaleza. Su 
estilo ordenado y excepcional 
destreza en el uso del pincel 
crean un realismo poético que 
deja absorto y espiritual mente 
integrado al espectador.

Además de su labor creativa, 
Au Ho-nien ha dedicado buena 
parte de su vida a la formación de 
nuevos pintores. Su aportación 
de la pintura contemporánea ha 
sido inmensa, habiendo sido ex
hibida su obra en importantes 
galerías de Europa, Estados Uni
dos, Japón, Corea del Sur y el 
Sudeste Asiático. Es la primera 
vez, sin embargo, que viene a Es
paña.

Organizada por el Centro Sun 
Yat-sen en colaboración con la

Et Lo
Caja de Ahorros de Navarra, se 
ha montado una exposición 
abierta al público hasta el 22 de 
junio, de 10 a 1,30 y de 5 a 8 en 
días laborables y sólo por la ma

ñana los sábados, en la Sala de 
Cultura de la citada entidad ban- 
caria, calle Juan Bravo, núm. 3, 
Madrid; es exclusivamente cultu
ral, sin carácter comercial.

GALERIA DE ARTE

Nuevo libro sobre el popularisimo personaje infantil, un autén
tico clásico para la lectura de los niños. El texto de Cario Collodi 
ha sido traducido al español por Augusto Martínez Torres. El libro, 
en formato amplio y con una muy buena presentación, ha sido ilus
trado por Roberto Innocenti, que muestra una gran creatividad y 
fantasía en sus dibujos (Edita Altea).

«LA MUSICA DE LA POSMODERNIDAD»

Libro de original contenido de cara al estudio de diversos as
pectos de la cultura, a través del análisis de la música de la posmo
dernidad, es decir, a partir de los años sesenta; un ensayo de her
menéutica, es decir, de la interpretación de textos para fijar su ver
dadero sentido. También tiene la particularidad de haber sido es
crito por un segoviano recientemente fallecido, Julio López, nacido 
en 1954 y muerto en 1986; doctor en Filosofía y Letras, catedrático 
de Bachillerato de Lengua y Literatura Españolas, escritor, poeta, 
critico literario y ensayista, con varias obras en su haber (Edita 
Anthropos. Col. Palabra plástica).

LIBROS DE EDITORIAL ESCUELA ESPAÑOLA

En la colección Teatro infantil, aparecen cuatro títulos que res
ponden de lleno a la finalidad de dicha colección. Son textos senci
llos, por lo general, que ayudarán a los pequeños a desenvolverse 
en el bello y siempre sugestivo arte escénico. «RONDA DE DISFRA
CES», de Isabel Sánchez Fernández es una deliciosa fantasía, cuyo 
texto va ¡lustrado por María Angeles Maldonado. «LA BRUJA CI
GÜEÑA», por Angeles Gasset, es una representación de títeres; 
lleva dibujos de María Jesús Leza. «UNA CIUDAD PARA SOÑAR», 
de Vicente A. Vizcaíno, obra llena de fantasía que ofrece un viaje 
en un tren imaginario por aventuras también imaginarias; ilustra el 
libro Julia Díaz. «EL LLANTO DE UN FIDEO», de Fernando Almena, 
veterano autor y especialista en teatro para niños, cualidades que 
también demuestra en esta obra llena de humor; está ¡lustrada por 
Federico Delicado. «QUICO: EL NIÑO QUE QUISO SER COMICO», 
por Miguel Medina Vicario, un texto divertido, lleno de comicidad, 
cualidades que enmarcan críticas sociales y costumbristas al al
cance de la mente infantil.

LIBROS DE EDITORIAL GRIJALBO

«LA CUARTA LOCURA» está considerada por su autor, Gregorio 
Morales (Granada, 1952) como su primera novela, aunque anterior
mente escribiera otras dos obras narrativas; en ella cuenta las an
danzas de un grupo de artistas, que centra en los años cincuenta y 
cuya vida gira en torno a la figura de una bailarina (Col. El Espejo 
de Tinta). «JAQUE MATE», por Jeffrey Archer, británico, 1940, es 
un relato de intriga en el que el protagonista parte de una situación 
que parece favorecerle en todo para haber cometido el crimen per
fecto, la traducción es de Angela Pérez. «COMO VIVIR BIEN EN 
PAREJA», de Elena Llanos, contiene reflexiones, experiencias, 
consejos, sobre la vida en pareja y sus posibilidades de hacerla 
armoniosa, pacifica y plenamente feliz (Col. Autoayuda y Supera
ción).

LIBROS DE EDITORIAL SEIX BARRAL

sus aficiones

«LO MEJOR DE GONZALO TORRENTE BALLESTER» es un libro 
valioso por todos los conceptos, ya que junto a los textos que re
coge esta antología, está la particularidad de que la selección de 
los mismos ha sido realizada por el propio escritor, quien también 
escribe un breve prólogo y los comentarios a su obra seleccionada. 
«BELTENEBROS» lleva la firma de Antonio Muñoz Molina, uno de 
los novelistas contemporáneos más sólidos, a pesar de llevar sólo 
tres narraciones largas publicadas; Muñoz Molina (Ubeda, 1956) 
ofrece un relato sobrio, bien escrito y con un profundo problema 
humano (Col. Biblioteca Breve). «UN CLAVEL ENTRE LOS DIEN
TES», primera novela del barcelonés Jorge de Cominges (1945) en 
la que a través de una historia de amor, retrata tipos y costumbres 
de los años sesenta en su ciudad. «EL FULGOR DE AFRICA», nue
vo libro dé Francisco Umbral, cuyas escenas, de estilo costumbris
tas, localiza en Valladalid. en un desfile continuado de personajes 
de una época pretérita descritos con el estilo desenvuelto y de aire 
academicista del autor, con un lenguaje suelto que domina plena
mente.

LIBROS DE EDITORIAL LABOR

«PANICO» es un libro que lleva de la mano al lector timorato a 
tratar de superar los miedos, las fobias y la ansiedad que pueda 
padecer; después de estudiar las características de ellos, el doctor 
Stewart Agras, de Londres, ofrece sus consejos ,para superar si
tuaciones provocadas por tales miedos; traducción de Néstor M¡- 
guez Barrera. «VIAJES POR EL TIEMPO», contiene una parte de las 
teorías de Martin Gardner sobre su gran especialidad, las matemá
ticas recreativas; ofrece doce colecciones de juegos «inquietantes» 
que servirán de gran entretenimiento para el aficionado al tema; el 
libro ha sido traducido por Luis Bou García. «EL RIESGO DE NA
CER», escrito por un equipo de médicos encabezados por Santiago 
Dexeus y Josep M. Carrera, sobre un tema siempre de interés y ac
tualidad, cual es el diagnóstico prenatal.

P.M.C.
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Renault 19 Chamade, tres volúmenes 

en la gama media de Fasa
Tradicionalmente, el mercado español ha venido contando 

con la presencia de excelentes opciones en el segmento medio. 
Generalmente modelos de dos o tres cuerpos. Si bien la multi- 
funcionalidad de los bi-cuerpos los hacía especialmente apeteci
bles por quienes precisaban un vehículo de línea joven y agrada
ble, en unión de una motorización elástica y de prestaciones casi 
deportivas, los vehículos de tres cuerpos diferenciados estaban 
un poco reservados a clientes de espíritu un tanto conservador.

La aparición de coches con 
asiento trasero abatióle, vino a 
echar por tierra esta genérica di
visión. La multi-funcionalidad del 
maletero los equipara en grado 
de utilización a los dos cuerpos 
y, por añadidura, proporcionaba 
un status superior. El perfil-tipo 
del comprador se ampliaba a 
aquéllos a quienes un. maletero 
«cerrado» no satisfacía.

RENAULT 19 CHAMADE, 
UN NUEVO ESPIRITU 

DE COCHE

Aunque han sido diseñados en 
una operación conjunta con sus 
homónimos de dos cuerpos, los 
vehículos que ahora presenta 
Fasa-Renault disponen de una 
entidad propia y característica. 
Por su estilo elegante y equilibra
do, con un elevado toque de dis
tinción en su linea, vienen a cap
tar una clientela que habitual
mente se sentía atraída hacia 
modelos clásicos de tres volú
menes.

La riqueza de gama y amplio 
abanico de prestaciones, sitúan 
a los recién llegados en un esca
lón alto del segmento que ocu
pan, resumiendo en un vehículo 
dos conceptos míticos en el 
mundo del automóvil: Fuerza y 
elegancia. Se presentan con mo
tores de 1.397 cc., 1.390 cc., 
1.721 cc., y diesel, de 1.870 cc.

En su diseño y concepción, 
han reunido una serie de puntos 
importantes que cabe resumir 
en: elegancia de estilo, línea mo
derna de volúmenes equilibra
dos, carácter robusto y seguro, 
gran habitabilidad y modularidad 
trasera, espacio interior de gene
rosas dimensiones, modularidad 
de ocupación diferencial, gama 
rica y variada, con cuatro niveles 
de motorización y dos de equipa
miento.

LINEA MODERNA 
YAGRADABLE

Los recién llegados Renault 19 
Chamade han sido diseñados si
guiendo unas pautas de equili
brio y armonía de línea. Borde de 
ataque estanco, puertas «auto
clave», ausencia de aristas vivas

y ajuste encajado de formas y 
proporciones que los eleva y dis
tingue.

Las modernas técnicas de di
seño de estructuras por integra
ción de elementos finitos (com
puterizadas) ha dado como re
sultado una estructura mono- 
casco autoportante robusta y 
muy segura con un peso mínimo 
(por la optimización en la sección 
de perfiles) y una visión azimutal 
de 300° que reduce considera
blemente las «zonas oscuras». 
Para ello se han retomado solu
ciones ya clásicas: Largueros, 
fusibles, cuna soporte de grupo 
motriz, sandwich de seguridad, 
etc. que, además de cumplir a la 
total satisfacción con los ensa
yos internacionales de colisiones 
a 48 km./h.,- han superado con 
claro éxito las normas mucho 
más severas de Renault que es
tablecen esta velocidad en 52 
km./h.

DISPOSICION MECANICA 
DE LOS RENAULT 19 

CHAMADE

La disposición mecánica de 
los Renault 19 Chamade conser
va la de sus hermanos de gama. 
Es decir: grupo motriz en ubica
ción delantera transversal (motor 
a la derecha y caja de cambios a 
la izquierda para contrarrestar el 
peso del conductor y equilibrar 
las masas), tren delantero del 
tipo Mac Pherson con triángulo 
inferior y desplazamiento negati
vo (dos ángulos de avance: 2°30’ 
y 5o según sea dirección manual 
o asistida, respectivamente) y 
tren trasero formado por brazos 
guiados que mantienen dos con
figuraciones. Una de ellas, para 
las motorizaciones inferiores a 
90 CV (a base de dos barras de 
torsión y estabilizadora transver
sal) y otra de cuatro barras y perfil 
en «V» para los motores más po
tentes (92 CV de los GTX y TXE).

La suspensión se encomienda 
a muelles y amortiguadores lige
ramente excéntricos en el tren 
delantero y barras con amorti
guadores en el trasero. El con
junto así formado mantiene un 
plano de rodadura permanente
mente paralelo al firme incluso en 

giros muy pronunciados y a alta 
velocidad.

En cuanto a frenos y ruedas, se 
mantiene una disposición mecá
nica ya consagrada que consiste 
en un doble circuito de frenos en 
«X» en el que uno de ellos actúa 
sobre las ruedas delantera iz

quierda y trasera derecha y el 
otro acciona a las respectivas si
métricas. Dispone de un «mas- 
ter-vac» de gran eficacia y siste
ma de nivel «nivocode». Los fre
nos delanteros son de disco 
«ventilados para los GTX y TXE) 
de tambor en los traseros.

Las ruedas, con un ancho de 
gargata de 5,5 pulgadas en GTX 
y TXE (5” en el resto de modelo) 
montan unos reumáticos de bajo 
perfil en 175/70 RT13” para GTX 
y TXE (175/70 RT 13” en el resto) 
que, en conjunto les confiere un 
grado de agarre y firme trazada, 
a la vez que contribuyen a man
tener un elevado confort en ca
rretera.

La Copa Seat Marbella llega al ecuador
de la temporada

Jordi Puigdellivol, líder de la Copa Marbella 89.
Con cuatro pruebas celebra

das, la Copa Seat Marbella del 
Campeonato de España de Rall
yes de Tierra ha llegado al ecua
dor de la temporada 89, con el pi
loto Jordi Puigdellivol como líder 
de este competido y disputado 
certamen monomarca organiza
do por Seat-Sport.

Con una media de 30 equipos 
por carrera, los Seat Marbella 
han sido protagonistas del cam
peonato organizado por el 
RACE, al lograr en cada prueba* 
excelentes clasificaciones de-

Premio al Isuzu Trooper

Todo terreno diesel 
del año 1989

La revista alemana «Off-Road» ha concedido al Isuzu Troo
per el premio «Todo Terreno Diesel del Año 1989». •

El jurado tuvo en cuenta, fundamentalmente, las cualidades 
mecánicas de los vehículos contendientes para reducir al míni
mo los niveles de contaminación. Sobre esa base, el Isuzu 
Trooper fue el más votado por su contribución a mantener lim
pio el medio ambiente.

El Isuzu Trooper que se comercializará después del verano 
en nuestro país, a través de la Red de Concesionarios Opel, tie
ne un motor turbo-diesel de 2,8 litros con 100 caballos de po
tencia. Su interior está lujosamente terminado y entre otros ac
cesorios, dispone de aire acondicionado en el equipo de serie.

Nuevo 
neumático 
direccional

Continental presenta un neu
mático direccional súper-ancho 
con el nuevo índice de velocidad 
ZR: un neumático hecho a medi
da de los vehículos más rápidos 
de Ferrari o Porsche y de los mo
delos de lujo de Audi, BMW o 
Mercedes.

«Con el nuevo Sport Contact 
CZ 91» -en palabras de Helmut 
Gieselmann, director general de 
la marca Continental- «nos con
centramos en la exigente cate
goría de los vehículos de alto 
prestigio y los super-deportivos. 

mustranoo de nuevo la competi- 
tividad de estos vehículos.

Dos victorias, un segundo y un 
tercer lugar han confirmado a 
Jordi Puigdellivol como líder de 
esta Copa monomarca al totali
zar 52 puntos, frente a los 39 de 
Jordi Espasa, su inmediato se
guidor, ganador, por otra parte, 
de la cuarta prueba y autor de 
dos segundos puestos más. 
Francisco Pros, Mariano Molina 
y Javier Velasco, tres pilotos muy 
rápidos pero irregulares, se en
cuentran clasificados a conti

El segmento en el que se requie
re tanto una máxima competen
cia técnica como el mejor aspec
to óptico».

nuación con 26, 24 y 23 Pu 
respectivamente, mientras 
Alberto Sáiz «Capi» sum ¿g 
sólo 15 puntos de su victo 
la tercera carrera, única q 
logrado terminar. r pa

La quinta prueba de esta 
Seat Marbella que, con t 
de existencia continúa mo 
dose como una fórmula ' a|
moción ideal para la inicia nCjrá 
automovilismo deportivo. Q
lugar el próximo día 8 gga 
con motivo del Rallye de 
celebrarse eh Lugo.

M.C.D. 2022
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tos TOROS

Victorino Martín en la
XV Tertulia Taurina Segoviana

No cabe duda, de que el po
pular ganadero Victorino Mar
tín, ha logrado auparse hasta la 
más alta cota de prestigio como 
criador de reses bravas, tras pa
sar el nuevo examen de Madrid 
con nota de sobresaliente. Vic
torino Martin es ¡dolo de todas 
las aficiones. Sus teros poseen 
el don de producir el impacto 
preciso en los públicos, para

Antonio Sánchez 
y «La verdad de la fiesta»

Durante todo el ciclo taurino 
madrileño de San Isidro, Radio 
Callao a través de Antonio Sán
chez, hasmantenido un intere
sante y cotidiano espacio abier- 
*0, realizado desde el hotel We- 
lington, de dos a tres de la tar

de, a base de comentarios y en- 
’revistas con personajes tauri
nos, de los habituales que con
orman tertulia en el peculiar e 
lrnProv¡sado ruedo-bar, lugar 
nue también sirve para exposi- 
c'°nes pictóricas.

Antonio Sánchez, amigo en- 
anable desde hace muchos 
os, se encuentra aquejado de 

oa dolencia que le afecta a una. 
¡ Sus Piernas, corriendo ej- 

sgo de que incluso haya qué 
Putar el miembro. Está muy

Nuevo proyecto sobre la plaza
de toros de Segovia

m¡pntbldo es que- el Ayunta- 
de mCHde Segovia no dispone 
afrontlr'^|S económicos Para 
Quisir ■ 6 ComPr°miso de ad- ?oT Ce,Os"dela vieja piaza de to- 

c¡en0 9°Vla’ aundue bien es 
intAn^qUe tarnP°co han hecho 
acuerd'0068 Por alcanzar un 
muehiQ°.COn la ProP'edad del in- 
me"tablea1allo'DeSdeaqUel la" 
jaron ¡r । °' cuando se de
adquirir 3 propicia ocasión de 
d° cosnT propiedad el añora- 
de La o aurino de la carretera 
manos d»3013' deiando éste en 
terés ° personas ajenas al In- 
^cuiaS'300' c°mo simple

-leí suelo, como
Cacant¡dad°d máS' P°r la módi' 
^edio da de Clnco millones y 
alcance dPesetas- entonces al 
c°rPorat¡v6 l3S posidi|'dades 
9ún goh,as se9ovianas, nin- 
viano d¡0 $1 municipal sego- 

1 debido paso al fren

que éstos se manifiesten abier
tamente como admiradores de 
la divisa azul y encarnada que 
desde 1965 lucen como enseña. 
Victorino Martin no suele fallar, 
es en la actualidad el ganadero 
de bravo que impone su ley, 
precisamente por ese axioma, 
porque no falla. Los toros de Al- 
baserrada han ido a parar a las 
más expertas manos, al saber y 
entender de un modesto gana
dero que con los años ha venido 
a demostrar cómo se crian toros 
de lidia y cómo se mantiene la 
casta y aún se supera. Tras lo 
de Madrid el pasado dia 5, Vic
torino Martín está en olor de 
multitudes. Es el ganadero de 
moda, el triunfador. Y, por este 
motivo, fundamentalmente, vol
verá nuevamente a Segovia para 
constituirse en el invitado de 
honor de la décimoquinta tertu
lia taurina segoviana.

Por motivos de coincidencia 
con las fechas festivas en Sego
via capital, las ferias de San 
Juan y San Pedro, en esta oca
sión también se adelanta la con
vocatoria al martes dia 27, a par
tir de las tres de la tarde, en el 
lugar habitual, hotel Victoria, en 
la Plaza Mayor.

preocupado Antonio Sánchez, 
porque el problema de circula
ción no acaba de ser erradicado. 
Provisto de muletas y arrastran
do prácticamente la pierna en
ferma, el gran comentarista y 
crítico taurino, no ha faltado un 
sólo día a su cita radiofónica del 
hotel Wellington. «La verdad de 
la fiesta», en emisión direct^, 
dirigida y realizada por Antonio 
Sánchez a través de Radio Ca
llao, goza de enorme presti
gio entre la afición madrileña y 
entre todos los taurinos que 
configuran el singular mundo 
del toro. Una vez concluido el 
serial de San Isidro, el programa 
retorna a su fecha y horario ha
bituales: los sábados, a partir 
de las dos de la tarde.

te, para tratar de asumir la res
ponsabilidad necesaria, con el 
fin de deshacer aquel error y 
atender la demanda del colecti
vo taurino, al que deben su ab
soluta dedicación, y, porqué no 
decirlo, una atención prioritaria.

«Nunca es tarde si la dicha es 
buena». Pues bien, ahora, al pa-' 
recer, existe un interesante pro
yecto sobre tema tan interesan
te, que esperamos prospere y 
no quede, como tantos otros te
mas, en buena intención.

El planteamiento seria el si- 
giente: La Junta de Castilla y 
León se comprometería a ceder 
terrenos en Nueva Segovia, ap
tos para edificar, a cambio de la 
plaza de toros. Valoración de 
ambos bienes, y a negociar. La 
idea es válida si prospera, natu
ralmente. Del interés que pue
dan tener los actuales propieta
rios del inmueble taurino, sé

Mozoncillo y Cabezuela, pronto 
con plazas de toros propias

Poco a poco, modestamente, 
algunos de nuestros pueblos 
van plasmando en realidad un 
antiguo deseo: el convertirse en 
propietarios de su propia plaza 
de toros. Cabezuela y Mozonci
llo son, por ahora, los dos últi
mos ejemplos que tenemos en 
la provincia. La plaza de Cabe
zuela, reestructurada sobia sus 
propios cimientos, quedará ter
minada para las próximas fies
tas, para lo cual, contará con la 
debida inauguración que se ha
rá de manera sonada. Acaso un 
festejo taurino de relieve para 
perpetuar la importante efemé
rides. Y, Mozoncillo, va a com
prar o ha comprado ya, una pla
za portátil para dejarla perma
nentemente en lugar apropiado 
de la villa v cuidarla con esmero 
y afán. Válida para festejos tau

La primera corrida de toros que lidió 
a su nombre Victorino Martín, 

la torearon dos artistas segovianos
La corrida de Victorino Martin 

de la feria taurina de San Isidro, 
que cerraba el ciclo 89, alcanzó 
cotas de tremenda intensidad y 
emoción. Los toros de una pre
sentación intachable, realmente 
espectaculares, tuvieron ade
más el complemento de bravura 
y casta en dosis muy elevadas. 
Fue el verdadero espectáculo de 
la feria, porque cuando el toro 
de lidia, el toro bravo se presen
ta jntegro en toda su pujanza y 
belleza, es lo más hermoso de 
la creación.

Hago este preámbulo para 
decirles qbe presencié el festejo 
junto a Andrés Hernando y ami
gos comunes del tendida.,3 de 
Las Ventas, con los lógicos co
mentarios en torno al ganadero 
de Galapagar que, por cierta 
ocupó esa tarde una localidad 
de contrabarrera, dejando libre 
su asiento del tendido tres, fila 
tres, a un paso del lugar donde 
nos encontrábamos Andrés y 
yo.

poco, y lo poco que sé, se lo de
bo a mi amigo Manolo Lozano, 
pero teniendo en cuenta que el 
mayor accionista es Sebastián 
Palomo Linares y, éste, me ha 
repetido muchas veces que no 
tiene demasiado interés ni pri
sas por desprenderse de «su 
plaza de toros», la negociación 
puede resultar laboriosa y difí
cil. Pero, de todas formas, es 
importante que al menos exista 
viabilidad al asunto y nuestros 
actuales ediles piensen en el 
problema. Porque del otro pro
yecto, el de compra por parte 
del propio Manolo Lozano y un 
conocido hombre de negocios 
segoviano, no hemos vuelto a 
saber absolutamente nada. En 
uno u otro caso, a ver si se toma 
una decisión en firme y alguien 
es capaz de pronunciarse con 
hechos no con palabras tan só
lo.

rinos y otras manifestaciones 
de carácter cultural, folklórico y 
demás utilidades. ¿Siete? 
¿ocho? millones de pesetas 
puede representar la inversión, 
pero a largo plazo sale barata y 
sobre todo rentable.

Los pueblos segovianos se 
mentalizan en la conveniencia 
de poseer plaza de toros,'mien
tras que en la capital, todo hace 
supone que esa mentalización 
corre paralela con otras inten
ciones diferentes. Si eálo ocu
rriera en otros lugares que yo 
me sé, seguro que los ediles no 
podrían salir a la calle sin riesgo 
de sonrojo.

A los alcaldes de pueblo, lla
no, sencillo, como corresponde 
a la idiosincrasia segoviana, 
gracias y enhorabuena.

Andrés Hernando me confir
mó la compra de una corrida a 
Victorino Martin, para la próxi
ma feria valenciana de Fallas. Y 
una cuestión que francamente 
desconocía y que indudable
mente tiene su importancia his
tórica: la primera corrida de to
ros que lidió Victorino Martin a 
su nombre, fue toreada por dos 
artistas segovianos, el rejonea
dor Josechu Pérez de Mendoza 
y el propio Andrés Hernando en 
mano a mano con el venezolano 
Curro Girón. Fue en agosto de 
1965 en la plaza de Galasparra.

El 14 de agosto, 
corrida de toros 
en El Espinar

Aunque sin determinar el car
tel, se puede adelantar la fecha 
del lunes 14 de agosto, como fi
ja para la celebración de la tra
dicional corrida de toros con 
motivo de las fiestas en honor 
de la Virgen y San Roque. Sólo 
hay un torero contratado, Ro
berto Domínguez, faltando por 
lo tanto otros dos matadores 
para completar la terna, asi co
mo la ganadería.

Aquel cartel previsto a prime
ros de año, no pudo cuajar por 
tener cogidas prácticamente to
das las fechas el diestro de Es- 
partinas, Juan Antonio Ruiz 
«Espartaco», pero está en las in
tenciones de los ediles espina- 
riegos hacer lo posible para que 
en 1990, con mucho tiempo por 
delante, contratar a los tres es
padas deseados, es decir, «Es
partaco», «Joselito» y «Litri». De 
momento, tendremos, afortu
nadamente, un gran festejo tau
rino el 1 4 del próximo mes de 
agosto.

ESCRIBE:

PABLO 
PASTOR

COLUMNA 
CRITICA

No crean que el comen
tario que hice sobre cier
tos individuos, al respec
to de manifestarse éstos 
de manera solapada, des
leal y traidoramente hacia 
el festival taurino de APA- 
DEFIM y hacia determina
das personas que de al
guna forma estamos com
prometidos en el fin y lo
gro del entrañable y hu
manitario festejo, les ha 
afectado mucho. Sin ir 
más lejos, durante la pa
sada feria taurina de San 
Isidro, me encontré de so
petón, frente a frente, con 
uno de estos Interfectos. 
Al principio, pareció re
huir el encuentro, como si 
no me hubiera visto, pero 
poco después y junto al 
Dar dei tendido tres oe 
Las Ventas, parece que se 
vio obligado a dar la cara, 
por compromiso o por lo 
que fuera, y me saludó 
aunque sin estrechar la 
mano, ya que ninguno hi
cimos intención de tan 
afectuoso saludo. ¿Qué 
tal? Aquí estamos. Hasta 
luego. Después se lo co
menté a Andrés Hernan
do, quien me dijo que ha
bía obrado bien, no dando 
importancia al asunto, co
mo si realmente no pasara 
nada. Tiene razón Andrés 
Hernando: aquí no ha pa
sado nada, porque no hay 
mejor desprecio que no 
hacer aprecio. Porque con 
el otro Individuo, tuve 
unas palabras, no fuertes 
pero sí aclaratorias, y el 
asunto quedó más que 
aclarado.

Me van a perdonar que 
no matice demasiado, pe
ro es que no deseo echar 
leña al fuego. Decirles tan 
sólo que ambos habían 
protagonizado un comen
tario en torno al festival 
taurino APADEFIM, alta
mente provocativo, dán
doselas oe puritanos y 
haciendo de menos a cier
tas personas, sobre todo 
a Andrés Henando, sobre 
cuestiones de honradez 
fundamentalmente. Y 
aquí se produce una res
puesta contundente, sin 
entrar en el juego de las 
mútuas acusaciones, pe
ro suficientemente deter
minantes. Andrés Her
nando, y tengo pruebas 
fehacientes de ello, apor
ta al festival APADEFIM, 
cariño, trabajo, desvelos, 
tiempo y dinero. SI puede 
contar con algunas cola
boraciones, las acepta, 
pero si asi no fuera, se so
bra y se basta para dar fe 
de lo expuesto anterior
mente, y al mismo tiempo 
para ofrecer una lección 
magistral a esos... de . 
honradez. Lección y ejem
plo. De todas maneras, no 
vayan a pensar que estoy 
eludiendo el compromiso, 
si lo desean, les ofrezco 
la posibilidad de un deba
te cara a cara y en lugar 
que ellos quieran.

M.C.D. 2022
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ROLDAN EL TEMERARIO ® por Dan Barry

¿TE HABRA EM.O0M- 
TRAVO MI ARARA- 
TDZ>LLE<5ARA-5
4 TIEMPO? /

M4L VA LA COSA,ESOM ...TU APARATO 
EN OIF\ CULTA VES.

HORIZONTALES.- 1: Dícese 
de la persona cuya conducta guarda 
correspondencia con los principios 
que profesa. 2: Acierta. 3: Chillara. 
4: En el juego, jugada o envite falso 
para desorientar. Repite. 5: Costa
do. Al revés, establecimiento donde 
se sirven bebidas. 6: Da segunda 
reja a las tierras de labor. Al revés, 
brilla. 7: Emplea. Al revés, repeti
ción del sonido. 8: Aleación de 
cobre y cinc de color amarillento. 
Al revés, rumiante cérvido. 9: Al 
revés, dividiré. 10: Al revés,famo
so político español, nacido en 1853 
y muerto en 1925.11: Estamparlo y 
hacerlo pedazos.

VERTICALES.— 1: Se pusiese 
de acuerdo con otras personas para 
hacer algo malo. 2: Allana. 3: Rojo 
obscuro. 4: Al revés, rezas. Rezar. 
5: Al revés, municipio de Navarra. 
Enlazaré. 6: Al revés, movimiento 
convulsivo habitual de un músculo. 
Tejido de malla. 7: Enlacéis. Celen- 
téreo antozoo, que vive en colonias 
cuyos individuos están unidos entre 
sí por un polipero calcáreo de color 
rojo. 8: Al revés, aporta. Batalla 
que puso fin a la II Guerra Púnica. 9: 
Al revés, engendra. 10: Poética
mente, ronco. 11: Ordenado, de
cretado.

SOLUCION '
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Rescata una vida, 
salva a un 
semejante 
de la muerte.

¡Hazte 
donante 
de sangre!
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UGT y CC. 00. insisten en la reforma
negociada del IRPF

Madrid.-Los sindicatos CC. 
00. y UGT han censurado la deci
sión del ministro de Economía y 
Hacienda, Carlos Solchaga, de no 
introducir cambios en el borrador 
del IRPF que aprobará el Consejo 
de Ministros en cumplimiento de la 
sentencia del Tribunal Constitucio
nal. Los dos sindicatos aseguran 
que el nuevo IRPF perjudica a los 
perceptores de rentas de trabajo 
frente a las rentas de capital y 
“beneficia a los defraudadores de 
ejercicios anteriores”. Según un 
informe elaborado por UGT, con 
esta nueva regulación fiscal “los 
contribuyentes de rentas elevadas 
podrán beneficiarse de una reduc
ción impositiva de más de un millón 
de pesetas”. Tanto UGT como 
CC.OO. insisten también en que la 
nueva normativa debe incrementar 
tos instrumentos legales contra el 
fraude fiscal.

Para los dos sindicatos, la actual

España y Marruecos 
se unirán por 
ferrocarril

Madrid.— Los ministros de 
Transportes de Marruecos y de 
España, Mohamed Kabbaj y Jo
sé Barrionuevo, acordaron ayer 
iniciar estudios para establecer 
un enlace a través del Estrecho 
mediante la combinación del 
barco y el ferrocarril,, según se
ñalaron tras la reunión que man
tuvieron en Madrid.

La decisión sobre el cambio 
del ancho de vía RENFE al in
ternacional haría posible que un 
tren con mercancías o pasajeros 
europeo atravesara el canal de 
Gibraltar en barco y volviera a 
ser colocado sobre las vías de 
Marruecos que son en ancho in
ternacional, como sucede en el 
canal de la Mancha.- Efe.

HABITAT I

VENDE LOCAL
450 m2
UNICO 
Acondicionado
Zona comercial 

CENTRO DE ENSEÑANZA DE INGLES
Colegio Universitario 

d o min g o  d e  s o t o
Obra Social

CAJA DE AHORROS ti rfKS» DE SEGOVIA

INSTITUTO BRITANICO 
EN SEGOVIA

CURSOS DE VERANO - JULIO 1989
L—Jóvenes de 14 a 17 años.

II-—Adultos.
Estos cursos comprenderán niveles desde inicial hasta avanzado.
Se impartirán dos horas y media de clase diarias, en horarios de mañana o de tarde del 3 al 
31 de julio. Total: 50 horas lectivas. Precio: 29.500 pesetas.

FECHAS DE SOLICITUD Y PRUEBAS DE NIVEL

ANTIGUOS ALUMNOS 1 j Y = 3 ?

NUEVOS ALUMNOS | 19 y 20 de i™10: de 10 a 1 y de 5 a 7
’ 21 de junio: de 10 a 1

1989-90: Niveles desde inicial hasta avanzado.
Preparación para los exámenes de PET, FCE y CPE.
Matrícula a partir del 18 de septiembre.

INf ORMACION: INSTITUTO BRITANICO
COLEGIO UNIVERSITARIO «DOMINGO DE SOTO»

Calle Trinidad, 3 - 40001 SEGOVIA - Teléfono 43 48 13

normativa fiscal ha puesto de mani
fiesto ‘ ‘la injusticia social y distribu
tiva”, y evidencia que “las rentas 
procedentes del trabajo soportan el 
mayor peso en la distribución de la 
carga impositiva". Para CC.OO., 
los ingresos del Estado detraídos a 
las rentas del trabajo, que sólo cons
tituyen el 49,1 por ciento del PIB, 
representaron el 70 por ciento de la 
recaudación de 1988, mientras que 
la recaudación procedente de las 
rentas de capital, que suponen el 30 
por ciento del PIB, generaron el 
50,1 por ciento de los ingresos del 
Estado a través del IRPF.

UGT, que al igual que CC.OO. 
propone 1 a apertura de una ronda de 
conversaciones entre todos los 
agentes sociales y económicos con

Los etarras que atentaron contra Hernández Gil 
volverían a repetir su acción

Madrid.- Los miembros del 
«comando Madrid» Antonio Troi- 
tiño, José Ignacio de Juana Chaos 
y Esteban Esteban Nieto, que 
fueron juzgados ayer en la Au
diencia Nacional por su partici
pación en el atentado del que sa
lió ileso el presidente del Consejo 
General del Poder Judicial, Anto
nio Hernández Gil, señalaron al 
Tribunal que volverían a repetir 
su acción porque en nuestro país 
no existen «condiciones demo
cráticas».

Los tres etarras, para los que el 
fiscal pidió penas que totalizan 
288 años de cárcel, abogaron 
por la necesidad de que el Go
bierno y ETA negocien política
mente para conseguir el fin de la 
lucha armada.

José Ignacio de Juana Chaos 
reconoció a preguntas del fiscal, 
Eduardo Fungairiño su pertenen
cia al «comando Madrid», de 
ETA, así como su participación 
en el atentado terrorista y la pre
paración del vehículo desde el 
que los terroristas lanzaron tres 
granadas roquetas contra el 
vehículo oficial de Hernández 
Gil, el 8 de mayo de 1986. El pro
cesado, que se negó a incriminar 
a sus compañeros en la acción, 
no quiso entrar en detalles sobre 
el atentado.

el Gobierno, subraya en su estudio 
que “la legislación que se desarro
lla para dar cumplimiento a la sen
tencia del Tribunal Constitucional 
va a aminorar aún más la progresi- 
vidad del sistema fiscal español, 
primando fundamentalmente a las 
rentas de capital, de profesionales y 
de empresarios”. Para el sindicato 
socialista, “es necesario buscar un 
consenso social que tenga en cuenta 
a los sindicatos, como representan
tes de los colectivos que más sopor
tan la carga fiscal”.

UGT propone un nuevo trata
miento fiscal que prime las deduc
ciones fijas frente a las variables y 
que eleve la cuantía de la deducción 
fija por trabajo personal y por car
gas familiares.

De Juan Chaos, el más locuaz 
de los tres etarras juzgados, 
agregó que él pertenecía al «co
mando Madrid», y como tal mili
tante cumplía las acciones que le 
encomendaban. «Si volviera a la 
calle, continuaría atentando por
que en este país no se cumplen 
las condiciones democráticas. Si 
hubiera negociación política de 
verdad, dejaríamos de cometer 
esas acciones», sentenció.

Otro de los etarras juzgados, 
Esteban Esteban Nieto, se limitó 
a reconocer su pertenencia a 
ETA y su participación en el aten
tado terrorista, mientras que An
tonio Troitiño se negó a declarar 
ante el Tribunal.

Durante la prueba testifical 
comparecieron el conductor y 
los escoltas que acompañaban 
el día del atentado al presidente 
del Consejo General del Poder 
Judicial y Tribunal Supremo, así 
como un inspector del TEDAX y 
la también miembro del «coman
do Madrid» Inés del Río Prada. 
Esta testigo, condenada a impor
tantes penas en otros juicios, ex
presó al Tribunal su deseo de ha
blar en euskera, pero como la 
Sala no disponía en esos mo
mentos de un intérprete, el fiscal 
decidió renunciar a su testimo
nio.

The British Council 
Instituto Británico

Tras cinco horas de reunión

Terminó sin acuerdo 
el consejo del Banco Central

Madrid.— Tras casi cinco ho
ras de reunión, y a poco más de 
dos días de la Junta General de 
Accionistas, que se celebrará el 
sábado, terminó sin un acuerdo 
explícito el consejo extraordina
rio del Banco Central convocado 
por Alfonso Escámez para anali
zar y dar respuesta a las acusa
ciones que sobre la gestión de la 
entidad había vertido el repre
sentante de «Cartera Central», 
Alvaro Alepuz, en la sesión or
dinaria del pasado 16 de mayo.

Los representantes de los Al
bertos abandonaron la sede del 
Banco inmediatamente después 
de terminar la reunión sin hacer 
comentario alguno a los perio
distas.

DOS AUTOS DE 
PROCESAMIENTO CONTRA 

ZABALETA MENDIA
El juez Baltasar Garzón, titular 

del Juzgado Central de Instruc
ción núm. 5 de la Audiencia Na
cional, comunicó ayer al presun
to etarra Angel Zabaleta Mendía, 
entregado el miércoles por las 
autoridades judiciales francesas, 
los autos de procesamiento por 
su implicación en dos asesina
tos, cinco delitos de estragos y 
un robo con intimidación.

De acuerdo con las fuentes 
consultadas, Garzón dictó asi
mismo orden de ingreso en pri
sión de Zabaleta Mendía, su
puesto miembro del «comando 
Aizkora», de ETA, que está acu
sado de participar en los atenta
dos que costaron la vida a un 
guardia civil y un carnicero de 
Zarauz, así como en cinco aten
tados con explosivos contra enti
dades bancarias y concesiona
rios de automóviles.

Angel Zabaleta Mendía, que 
ha ingresado en la prisión de Ca- 
rabanchel, nació el 14 de agosto 
de 1964 en la localidad guipuz- 
coana de Ezkio. La justicia espa
ñola atribuye al comando en el 
que estaba integrado, entre otros 
delitos, el asesinato del carnicero 
Lorenzo Mendizábal Iturralde, 
cometido el 26 de octubre de 
1983 en Irún, y la muerte de un 
miembro de la Benemérita en un 
atentado cometido el 14 de junio 
de 1984 en el barrio donostiarra 
de Alza.

Nuevo tratamiento 
para el infarto 
mediante drogas 
anti-coagulantes

Pamplona.—El director del Ser
vicio de Cirugía Cardiovascular de 
laClínica Universitaria de Navarra, 
Rafael Llorcns, explicó a “Efe” la 
existencia de im nuevo tratamiento 
para la curación del infarto que 
consiste en la administración al 
paciente de drogas que aislan los 
coágulos de grasa en la sangre.

Este tratamiento se presentará a 
lo largo del Simposio Internacional 
sobre Cardiopatía Isquémica que se 
desarrolla desde hoy hasta el día 17 
en Pamplona, organizado dentro 
del convenio entre la Clínica Uni
versitaria de Navarra y la Cleveland 
Clinic Foundation, de Estados Uni
dos, con el palRX-'inio de la Funda
ción Ramón Arcccs.-Elc.

El presidente del Banco Cen
tral, Alfonso Escámez, afirmó 
que en la reunión se había in
formado ampliamente de los di
versos aspectos que los repre
sentantes de «Cartera Central* 
habían puesto en cuestión.

El presidente del Banco Cen
tral, que afirma tener la delega
ción de algo más del 70 por cien
to del capital de la entidad, fren
te a los Albertos, que detentan 
el 12,25 por ciento del capital 
del Banco, lo que hace de «Car
tera Central» el primer accionis
ta del Banco, declaró al término 
del consejo que su informe «no 
era preceptivo , no era obligato
rio. Hicieron una serie de obser
vaciones y yo tenía mucho inte
rés en que se diera información 
a ese informe».

Escaméz, que se mostró muy 
cordial al término del consejo, 
dijo que esperaba que «se hayan 
quedado satisfechos. Supongo 
que así habrá sido». Pero la au
sencia de reacciones por la parte 
de los cinco consejeros de «Car
tera Central, apuntan más bien 
a lo contrario y a que la pugna 
que enfrenta a las dos partes se 
trasladará a la Junta de Accio
nistas del sábado.- Efe.

El activista de ETA 
Urrusolo Sistiaga, 
procesado por 
el secuestro 
de Revilla

Madrid.--El activista de ETA 
José Luis Urrusolo Sistiaga, de 31 
años, ha sido procesado por el juez 
Carlos Burén, de la Audiencia 
Nacional, por el secuestro del in
dustrial Emiliano Revilla, ocurrido 
en Madrid el 24 de febrero de 1988.

El juez ha ordenado el ingreso en 
prisión de Urrusolo, que se encuen
tra en paradero desconocido, y fija
do una fianza de 20 millones para 
hacer frente alas responsabilidades 
civiles.

Según el relato del magistrado, 
Urrusolo vigiló a Revilla en los 
lugares que éste frecuentaba, como 
el hotel Mindanao. El 22 de febrero, 
el etarra compró, bajo identidad 
falsa y por 200.000 pesetas, un 
coche Seat 124. El día 24, Urrusolo 
y otros tres activistas, dos varones y 
una mujer, se dirigieron al domici
lio del industrial, en cuyo portal le 
intimidaron con una pistola.

Los etarras obligaron a Revilla a 
meterse en el coche robado y tras 
alejarse del lugar cambiaron de 
vehículo, trasladando al industrial a 
un lugar desconocido en el que 
permaneció hasta el 30 de octubre 
de 1988, fecha en la que fue libera
do. .

En el bar, 
en el comercio, 
en la oficina...

No arroje los papeles 
inservibles al suelo.

AYUDE A QUE TODO 
ESTE LIMPIO

Las papeleras tienen 
una gran misión. 
COLABORE con ellas.

¡UTILICELAS!
(Es un consejo de 
EL ADELANTADO DE SEGOVIA)
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70 intoxicados al explotar 
un depósito de cloro en la URSS

Moscú.— Unas 70 personas, 
en su mayoría niños, resultaron 
intoxicados por cloro al explotar 
un depósito de esta sustancia 
en la ciudad de Jabarovsk (leja
no oriente soviético), informó la 
agencia Tass.

El suceso tuvo lugar el martes 
en una estación de bombeo, y a 
consecuencia de la explosión 
800 kilogramos de cloro fue
ron expulsados a la atmósfeia. 
En las cercanías del lugar, en la 
ribera del río Amur, se encon
traban gran cantidad de vera
neantes, especialmente niños, 
70 de los cuales fueron envia
dos al hospital con síntomas de 
intoxicación. Según Tass, 27 de 
ellos quedaron hospitalizados y 
cuatro se encuentran en grave 
estdo.

Pocos minutos después del

accidente llegaron al lugar uni
dades de defensa civil, bombe
ros y especialistas del Ejército 
que lograron en una hora elimi
nar la acumulación venenosa de 
cloro.— Efe.

Detienen a siete miembros 
del «Cártel de Medellín»

Hermosillo (Méjico).— Agen
tes federales mejicanos detuvie
ron aquí a siete presuntos nar- 
cotraficantes que eran miem

Indemnización para una joven 
molestada sexualmente por un policía

Seúl.— La Corte Criminal de Seúl ordenó el martes al Gobierno 
el pago de una indemnización de 46.000 dólares (unos 5,5 millones 
de pesetas) a una estudiante que sufrió abusos sexuales de un poli
cía, tras ser detenida en 1986 en una manifestación antiguberna
mental, se informó ayer en esta capital.

La victima, Kwon In Suk, de 25 años, que había exigido una in
demnización de 300.000 dólares, dijo poco después de conocer el 
veredicto que apelará contra esa sentencia, por considerarla insu
ficiente.— Efe.

bros del Cártel de Medellín y 
quienes en los últimos años in
trodujeron cuatro toneladas de 
cocaína a Estados Unidos, in
formaron ayer las autoridades 
judiciales.

Un portavoz de la Fiscalía Ge
neral de la nación en Hermosi
llo, capital del bstaao de sono
ra —noroeste del país—, añadió 
que los aprehendidos son tres 
mejicanos, tres colombianos y 
un puertorriqueño.

Agregó que en la operación 
policial realizada el pasado jue
ves en Hermosillo también se 
decomisó a los detenidos un 
avión y un moderno equipo de 
radiocomunicación, con el que 
guiaban aviones desde Colom
bia hasta Estados Unidos.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Segovia
DESEA CONTRATAR

Licenciados y/o Diplomados en prácticas

Apagón en el 
restaurante donde 
Cuevas cenaba

Cartagena.— Vecinos de la 
localidad murciana de Llano del 
Beal dejaron el miércoles sin 
fluido eléctrico un restaurante 
en el que cenaban unos 750 em
presarios de Cartagena, a los 
que acompañaban el delegado 
general del Gobierno en Murcia 
Juan Manuel Eguiagaray, y el 
presidente de la CEOE, José 
María Cuevas.

Eguiagaray y Cuevas asis
tieron a una cena organiza
da por la Confederación de 
Organizaciones Empresariales 
de Cartagena, durante la cual 
unos treinta vecinos lanzaron 
una barra de hierro contra unos 
cables eléctricos, con lo que es
tropearon el transformador que 
suministra fluido eléctrico al lo
cal.

Los vecinos de Llano del Beal 
han protagonizado en el último 
año numerosas movilizaciones 
en solicitud de que cesen unas 
explotaciones mineras de una 
cantera a cielo abierto cercana 
a su localidad, en la que traba
jan unas 450 personas, y que es 
propiedad de «Portmán Golf», 
que la adquirió a la multinacio
nal francesa «Peñarroya».— Efe

COMERCIALES PROGRAMADORES 
DE SISTEMAS

PROGRAMADORES 
DE APLICACIONES

(SIN EXPERIENCIA)

SE REQUERE:
• Licenciatura en Ciencias Económicas, Em

presariales, Derecho o ICADE.
• Disposición a fijar su residencia en cual

quier punto de la provincia de Segovia.

SE OFRECE:
• Plazas en prácticas para aquellas perso

nas que deseen encauzar su desarrollo 
profesional en el área de la GESTION CO
MERCIAL (promoción de productos y servi
dos financieros, captación de negocio y 
asesoramiento a dientes.

• Categoría laboral de Auxiliar Administrati
vo.

(SIN EXPERIENCIA) '

SE REQUIERE:
• Ingenieros Superiores (Telecomunicacio

nes, Industriales o Caminos) o Licenciados 
en Informática, físicas (C. Automático) o 
Matemáticas (C. Computación).

• Disposición a fijar su residencia en Sego- 
via-Capital.

SE OFRECE:
• Plazas en prácticas para aquellas perso

nas que deseen encauzar su desarrollo 
profesional en el área de la INFORMATICA 
(mantenimiento y desarrollo de sistemas y 
comunicaciones).

• Categoría laboral de Programador de Sis
temase.

(SIN EXPERIENCIA)

SE REQUIERE:

• Ingenieros Técnicos de Telecomunicacio
nes, Industriales ICAI, Caminos y Ucencia- 
dos o Diplomados en Informática.

• Disposición a fijar su residencia en Sego- 
via-Capital.

SE OFRECE:
• Plazas en prácticas para aquellas perso

nas que deseen encauzar su desarrollo 
profesional en el área de la INFORMATICA 
(mantenimiento y desarrollo de aplicacio
nes Informáticas).

• Categoría laboral de Programador de Apli- 
cadones C.

Un joven fallece 
al caer al vacío 
cuando trataba de 
coger una mariposa

Madrid.— Alfonso Sainz de 
los Terreros, de 18 años, colec- 
cionista-^de mariposas, falleció 
al caer por la ventana de su do
micilio cuando trataba de captu
rar un ejemplar de mariposa que 
se había posado en la terraza de 
su casa, informó a Efe la Jefatu
ra Superior de Policía.

Alfonso Sainz, cayó el martes 
al vacio desde un sexto piso de 
la calle Ruiz, cuando una mari
posa se posó en el cristal de la 
terraza. El joven, subido a una 
silla metálica, colocó el pie iz
quierdo en una barandilla, y en 
ese momento perdió el equili
brio y se precipitó contra el sue
lo del patio de luces del inmue
ble.— Efe

COMUN A TODOS LOS PUESTOS:
SE REQUIERE: - Edad: Menor de 30 aAos.

- Que las carreras mencionadas se hayan obtenido en los cuatro últimos años, o concluya los estudios antes de la 
fecha prevista de finalización del proceso de selección 30.9.89.

- Personas con potencial de desarrollo para asumir responsabilidades a medio plazo.

SE OFRECE: - Contratación temporal en prácticas con el límite máximo de tres años.
- Formación general y específica en cada una de las áreas a cargo dé la Empresa.
- Importantes ventajas sociales.

SE VALORAN: - Experiencia en Entidades Financieras.
- Conocimiento de PC’S a nivel de usuario.
- Conocimiento de Inglés.

Lss personas enviar «curriculum vitae> detallando el/los puesto/s solicltado/s y expresando sus datos personales,
formación (adjuntando expediente académico), experiencia profesional, 3tc„ acompañando fotografía reciente y teléfono de contacto 

al APARTADO DE CORREOS Núm. 198 de SEGOVIA antes del día 27 de Junio de 1989 ’

CAJA DE AHORROSd ep?ed aEd DE SEGOVIA

Murió «el abuelo 

de Asturias» 
con 110 años

Oviedo.— Aurelio Díaz Cam
pillo, conocido como «el abuelo 
de Asturias», falleció el martes 
en la localidad de Tielve, en Pi
cos de Europa, de donde era na
tural, a la edad de 110 años.

Díaz Campillo,nacido el 16 de 
octubre de 1878, tan sólo aban
donó su pueblo natal para inter
venir en la guerra de Cuba, rein
tegrándose tras la derrota espa
ñola a la zona de Cabrales don
de se dedicó al pastoreo y a a 
agricultura. Por espacio de mas 
de ochenta años, «el abuelo e 
Asturias» titulo que se le otorgo 
recientemente por la Caja Rura^ 
del Principado quien le h.orn^ 
najeo y concedió ei 9aiard0n_o. 
«Fesoria de Oro» (azada), r 
rrió los pueblos del Oriente as 
turiano vendiendo queso de 
brales e intercambiándolo P 
otros productos agrícolas 1 
Campillo, que cumpliría el Pr 
ximo mes de octubre 111 a o 
ha tenido doce hijos, veinte ni 
tos, cuarenta biznietos y °c 
tataranietos.— Efe

M.C.D. 2022
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Corrupción e integrismo en la Debate en Washington 
sobre armas estratégicasrebelión de Uzbekistán

Moscú.— La participación de 
antiguos miembros de los órga
nos de seguridad de Uzbekistán 
en los sucesos ocurridos en esa 
república y la lucha de los inte- 
gristas islámicos contra el «yu
go soviético» configuran el ca
rácter de los sangrientos acon
tecimientos que se registran 
desde hace dias.

Las denuncias sobre una per
fecta organización de los actos 
de barbarie contra la población 
mesjeta, a la que se utilizó co
mo simple excusa para la rebe
lión, se suceden en medios so
viéticos.

Los juicios contra 
los militares 
argentinos 
continuará 
con Menem

Buenos Aires.— Los juicios 
contra los militares argentinos 
acusados de violar los derechos 
humanos y protagonistas de re
cientes sublevaciones seguirán 
su curso durante el próximo Go
bierno de Carlos Menem, se in
formó ayer en Buenos Aires.

El matutino «Nuevo Sur» pu
blica que esa decisión fue anun
ciada por el futuro ministro de 
Defensa, Italo Lúder, durante 
una reunión que celebró el pa
sado martes con Menem y con 
otros ministros designados.

En declaraciones a la prensa, 
Luder negó las versiones de 
prensa que indicaban la existen
cia de «presiones» militares pa
ra una «solución urgente» de los 
juicios y añadió que «eso no fue 
planteado —al presidente Raúl 
Alfonsin— como condición» pa
ra el traspaso del poder.

Lúder se reunió ayer con el 
actual ministro de Defensa, José 
Horacio Jaunarena, con quien 
conversó sobre «temas vincula
dos a las fuerzas armadas», sin 
proporcionar a la prensa otros 
detalles.- Efe.

Pinochet convoca 
un plebiscito 
para reformar 
la Constitución

Santiago.— El jefe del Estado 
chileno, general Augusto Pino- 
c el, firmará hoy un decreto su
premo por el que se convocará a 
a población a un plebiscito para 
aprobar reformas a la Consfitu- 
'on de 1980, según informó el 
iario «La Segunda». El referén- 
um, para el que existe un 

cuerdo previo del Gobierno y 
e a oposición, se celebrará 

p esumiblemente el próximo 30 
® lu|i° o, en su defecto, en los 
'roeros días de agosto.

ntre las reformas legales 
t. 6 ,se aprobarán figuran el । ^m'no de la proscripción de

grupos marxistas, aumento 
dQSnumero de senadores elegi- 
de i D°r votación y flexibilización 
ciÁn°S mecanismos de modifica- 
var Const¡tucional. Ricardo Na- 
tido r 6! vicePres*dente del Par- 
orpe /d'Car’ informó ayer que el 
que nte de esta formación, 
en faenUnció a sus aspiraciones 
Par |V°r de Aylwin> puede ocu- 
bilidari PUest0 de alla responsa- 
caSo ,4 en el nuevo Gobierno en 
en । e que venza la oposición 
mes h elecciones del próximo 

tiS de diciembre.- Efe.

Viachesiav Pankm, jefe del 
principal departamento de in
vestigación criminal del Minis
terio del Interior, dijo que todas 
las localidades donde se produ
jeron matanzas contra los tur
cos mesjetas habían sido minu
ciosamente reconocidas antes 
de los ataques, para lanzarse 
sólo contra los habitantes de 
esa etnia.

Pankin lanzó acusaciones 
contra la Policía y órganos de 
seguridad de Uzbekistán, por no 
haber actuado con toda la dure
za que el caso requería, y contra 
la población en general, que

Un soldado asesinado 
en Irlanda del Norte

Belfast.— Un soldado murió 
en la madrugada de hoy en Bel
fast en un ataque contra una pa
trulla militar, informaron fuen
tes policiales.

Las mismas fuentes señalaron 
que la patrulla fue atacada por 
los ocupantes de un automóvil 
robado. Los soldados respondie
ron al fuego pero se cree que 
ninguno de los terroristas resul
tó alcanzado por los disparos. ,

La víctima, cuyo nombre aún 
no se ha dado a conocer, ingresó 
gravemente herida en el hospi
tal, donde.murió poco después. 
Ninguna organización se ha de
clarado autora, hasta el momen
to del ataque a la patrulla.- Efe.

La OEA insta a un «diálogo 
tripartito» entra las fuerzas 

panameñas
Panamá.— Al culminar ayer 

su segunda ronda de conversa
ciones en Panamá, la misión de 
la OEA advirtió que su retorno 
dependerá de los «progresos» 
que hagan las partes en pugna, 
incluidas las Fuerzas de Defen
sa panameñas, por alcanzar un 
diálogo entre sí que permitan la

Se entrega el 
presunto asesino del 
periodista Buendía

Méjico.— El antiguo jefe de 
la Dirección de la Seguridad Fe
deral, Antonio Zorrilla Pérez, 
presunto asesino del periodista 
mejicano, Manuel Buendía, 
hace cinco años, se rindió ayer-a 
las autoridades policiales tras 
un tiroteo que mantuvo con 
agentes de seguridad frente a su 
residencia en Ciudad de Méjico.

Zorrilla Pérez era hace cinco 
años el jefe de la Policía bajo el 
Gobierno del presidente De la 
Madrid, fue culpado por el ase
sinato de Buendía lo que produ
jo una seria conmoción en la 
opinión pública mejicana y pro
vocó serias críticas en el extran
jero hacia el Gobierno De la 
Madrid. Tras su detención ayer 
Zorrilla Pérez fue conducido a la 
sede de la Fiscalía General de 
Justicia de la capital mejicana 
para ser interrogado.

Buendía denunció desde la 
Prensa numerosos casos de co
rrupción y tráfico de drogas que 
se cometían ante la pasividad de 
la Policía Política, además de 
pedir en varias ocasiones vigi
lancia policial que le fue dene
gada.- Efe.

con su «no interferencia pasiva» 
desempeñó un papel importante 
en los acontecimientos.

Tampoco actuaron de la me
jor manera los órganos del par
tido y del Gobierno de Uzbekis
tán, agregó el responsable de la 
investigación criminal.— Efe

La población india 
abandona
Sri Lanka

Nueva Delhi.— Gran número 
de ciudadanos indios residen
tes en Sri Lanka han abandona
do el país o se han refugiado en 
hoteles de la isla, al cumplirse 
ayer el plazo otorgado por extre
mistas cingaleses del «Frente 
de Liberación Popular» (JVP) 
para que se vaya la población 
india.

Aunque el comisario indio L. 
Mehrotra permanecerá en su re
sidencia rodeado de fuertes me
didas de seguridad, junto a sus 
familiares, se ha cobijado en la 
seguridad de hoteles de lujo, 
mientras que otros han decidido 
regresar a su país.

El pánico ha cundido entre la 
comunidad india de Sri Lanka 
después de que el JVP advirtie
se hace un mes de que todos 
los ciudadanos indios debían 
abandonar el país antes del 14 
de junio. 

transición del poder.
En conferencia de prensa, el 

canciller guatemalteco, Mario 
Falencia, precisó que la misión 
espera que se establezca un 
«diálogo tripartito» entre las dos 
alianzas políticas (la opositora 
ADOC y la progubernamental 
COLINA) y las Fuerzas de de
fensa y que entre todos encuen
tren una solución al problema 
«práctico y formal» para dialo
gar.

Acompañado de los cancille
res de Ecuador, Mario Falencia, 
y de Trinidad y Tobago, Saha- 
deo Basdeo, y el secretario ge
neral de la OEA, Joao Baena 
Soares, Falencia señaló que «la 
misión estará presta a regresar 
cuando se verifique que hay 
progresos significativos dentro 
de un diálogo que próximamen
te iniciarán».

La misión dejará en manos de 
los panameños los mecanismos 
que permitirán el diálogo entre 
si y de los progresos que en ese 
sentido se hagan, dependerá 
que la misión venga nuevamen
te al país para promover las 
«fórmulas de avenimiento que 
los propios panameños encuen
tren».

Falencia dejó claro que la mi
sión de la Organización de Es
tados Americanos (OEA) «no ha 
hecho propuestas, sino que se 
ha platicado alrededor de ideas, 
ya que las propuestas concier
ne sólo hacerlas a los paname
ños».

Añadió que la misión encon
tró «reacciones que nos hacen 
pensaren la factibilidad de que 
el diálogo que emprenderán en 
un futuro los panameños va a 
ser la solución a la crisis políti
ca.— Efe

Washington.— Cuando ape
nas faltan cinco días para la rea
nudación en Ginebra de las ne
gociaciones START con la URSS 
sobre armas estratégicas, el 
Gobierno y el Congreso esta
dounidense debaten sobre la 
conveniencia de seguir adelante 
con dos tipos de misiles inter
continentales.

Los presidentes de los comi
tés de Asuntos Militares de am
bas Cámaras, el senador San 
Nunn, de Georgia, y el repre
sentante Les Aspin, de Wiscon- 
sin, ambos demócratas, han pe
dido al Gobierno estadouniden
se que proponga a la URSS la to
tal prohibición de los misiles 
móviles de cabezas múltiples.

El consejero nacional de Se
guridad, Brent Scowcroft, y el

Según una encuesta publicada en Japón

Baja aceptación popular 
del nuevo Gobierno japonés

Tokio.— El 22 por ciento de la 
población nipona apoya al nue
vo Gabinete del primer ministro, 
Sousuke Uno, según una en
cuesta publicada hoy por el dia
rio japonps «Mainichi Shim- 
bun».

Esta cifra es considerada «ré
cord» a la baja para un Gobierno 
de nueva formación, inferior al 
27 por ciento del Gabinete de 
Takeo Fukuda en diciembre de 
1976 y al de Masayoshi Ohira en 
diciembre de 1978.

La semana pasada, la agencia 
Kyodo y el periódico «Asahí» 
gfectuaron los primeros estu
dios de opinión referentes al 
nuevo Gobierno, nombrado el 
pasado 2 de junio, qíie arrojaron

PANORAMICA
VENEZUELA: Los ministros 
de Economía y Finanzas del 
Grupo de los Ocho definirán el 
sábado en Venezuela la posición 
que expondrán a los presidentes 
de los países industrializados 
sobre la deuda exterior, el pró
ximo 13 de julio en París.
CUBA: El ministro cubano de 
las Fuerzas Armadas, Raúl Cas
tro, hizo hoy una llamada de 
atención sobre las relaciones del 
Gobierno de su país con la nue
va Administración de Estados 
Unidos, a la que acusó de incre
mentar fricciones y amenazas 
contra la isla.

ARGELIA: El Frente de Libe
ración Nacional (FLN) aspira a 
mantenerse como principal tuer
za política argelina, según

STAFFORD 
LANGUAGE 
SCHOOL 

JULIO - ACOSTO 1989

♦ Para adultos y especiales para niños y jóvenes
♦ Grupos de ocho alumnos máximo
♦ Horario de clases mañana y tarde
♦ Horario de oficina:

Lunes a viernes 10-2 y de 5-8
Sábados 10-2
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negociador jefe designado para 
esas negociaciones, Richard 
Burt, considerado como uno de 
los mayores expertos norteame
ricanos en cuestiones de armas 
estratégicas, parecen inclinarse 
también hacia esa posición.

Pero la recomendación de 
Nunn y Aspin puede resultar 
paradójica si se considera que al 
mismo tiempo que proponen 
prohibir ese tipo de misiles mó
viles, apoyan la instalación en 
vagones de ferrocarril —es decir 
convertir en móviles— los pode
rosos «MX», de diez cabezas 
nucleares.

La aparente paradoja se ex
plica por el hecho de que, para 
Nunn, el programa de «MX» 
móviles serviría en realidad co
mo baza negociadora frente a 
los soviéticos.— Efe. 

una aceptación del 35,5 y 28 por 
ciento, respectivamente.

Aquellas personas que recha
zaron expresamente su apoyo al 
Gabinete alcanzaron el 40 por 
ciento. Las simpatías por el par
tido del Gobierno, el Liberal De
mocrático (LDP) se situaron en 
el 30 por ciento, frente al 28 por 
ciento de marzQ. El Partido So
cialista atrajo el apoyo de un 25 
por ciento de la población, 
mientras que anteriormente la 
cifra era del 18 por ciento, se
gún este sondeo.

La encuesta, elaborada entre 
los días 9 y 11 de este mes, se
leccionó una muestra de 3.030 
personas de ros 88.900.000 
electores con que cuenta Ja
pón.— Efe 

afirmó su secretario general, 
Abdelhamid Mehri, al término 
de una sesión ordinaria del co
mité central de este partido.

LIBANO: El ministro belga de 
Comercio Exterior, Robert Ur- 
bain, llegó hoy a Damasco para 
tratar con los dirigentes sirios 
sobre la liberación del médico 
Jan Cools, secuestrado en el Lí
bano el 21 de mayo de 1988, in
formó la emisora de radio Voz 
del Líbano.

CHECOSLu v a q u ia : Arqueó
logos checoslovacos han descu
bierto en su país el que creen el 
mapa más antiguo del mundo, 
realizado 24.800 años a.d.J., 
durante el paleolítico, informó la 
agencia oficial checoslovaca, 
CTK.

CURSOS 
INTENSIVOS 
DE INGLES
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CICLISMO.—XXVI Vuelta a Segovia (y III)

En la próxima edición participarán 
corredores extranjeros

Y cada etapa podría terminar en diferentes 
localidades de la provincia

Felipe de Frutos

Como resumen a las informa
ciones que hemos facilitado a 
nuestros lectores en las edicio
nes de días pasados, hoy reco
gemos las impresiones de uno 
de los miembros de la organiza
ción de la Vuelta Ciclista a Se
govia. Es Felipe de Frutos, 
quien contesta a nuestras pre
guntas. .

UNA ORGANIZACION; 
UN TRABAJO

— ¿Dónde radican las mayo
res dificultades a los efectos or
ganizativos de la Vuelta?

— En la falta de colaborado
res. Para poder llevar a cabo un 
trabajo sin tantas prisas necesi
tamos un grupo de 50 personas. 
Ahora somos once los que a lo 
largo de tres meses dedicamos 
muchas horas para poder con
feccionar el programa. Después 
de muchos años estando en la 
organización, estimo que con 
10 personas, trabajando todo el 
año y con reuniones periódicas 
semanales, podrían determinar 
una prueba con muchos más 
detalles.

— ¿Qué se les ofrece a los 
equipos por venir a la prueba de 
Segovia?

— Prácticamente en ese pun
to estamos como todas las 
pruebas que para aficionados se 
organizan. Abonamos 3.500 pe- 
setas/dia, en concepto de die
tas: el viaje de dos vehículos 
desde el lugar de residencia del 

equipo, abonando a 17 pesetas/ 
kilómetro, donde también se in
cluyen los 500 de la carrera. 
También se les abonan 2.500 
pesetas por corredor y día 
concepto de avituallamiento 
carrera.

— En el tema premios ya 

en 
en

se
ha llegado a unas cotas impor
tantes.

— Dedicamos este año un to
tal de 815.000 pesetas. El triun
fador de la prueba tiene un pre
mio de 75.000 pesetas; 50.000 el 
2-.° y 30.000 el 3.°, y sentido de
creciente hasta el puesto veinti

cinco, que percibe 1.000 pese
tas. El ganador de cada etapa 
tiene 20.000 pesetas, sumando 
premios hasta el décimoquinto 
clasificado de cada día. La ge
neral de la montaña se premia 
con 15.000 pesetas, con pre
mios hasta el quinto; las metas 
volantes, con 10.000; la general 
por equipos, 20.000; clasifica
ción especial para corredores 
segovianos, 10.000, 6.000 y 
3.000, primer aficionado de 2.a, 
10.000, renta diaria del líder, 
4.000 pesetas; general de sprint 
especial, 10.000 pesetas y la re
gularidad con la misma cuantía.

LOS EQUIPOS
— ¿Han confirmado todos los 

equipos a los que os habéis di
rigido su participación?

— Hasta el momento tene
mos trece, que seguramente se
rán los que estén en linea de sa
lida como seguros. Hay conver
saciones con el Cías, pero no 
parece que al final pueda estar 
en Segovia. Tampoco estará, 
por problemas de coincidencia 
con otros compromisos, la se
lección mejicana. Tenemos co
mo seguros, por tanto, a Santis- 
teban y Jamones Marcos, de

Bilbao; Pescanova y Caixa Gali
cia, de Galicia; Caja Toledo 
Bosch, de Toledo; Caja Rural, 
Caja Madrid y Seur, de Madrid; 
Cadalsa, de Valladolid; Azule
jos Cabrera y Cartonajes La Pla
na, de Castellón; Venta Magullo 
y Tenerife-Gil Vargas. Cada uno 
de estos equipos trae siete co
rredores. por lo que pasarán de 
90 los que estén en linea de me
ta.

— ¿Son los mejores aficiona
dos del momento?

— Habrá otros también que 
no estén aqui, pero creemos 
que vienen los que están entre 
los mejores.

IDEAS DE FUTURO
— ¿Se han pensado innova

ciones para la Vuelta?
— Ideas tenemos muchas. 

Unas las podremos desarrollar y 
otras se quedarán como ¡deas. . 
Pretendemos siempre llegar a 
mayor número de localidades 
de la provincia y si recibimos 
mayor ayuda de la Diputación, 
lo conseguiremos. El proyecto 
pasa por conseguir que no se 
regrese al lugar de partida en 
cada etapa. Que podamos ter
minar en Cuéllar, salir de allí al 
dia siguiente y pernoctar en Se- 
púlveda, luego hacerlo en Ay- 
HónyterminarlaVueltaen la 
capital de la provincia.

— ¿Muchas dificultades para 
ello?

— Hay algunas. Necesitaría
mos, entre otras cosas, un gru
po importante de enlaces para 
que en cualquier desviación hu
biera uno y a los que tendría
mos que pagar por ese trabajo.

— ¿Pudiera ser que a la Vuel
ta a Segovia vinieran también 
corredores extranjeros?

— Es oira de nuestras ideas.

Invitara la carrera a selecciones 
del Este de Europa, cuestión 
que conseguiremos muy pron
to.

VARIACIONES DE RECORRIDO

• — Hemos visto que habéis 
realizado* algunos cambios en 
relación con el recorrido de 
otras ediciones.

— No son muchos. Algunas 
por causas de obras, como su
cede en la primera etapa a partir 
de Arroyo de Cuéllar; en Sepúl- 
veda, porque creemos que se 
consigue una mayor vistosidad 
y dureza con la subida a La Vio
leta y la Picota, aparte de que el 
Ayuntamiento ha colaborado 
con nosotros.

Otras variaciones lo han sido 
con el fin de reducir el kilome
traje o evitar con ello problemas 
de tráfico, como sucede al no 
llevarse a efecto la contratación 
de corredores en la Plaza Ma
yor. Tenemos mayor espacio en 
la plaza Oriental y en ese lugar 
serán las concentraciones de 
salida.

— ¿Muchas dificultades has
ta ver cubierto el presupuesto?

— Hay que trabajar. Si bien 
hay que señalar la gran colabo
ración que siempre encontra
mos en comercio e industria de 
Segovia, reconociendo también 
que sin las subvenciones oficia
les difícilmente se podría llevar 
adelante la carrera. Son las que 
cubren la mayoría del presu
puesto. Mención especial me
rece Venta Magullo, donde los 
corredores van a permanecer 
hospedados los dias de carrera. 
La verdad es que el comporta
miento de la dirección de la em
presa hostelera segoviana con

JUEVES 15 DE JUNIO DE 1989

los deportistas que allí se alo
jan, es extraordinaria. No sola
mente en el orden de comidas, 
sino en las atenciones que reci
ben. Es una colaboración que 
hay que destacar.

— ¿De qué forma se eligen 
las localidades por las que atra
viesa la Vuelta?

— Buscamos recorridos inte
resantes para corredores y es
pectadores. Dentro de ello he
mos considerado que era casi 
una obligación el pasar por 
aquellas localidades que tienen 
club ciclista. Lo hacíamos ya 
por Carbonero, Cuéllar, Navas 
de Oro... En esta edición incor
poramos El Espinar, en la 3.a 
etapa. Teníamos dificultades 
con Aguilafuente. Ningún tra
zado que estudiamos era viable 
por cuestiones de kilómetros. 
Hemos solucionado el tema 
dando paso por alli a la prueba 
de juveniles, que va a contar 
con un gran número de partici
pantes.

J.M.' 
(Fotos: J.M.* Heredero)

M.C.D. 2022
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FUTBOL

CAMBIARA ALGO?

-Hay muchas dificultades 
-casi todas-, para que en la pró
xima temporada haya dos sub
grupos en el actual grupo VIII de 
ía Tercera División. Son más los 
problemas, nos han comentado, 
que las ventajas que ello pudiera 
reportar. ¿Cuántos ascenderían? 
¿Cuántos descenderían? ¿Cómo 
se determinaría la composición de 
los grupos? Son demasiadas pre
guntas que no tienen contesta
ción. Por ello no sería nada extra
ño -y sí todo lo contrario-, que en 
la temporada próxima el fútbol en 
el grupo VIII contara con la mis
ma y lamentable estructura. Así, 
como está ahora, no interesa a 
nadie.

LAS SELECCIONES

Será el próximo sábado, en Avi
la, donde se juegue la final del 
campeonato regional de seleccio
nes provinciales, dentro del fútbol 
base. Se han clasificado para ello 
los equipos infantiles de Segovia y 
León y los juveniles de Avila y 
León. Parece ser que los leoneses 
tienen dos buenas selecciones y que 
salen como favoritos. Los segovia- 
nos, que ya saben lo que es estar en 
una final, demostrarán que su clasi
ficación ha sido por méritos pro
pios.

NO SERIA EXTRAÑO

El exentrenador gimnástico nos 

AJEDREZ

El desarrollo del Campeonato 
Regional Juvenil

Castillo se desplaza a Madridejos 
(Toledo), a jugar el Campeonato

de España
El segoviano Miguel A. Castillo se ha proclamado por segundo 

año consecutivo campeón juvenil de Castilla y León al vencer en el 
torneo que durante toda la semana pasada se celebró en Toro (Za
mora). Miguel Angel demostró una clara superioridad aunque no 
tanta como el año anterior. La clasificación final fue la siguiente:

1.0
2.°
3.°
4.° 
5.° 
6.° 
7.° 
8.°

Miguel A. Castillo (Segovia), 5,5 puntos de 7 partidas.
Víctor Sanz (Salamanca), 5
Cristóbal Molina (Salamanca), 4,5
Daniel Mendivil (Burgos), 4
Luis A. García (Valladolid), 4
Eugenio Martínez (Zamora), 3,5
José M.a Martin (Segovia), 1,5
Angel Prieto (León), 0

La actuación del otro representante segoviano fue desastrosa 
^enciendo únicamente a Angel Prieto y entablando con Miguel A. 
astillo en la última ronda; pobre bagaje para un jugador que debió 
a er ocupado las primeras posiciones. .

t Había una incógnita en el campeonato y era la presencia de Vic- 
anz, campeón de España infantil. Su juego fue bastante irregu- 

ter' aun9ue sin duda va a ser con sus 14 años uno de los más fuer- 
‘ s Jugadores castellanos dentro de poco tiempo.
la . 1 tOrr|eo tuvo un alto nivel aunque faltaron algunos jugadores a 

C|ta como Fidel Pascua (Avila) y Oscar Fernández (León) debido a 
Sae el ^^peonato se jugó en fechas de los exámenes finales, co- 
sar^06 hay que <<a9radecer” a la Federación Española que debe pen

Que los campeonatos juveniles los juegan profesionales que 
Eso3-116016 Se ded*can al ajedrez, y para colmo el campeonato de 
do aaña se celebra dentro de dos días en Madridejos (Toledo) debi- 
A c ° CUal l0S rePresentantes castellano-leoneses van a ser Miguel 
lino astill° V Daniel Mendivil, ya que ni Víctor Sanz ni Cristóbal Mo- 
"na Pueden acudir.
qUeA la vez que el campeonato juvenil se celebró el femenino 

Para Con únicamente cinco participantes. La victoria fuei 
Prg ol°res Antón de Zamora, seguida por Mayte Pérez de Burgos. 
cuandCamente todo el campeonato se disputó en la segunda ronda 
las l  ° ambas se enfrentaron, ya que eran con diferencia las favori- 
chos 3 Partida se decantó a favor de Dolores Antón aunque con mu- 
neo Problemas en una partida que fue la más larga de todo el tor- 

^ncluyendo el juvenil.
zado partidas se disputaron en el Ayuntamiento de Toro, organi- 
bien P°r la Federación Castellano-Leonesa de ajedrez, francamente

COSAS PARA CONTAR...
Torneo municipal de squash * Los que cobran y los que no 

* Deportes tradicionales * Caja Segovia-Interviú, plato fuerte 
el domingo * García Arista, nuevo presidente en los árbitros 

de sala * Objetivo-92, el sábado

manifestó días pasados que mien
tras la G. Segoviana necesitara a los 
jugadores que estuvieron en la 
temporada que ahora ha culminado, 
él no se llevaría a nadie a su nuevo 
equipo. Pero no nos extrañaría nada 
que sucediera lo contrario porque la 
“nave no tiene timón”.

EXCLUSIONES
A Paco Maroto le han excluido 

del pago'de las percepciones que 
el club gimnástico le debía. Los 
que alegan, dicen que le han im
puesto una sanción por valor de la 
cuantía que le adeudaban y... 
“san-se-acabó”. Al capitán del 
equipo se le acusa de haber propi
ciado que el árbitro le mostrara la 
¿arjeta en el encuentro frente al 
Cacabelense, para no viajar a 
Toreno. Al resto de los jugadores 
no se les abonó la totalidad de la 
deuda y como ya sucediera en 
otras temporadas, algunos de 
ellos si quieren cobrar antes ha
brán de comprometerse para la 
próxima temporada. Cosas. En 
este orden de situaciones econó
micas, hay que alabar el gesto de 
un directivo que entregó medio 
millón de pesetas para que los

Mesa 

jugadores pudieran recibir parte 
de lo que se les debe. Siempre ha 
sido un gran colaborador del 
deporte, le gusta estar en la som
bra y es fiel cumplidor de su pala
bra. Seguro que sin decir el nom
bre saben a quién me refiero.

DUDA

Parece ser, y si no que nos des
mientan, que el Spórting Riazano, 
campeón provincial de Liga, como 
ya hiciera en otras ocasiones, va a 
renunciar a su ganado ascenso a 
Preferente. La plaza pudiera ser 
ocupada por el C.D. La Granja, 
segundo de la clasificación, aunque 
el club granjeño no atraviesa, a 
nivel directivo, sus mejores mo
mentos.

PA TRONA TO DEPORTIVO

CAMPEONATO MUNICIPAL 
DESQUASH

El próximo día 22 se iniciará el 
referido campeonato que va a coin
cidir con la programación de las 
Ferias y Fiestas. Aquellos jugado
res que estén interesados en tomar 
parte podrán realizar su inscrip
ción, que es gratuita, en las depen
dencias del Ayuntamiento o en las 
propias pistas de “El Mirador”, en 
La Lastrilla, donde se jugarán los 
partidos, hasta el día 19 del actual. 
El sorteo se realizará el día 20, 
jugándose la final el día de San 
Pedro, a las 12 de la mañana.

DEPORTES TRADICIONALES
Con la organización del Ayunta

miento y contando con la colabora
ción de la Junta de Castilla y León y 
la Agrupación Provincial de Depor
tes Tradicionales “San Frutos”, el 
próximo sábado se iniciará en la 
Ciudad Deportiva de La Albuera el 
torneo de rana y calva y el domingo 
18, las tiradas de tanga, a partir de 
las 10 de la mañana. El sábado será 
a las 5 de la tarde. Las finales se 
desarrollarán el domingo día 25, a 
las 10 horas. Lugar: jardines de 
“La Pocilla”, frente a Parque de 
Bomberos.

V JUEGOS MUNICIPALES

RESULTADOS

BALONCESTO

C.M. Mirasierral, 77; Bar Las 
Columnas, 73.

Tito’s, 17; La Solana, 59.
Canon, 79; Funcional, 48.
La Codorniz, 60; Azulejos Taba- 

nera, 37.
Bar San Remo, 33; Magisterio, 

88.
Academia Artillería, 39; Telefó

nica, 9.
Deportes San Miguel, 22; Vulca

nizados Arribas, 44.
Canon, 45; Telefónica, 26.

FUTBOL-SALA

TelecaF.S:, 2; C.B. Mirasicrra, 
0.

Caser Caja Segovia, 4; Papelería 
Niza, 2.

Los Nenes, 3; Bar La Solana, I.
Base Mixta, 1; Caser Caja Sego

via, 6.

FUTBOL (semifinales).

NucvaScgovia,6;C.B Mirasic
rra, 0.

G-5 Centro Hontanares, 0; Cal
zados Miguelálcz, 0. (Clasificado 
Calzados Migueláñcz por penaltis).

PROXIMA JORNADA

El domingo se jugará la final de 
fútbol, a la que han llegado los 
equipos Nueva Segovia y Calzados 
Migueláñez. El encuentro se dispu
tará en La Albuera, a partir de las 
10,30 de la mañana.

En baloncesto se jugarán los 
encuentros de cuartos de final.

Otros partidos: fiítbol-sala (sába
do, día 17):

Los Indecisos - La Solana, a las 
4,30.

Los Nenes - Teleca, a las 5,30.
Caser Caja Segovia - Tima de 

Magisterio, a las 6,30.
Taller M. López - Policía Muni

cipal, alas 7,30.
Todos los encuentros citados se 

jugarán en La Albuera.

JUDO

PLATA Y BRONCE

El Club de Judo Segovia se des
plazó el pasado sábado hasta Ponfe- 
rrada, donde participó en el trofeo 
‘ ‘ Eduardo M ontes ”, en la categoría 
infantil y en la modalidad de equi
pos. La clasificación de los judokas 
nacidos en los años 79 y 80, fue la 
siguiente:

1 .0, Club Blume, de Ponferrada.
2 .°, Club Salvador, de Vallado- 

lid.
3 . °, Club Escuela de Judo Sego

via.
En segunda categoría:
l .°, Club Blume
2 .°, Club E. Judo Segovia.
3 .° Kioto, de León.
El club segoviano participó con 

diez judokas. Hubo en el torneo 
equipos participantes de León, 
Zamora, Valladolid y Orense.

BALONCESTO

EUROPOL, 77;
CANTIMPALOS, 50

Dentro de la Copa Primavera de 
baloncesto se disputó el citado en
cuentro que tuvo estos anotadores:

EUROPOL: Rafa (16), Bermy 
(10), Ponas (20), Mikel (7), Moisés 
(5), Sebas (8) y Antón (1).

CANTIMPALOS: Mendoza 
(17), García (6), Félix (2), Postigo 
(10), Tardón (14) y López (5).

No tuvo excesivos problemas 
Europol para ganar el partido que 
concluyó en su primera parte con un 
parcial de 23-15 a su favor. La nota 
positiva estuvo en la gran deportiva 
con que se emplearon ambos con
juntos.

FUTBOL SALA

SEMIFINALES

Se jugaron los encuentros de ida 
correspondientes a las semifinales

CERAMICA GARCIA CUESTA, 
SOCIEDAD ANONIMA

CONVOCATORIA A JUNTA GENERAL ORDINARIA

En anuncio publicado el pasado 22 de mayo dábamos, por error, 
la fecha del día 18 de junio para la posible celebración de una segunda 
convocatoria, cuando en realidad es el dia 28 de junio de 1989.

de la Copa Federación, con estos 
marcadores.

Hogar Tapicerías, 2 (Javier y 
Rafa); Bar Flor, 3 (García, Velasco 
y José).

S .E. Essan, 1 (Alejandro); Dis
ney Caja Segovia, 6 (Rivero 2, 
Tejedor 2, Yoldi y Eduardo).

El próximo sábado se juegan los 
encuentros de vuelta.

INTERESANTE

El domingo, 12,30 horas, se 
jugará en Maristas, el encuentro 
de vuelta de los cuartos de final de 
la Copa de España entre Caja 
Segovia e Interviú. Recordará el 
lector que en el partido de ida la 
victoria fue para el conjunto 
madrileño por 2-1. Marcador que 
deja todo sin decidir para el parti
do del domingo. Plato fuerte éste 
que tendremos en Segovia y que, 
sin dudar, traerá hasta aquí a 
muchos aficionados, jugadores y 
directivos desde la capital de Es
paña.

NUEVO PRESIDENTE

Prácticamente ya está todo atado 
de cara a la competición nacional 
(unificada) de fútbol sala que se 
pondrá en marcha en la temporada 
próxima. Los árbitros ya tienen su 
presidente. Se trata del colegiado 
Manuel García Arista. Dadoqueno 
comulgaba con los “principios” de 
Manuel Argote, seguro que la 
“cosa” va a marchar mucho mejor. 
¿Volverá Francisco Santiuste al 
arbitraje?

BALONMANO

APLAZADO

El pasado lunes se iba a concretar 
en la sede de la Federación Regio
nal, el calendario de encuentros del 
torneo que se había propuesto desa
rrollar la citada Federación. La 
verdad es que se podría catalogar de 
mini. Sólo cuatro equipos se habían 
inscrito: Michelín, Bejarano, C.P. 
Nava y otro de segunda, de Valla
dolid. Los representantes de estos 
clubes, viendo la situación, decidie
ron aplazar este torneo amistoso y 
celebrarle antes del comienzo de la 
temporada próxima, lo que serviría 
para poner en forma a los jugado
res. Aunque el interés de los equi
pos no sea excesivamente grande.

ATLETISMO

OBJETIVO-92

Durante sábado y domingo 
próximo las cámaras de televisión 
del programa Objetivo-92, volve
rán a estar en Segovia (pistas de 
La Albuera), donde van a trans
mitir en directo (el sábado) com
peticiones con participación de 
atletas que selecciona la Federa
ción Española. El domingo se 
recogerán imágenes para trans
mitirlas posteriormente en diferi
do. Algunos de los atletas que 
estarán en Segovia serán, Tomás 
de Teresa, Julia Merino (400), 
Yolanda Diez (100), Marta Bosh 
(800), Dolores Rizo (1.500), Ma
ría José Mardomingo (100 m.v.), 
Miriam Alonso (400 v.), Isabel 
López (longitud), M.a Mar Martí
nez (altura), entre otros. En esta 
ocasión los helicópteros no serán 
necesarios.

J. M.a

M.C.D. 2022
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CICLISMO

Roberto Galindo se adjudicó el IX Trofeo 
Club Ciclista Navas de Oro

Unos ochenta corredores in
fantiles, alevines y principiantes 
tomaron parte en el IX Trofeo del 
Club Ciclista Navas de Oro, cele
brado en esta localidad segovia- 
na, siendo los vencedores en 
cada una de las categorías, Ro
berto Galindo, Julio Rubio y Al
berto Rodríguez.

CLASIFICACIONES

Infantiles: 1.°, Roberto Galin
do Ortiz (Escuela Municipal-Ka- 
lorsa); 2.°, Antonio Rubio Palomo 
(Navas de Oro); 3.°, Alejandro 
Sanz García (E. Municipal-Kalor- 
sa); 4.°, Juan Diego Correa Mi
guel (Navas de Oro); 5.°, Javier 
Gilmartín Hurtado (E. Municipal- 
Kalorsa).

Alevines: 1.°, Julio Rubio Pa
lomo (Navas de Oro); 2.°, Oscar 
Melero Coco (E. Municipal-Ka- 
lorsa); 3.°, Antonio Fernández 
Muñoz (Navas de Oro); 4.°, Abel 
Pastor Romero (C. C. Aguila); 5.°, 
Luis Angel Calle García (Navas 
de Oro).

Principiantes: 1.°, Alberto Ro
dríguez Pedrazuela (C.C. Aguila); 
2.°, Francisco José de Vicente 
Rubio (Navas de Oro); 3.°, Julio 
César Correa Miguel (Navas de 
Oro). 4.°, Antonio Baeza López

Joaquín Migueláñez venció 
en Arévalo

Joaquín Migueláñez.
(Foto: Heredero)

El segoviano dei equipo Venta 
Magullo-Orbea, Joaquín Migue
láñez, fue el brillante vencedor 
del «XI Trofeo Cervecería Cheny- 
mar», celebrado, para la catego
ría de juveniles y aficionados de 
segunda, en la localidad de Aré- 
valo, con organización del Club 
Ciclista Arevalense.

Fueron cincuenta y nueve los 
corredores que tomaron la salida 
para cubrir los ciento veinte kiló
metros de recorrido, producién
dose numerosas escapadas a lo 
largo de la prueba, en las que es
tuvieron siempre presentes co
rredores segovianos.

Finalmente, cuando faltaban 
unos 30 kilómetros para la meta, 
fue el segoviano Joaquín Migue
láñez Arribas, quien saltó con 
fuerza del grupo de cabeza, y 
consiguió unos metros de venta
ja que, no solo mantuvo, sino que 
aumentó, para presentarse en 
solitario con más de un minuto 
de ventaja sobre sus persegui
dores. .
CLASIFICACION

1, Joaquín Migueláñez Arribas 
(Venta Magullo-Orbea), 3-04-49 
(a un promedio de 39,130 km/h); 
2, Bernardo Martínez (Cías), 3- 

(Navas de Oro); 5.°, Carlos Meras 
Bernardino (E. Municipal-Kalor- 
sa).

Féminas: 1.a, Ana Belén Re
dondo Fragua (E. Municipal-Ka- 
lorsa); 2.a, María Angeles Sán
chez Davía (E. M.unicpal-Kalor- 
sa).

ADOLFO GOMEZ, SEGUNDO 
EN EL II TROFEO

LA PEGUERA

El cuellarano Adolfo Gómez 
Rubio, añadió un nuevo puesto 
destacado a su ya repleto palma
rás, consiguiendo la segunda 
plaza en el II Trofeo La Peguera 
que, para la categoría de cade
tes, se celebró en Navas de Oro, 
con organización del club ciclista 
local.

Fueron ochenta y seis los co
rredores que tomaron la salida 
para cubrir los 56 kilómetros que 
discurrían por Navas de Oro, 
Coca, Nava de la Asunción y Na
vas de Oro. El promedio alcanza
do por el vencedor fue de 35,294 
km/h.

CLASIFICACION '

1 .°, Fernando Hormaechea 
Fernández (C.C. Galón), 1-35- 

06-19; 3, Ignacio Bratos (Caja 
Toledo-Bosch), 3-06-50; 4, Al
berto García (Valladolid), 3-08
21; 5, Ricardo de Pablos Martín, 
(Venta Magullo-Orbea), 3-08-58; 
6, Vicente Martínez (Venta Magu
llo-Orbea), 3-09-30; 8, Antonio 
Ismael Sanz Sanz (Optica Da
mián), 3-11-00; 14, Inocencio 
García Pecharromán (Optica Da
mián), m.t.; 15, Félix María Barre
no (C.C. Caloco), m.t.

S. S.

recupere su figura 
y su salud 

en un tiempo récord

Las personas obesas tienen 
un alto riesgo de padecer:

Vd. puede adelgazar 

en nuestro centro 

SIN NINGUN PROBLEMA 
(bajo riguroso control médico)

Sin hambre, sin esfuerzo, sin sauna, 

sin pastillas, sin masajes, - 

sin efectos secundarios, 
cualquiera que sea su edad, sexo, 

o condición física

EUROMEDICAL
CLINICAS EN TODA ESPAÑA 

EN SEGOVIA: 

Fdez. Ladreda, 10,2.°B
Reserve hora para una

CONSULTA GRATUITA 
y sin ningún compromiso

43 48 56

REUMATISMO

ARTROSIS

<S^Ez?/

PROBLEMAS 
CARDIACOS

PROBLEMAS
GINECOLOGICO

PROBLEMAS
RESPIRATORIOS

HIPERTENSION

JAQUECAS

VARICES. ETC

* * *

Roberto Galindo

12; 2.°, Adolfo Gómez Rubio 
(Melero-Tyndall), m.t; 3.°, Rami
ro Fernández López (C.C. Galón), 
m.t.; 4.°, Benito Serrano Plaza 
(C.C. Azuqueca), m.t.;. 5.°, José 
Luis Gómez Municio (Caja Sego- 
via), m.t.

LOS SEGOVIANOS DEL CLAS 
ESTUVIERON EN LA 
VUELTA A NAVARRA

José Luis de Santos, Pedro 
Luis García y Salvador Berbel, 
los tres segovianos que lucen los 
colores del equipo Cías asturia
no, estuvieron en la pasada Vuel
ta a Navarra que, para la catego
ría de aficionados, organizó la 
Unión Ciclista Navarra.

Siete etapas y mil kilómetros 
configuraron una vuelta de extre
ma dureza en la que el vencedor 
fue el abulense del equipo Rey
nolds, Francisco Ignacio San Ro
mán, y los segovianos consiguie
ron un quinto puesto en la prime
ra etapa, Berbel, y un cuarto 
puesto en la cuarta etapa, Pedro 
Luis. .

W boxeos * -
Por K.O. en el sexto asalto

«Poli» Díaz revalidó 
el título europeo

Madrid.—El español Poli Díaz 
revalidó esta madrugada su título 
europeo del peso ligero al poner 
fuera de combate en el sexto asalto 
al danés Gert Bo Jacobsen en el 
Palacio de Deportes de Madrid en 
combate previsto a doce.

El púgil de Vallccas, que exponía 
por segunda vez su título, acabó con 
Jacobsen con un poderoso derecha
zo al rostro cuando habían transcu
rrido un minuto y 55 segundos del 
sexto asalto.

Hasta ese momento, el danés 
utilizó su mayor envergadma para 
ponerse a salvod e las acometidas de 
Poli Díaz, que tenía bastantes difi
cultades para llegar con claridad a 
su objetivo.

Tras un primer asalto de tanteo, 
el campeón pasó al ataque y colocó 
dos buenos golpes en el segundo, lo 
que provocó en el español un exce
so de confianza en el tercero.

El sexto y definitivo asalto se 
limitó a ofrecer un intercambio de 
golpes para concluir con una tre
menda contra de derecha de Poli

| CARRERAS DE CABALLOS |

Todos sabemos que nunca dejan de ofrecerse opiniones respecto al por 
qué de los descensos que en recaudaciones tiene la Apuesta QH y soluciones
que cada aficionado anota para tratar de remediarlo. Y de las que vamos 
recogiendo, hoy intentaremos exponer las que consideramos más acerta
das, pues yanosotros, en repetidas ocasiones, las hemos compartido. Y son. 
las siguientes:

a)

b)

c)

i Establecer, para nunca ser variado, el horario de mañana en las 
carreras de caballos.

) Acordar con Televisión Española el que en su espacio Estudio 
Estadio, de los domingos por la mañana, se puedan ofrecer las prue
bas que figuran en el programa y estén incluidas en la quiniela 
hípica.

) No olvidar el cambio del boleto de la apuesta, por un modelo mas 
cómo para apostante y receptor.

Y seguiremos señalando otros puntos, pues esperan los pronósticos para
la jomada del próximo domingo:

1.a carrera, GOLIAT y BASS; 2.a, CADAQUES y SEÑORITA 
HUESO; 3.a, CHIELOF STALL y TORRE DUERO; 4.a, BRAVISIMO 
y FLECHA; 5.a, PEINETA y ZARUSCHKA; 6.a, CABREJAS. .

Un total de 48 apuestas, para 1.200 pesetas.

que derribó al aspirante. El árbitro 
decretó la victoria por K.O. del 
vallccano.

FUTBOL
El Valladolid, 
en la final de la 
Copa del Rey

Pese a la muralla defensiva dis
puesta por el entrenador del Depor
tivo de La Coruña, el Real Vallado- 
lid logró anoche la segunda clasifi
cación de su historia para jugar la 
final de la Copa del Rey, que tendrá 
lugar el próximo día 30 en Madrid. 
El equipo de Cantatore lograba 
empatarla eliminatoria en el minuto 
83 por medio de Albis y el gol de la 
victoria llegó en el minuto 16 de la 
prórroga a través de Peña. La afi
ción, que casi llenó el estadio José 
Zorrilla, celebró de forma ruidosay 
deportiva tanto la clasificación para 
la final como la casi segura partici
pación en la Recopa de Europa.

ENRIQUE GARLA.

TELEGRAMAS 
DEPORTIVOS
TENIS.- La española Arantxa 

Sánchez Vicario será la cabeza 
de serie número uno de la tercera 
edición del Abierto de Bélgica de 
tenis, que se disputará entre los 
días 17 y 23 de julio, informó la 
organización. La española es la 
vigente campeona del torneo, 
que se jugará en la pistas de Hey- 
sel y que está dotado con 
100.000 dólares (unos 13 millo
nes de pesetas), 25.000 dólares 
más que el pasado año.

CICLISMO- El suizo Juerg 
Bruggmann, gracias a las bom 1 
caciones, se convirtió en el po 
mor líder de la Vuelta a Suiza de 
ciclismo, pese a que la victoria 
la etapa fue para el belga En 
Vanderaerden, quien aventajo e 
un segundo al suizo Stephan 
Joho. Pedro Delgado (que n 
aparece entre los diez PrimerSa 
de la etapa o la general) gu^ 
sus fuerzas para los diez día 

que faltan.
FUTBOL.- El industrial y d<P^ 

tado Bernard Tapie, presiden 
del Olímpico de Marsella, 
ayer rotundamente que el m 
nacional argentino del Ñapo _ 
Diego Armando Maradona, 
será contratado por su club
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anunc io s po r  pal abr as

al q uil er es
SE ALQUILA piso, Torrevieja (Ali
cante), meses julio, agosto. Telé
fono 560303.
ALQUILO local céntrico, oficinas 
o similares. Teléfono 422719.
PISO en Alicante, primera quin
cena de julio y mes de agosto. Te
léfonos 171089-171753.
SE ALQUILA apartamento julio, 
playa Miramar. Teléfono (91) 
4374914.
BENIDORM, 2 dormitorios, 150 
metros playa. Estrenar. 947/ 
221000.
SE NECESITA piso alquiler. Pri
mera quincena agosto. 5 camas. 
Teléfono 941/250681.

PLAZA de garaje Ezequiel Gonzá
lez, 32. Teléfono 426520.
SE ALQUILA piso amueblado. 
San Francisco, 21,2.° B. Teléfono
428320.

GANADOS
VENDO 170 ovejas entrefinas de 
vida. Cartero. Grajera.
VENDO 4 primerizas con ubre y 
una mixta del primero. Tratar: Se- 
veriano del Amo (Arcones).
VENDO dos potros de 1 y 3 años, 
yegua 4 años con cría 1 año. Telé
fono 480027.
GANADO frisón, con certificado 
Sanidad, inscrito en libro genea
lógico. Goyo, Nava de la Asun
ción. Teléfono 580138.

COMPRAS
COMPRO terrenos linden Ctra. 
Segovia-San Rafael. Apartado 
Correos 220. Segovia.

COMPRO solares, casas. Aparta
do de Correos 220. Segovia.

TRABAJO
NECESITO chica para cuidar dos 
niños. Teléfono 422472.
SE NECESITA camarero, jornada 
de tarde. Teléfono 431072.

SE NECESITA señorita para plan
chadora. Tintorerías Lavantín. 
Plaza Santa Eulalia, 2. (Ref. 40-1- 
M011).

SE NECESITA empleada de ho
gar. Teléfono 426502.

SE NECESITAN oficiales y peo
nes albañiles autónomos, solos o 
en cuadrilla. Teléfono 440847.

NECESITAMOS operario para la
vado y engráse de camiones. Ser
vicio militar cumplido. Teléfono 
421108. 
OFREZCO dos puestos de trába
lo a jóvenes con servicio militar 
cumplido. Cercados Reques, 
Fuentemilanos (Segovia). Teléfo
no 485176.

SE NECESITA chico y extra. Bar 
Orensano.

NECESITO señora interna aten
der señora mayor. Teléfono 
430178.
NECESITO cocinero/a o persona 
cualificada para atender cocina 
del 24 de agosto al 31 de agosto. 
Teléfono 521547.

SE NECESITA chico para mostra
dor 16 a 17 años. Bar-churrería El 
Paso. Teléfono 426016.

NECESITO empleada de hogar 
los fines de semana. Teléfono 
430330.
NECESITO dependiente y apren
diz de mostrador. Mesón Los 
Gascones. Teléfono 421095.

SE NECESITA empleada de hogar 
fija, responsable. Teléfono 
435478 (de 2 a 5).
NECESITAMOS aprendiz cama
rero y pinche cocina. Teléfono 
434807.
SE PRECISA pastor, finca parti
cular. Teléfono 570005.

NECESITO empleada de hogar. 
Teléfono 424861.
NECESITAMOS maquinistas de 
retroexcavadoras y palas carga
doras. Teléfonos 441366 y 
431804. 
SE NECESITA socorrista, buen 
sueldo. Piscina Eresma. Teléfono 
586196. Coca (Segovia).
SE NECESITA empleada de ho
gar. Teléfono 437271.

SE NECESITA empleada de hogar 
interna, de lunes a viernes, suel
do a convenir; señora o señorita 
para cuidar niños, y señora o se
ñorita para fregar en el bar fines 
de semana y festivos. Teléfonos 
470014-471526 (La Granja).

NECESITO dependiente, jornada 
tarde-noche. Escuderos, 17. San 
Remo.

NECESITO empleada de hogar, 
interna o extema; temporada ve
rano. Navas de Riofrío. Teléfono 
480304.
SE NECESITA limpiadora. Intere
sadas teléfono 435011.

SE NECESITA 

ESTETICIEN
LLAMAR TELEF. 44 24 66

NECESITO chica para cuidar niño 
y ayudar en casa. Teléfono 
430204.
BOLSA Universitaria ofrece cui
dar niños, hacer casa. Vacacio
nes verano, sierra, playa. Mes, 
mes y medio, dos meses. Mayo
res 18 años. 91/4451258.

VARIOS
SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Ruiz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. Sie- 
rramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

RELAX, señoritas de compañía. 
Hotel, domicilio, pases de lence
ría, vídeo, privado. Villalba. Telé
fono 8508543.

BILLETES ferrocarril, avión, re
servas de hoteles, apartamentos, 
vacaciones. Patiño. Sierramar. 
Ladreda, 11.430511 (seis líneas).

MARTIN, Correduría de Seguros, 
tiene un seguro que garantiza: un 
capital para su familia si usted 
falta o queda inválido, desgrava- 
ble y a su jubilación le devuelven 
más de lo que abonó. Infórmese. 
Escultor Marinas, 10.

SE ESQUILAN ovejas. Teléfono 
988/790368.

VEHICULOS
MOTO Sanglas 500 c.c. Buen pre
cio. Teléfono 433186.

VENDO Ford Scort, como nuevo, 
con extras. Teléfonos 425908
420937.

AUTOHOF, S. A. Automóviles de 
importación. Teléfs. 437813
425162.
VEHICULOS importación. Motor 
Castilla - Aupisa. 20 años expe
riencia. Segovia-Madrid-Alema- 
nia. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

VENDO empacadora Batllé E-262 
cuerda con rastrillo hilerador; re
molque paquetes media campa
ña. No poder atender. Teléfono 
91/2629273, Sr. Balboa.

COSECHADORAS 1530, 1540, 
1545. Reparadas. Teléfono 
432261.

VENDO camión Centauro, con 
tarjeta de transportes local (ser
vicio público), 2.450.000 pesetas. 
Cabeza Pegaso (servicio público 
con tarjera nacional y tarjeta co
marcal para el remolque), 
2.950.000 pesetas. Teléfonos 
441366 y 431804.

FURGONES Iveco, modernos, ca
miones caja normal P.M.A. 8.000 
kilos. IVECO. Carretera San Ra
fael, Km. 92. Segovia.

SE VENDE cosechadora Fiat Agri, 
modelo Laverda 3600, con peine 
corte cereal y peine corte maíz. 
Teléfono: 985/575611.

AGENTES 
DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA

INMOBILIARIA Llancasa: Pisos, 
locales, solares. Facilidades has
ta 20 años. Ladreda, 25,1.° A. Te
léfonos 425358-435962.

MIGUEL TOVAR
L AGENCIA INMOBILIARIA
■k CON NOMBRE PROPIO
■I PRESTIGIO, EFICACIA

VISITENOS
EZEQUIEL GONZALEZ, 6 

TELEFONO 43 54 81

TOVAR: Piso Muerte y Vida, 4 dor-_ 
mitorios, planta cuarta, exterior.

TOVAR: Edificio rehabilitación, 
San Ildefonso, 2 apartamentos, 
gastos individuales. Facilidades.

TOVAR: Piso grande zona anti
gua, soleado, amplias vistas, mí
nima comunidad.
TOVAR: Piso Conde Sepúlveda, 3 
dormitorios, 2 baños, comunidad 
módica.

TOVAR: Apartamento San Millán, 
2 dormitorios, exterior, trastero, 
mínima comunidad.

TOVAR: En Fuentemilanos, piso 3 
dormitorios, totalmente reforma
do, poca comunidad.
TOVAR: Edificio Velarde, últimas 
viviendas, 3, 2,1 dormitorios. Fa
cilidades.
TOVAR: Piso tres dormitorios, 
Obispo Quesada. Poca comuni
dad. Dejan mobiliario.

TOVAR: Piso Conde Sepúlveda, 4 
dormitorios, planta sexta. Gastos 
centrales.

TOVAR: Piso en La Granja, con 
piscina y pistas de tenis, tres dor
mitorios.
TOVAR: Chalet Nueva Segovia, 3 
dormitorios, garaje. Parcela indi
vidual.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: Tejedores. 60 metros. 
Diáfano. Ideal oficinas o similar. 
Renta 40.000 pesetas/ mes.
HABITAT: RamónyCajal. 187 me
tros. Apto cualquier actividad. 
Amplia fachada. Muy comercial. 
Renta baja.

HABITAT: Plaza Guevara. 228 
metros. Planta sótano y baja. Po
sibilidad de división. Cualquier 
actividad.
HABITAT: Nueva Segovia (bloque 
Diputación). 97 metros. Diáfano. 
Sin acondicionar. Buena fachada. 
Renta módica.

HABITAT: Agapito Marazuela. 
140 metros. Completo acondicio
namiento. Almacén.

HABITAT: Santa Catalina. 170 
metros. En construcción. Planta 
calle. Apto todo tipo de actividad.

HABITAT: Lérida (La Albuera). 
120 metros. Diáfano. Buena fa
chada. Agua, lúz y desagües. Po
sibilidad ampliar local adjunto.
HABITAT: Ezequiel González 
(Mahonías). 200 metros. Total
mente instalado y acondiciona
do.
HABITAT: San Francisco. 190 me
tros. Ideal en zona. Necesaria 
rehabilitación.

HABITAT: Jardín Botánico. 120 
metros. Acondicionamiento ex
terior. Esquina a calle Estirado- 
res. Contrato diez años.

HABITAT: Sepa encontrar su Ha
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

TRASPASOS
SE TRASPASA disco-bar en Cué- 
llar. Teléfono 141882.
LOCAL almacén, céntrico, sobre 
100 m2. Santa Isabel, 26 (SEMA). 
Renta actual menos 2.000 pese
tas. Informa: Sr. Gilarranz. Telé
fono 425314.
LOCAL comercial, instalado, cer
ca de Plaza Mayor. Teléfono 
437816, a partir 8 tarde.

VENTAS
MAQUINAS de coser varios mo
delos industriales. Teléfonos
155484 y 155578.
COMPRESORES A.B.C. de 1 a 75 
CV. Mangueras de vapor y otras. 
Monometría-Racorería. Latigui-' 
líos. Rodamientos Ferber. Trave
sía José Antonio, 15. Teléfono 
426861. Segovia.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen
temilanos.
RODAMIENTOS Ferber. Poleas. 
Correas industriales. Acopla
mientos elásticos. Hidráulica- 
Neumática. Polipactos y demás. 
Productos industriales. Travesía 
José Antonio, 15. Teléfono 
426645. Segovia.

EN MALAGA se vende piso cén
trico. Información Segovia: Telé
fono 422621.

SE VENDEN varias fincas en Pala- 
zuelos. Teléfono 91/2677316.

SE VENDE caravana marca Mon- 
cayo París 410, cuatro piezas, su- 
per nueva. Precio interesante. 
Teléfono 435171.
VENDO terrajas, grifas, curvado- 
ra hidráulica, para trabajos cale
facción y cizalla de 1 metro para 
cortar hojalata y cinc. Buen pre
cio. Teléfono 433186.

VENDO piso pequeño, muy cén
trico, barato. Teléfono 422098.

RIEGOS TAFER: Bombas todos 
los modelos, motores diesel y ga
solina; tuberías aluminio y P.V.C.; 
materiales contra incendios. Ser
vicio técnico: Plaza Dr. Gila, 3. Te
léfono 441809 (barrio San Millán).

LEÑA, todas las medidas, puesta 
en destino. Teléfono 923/222787.
VENDO casa una planta con jar
dín 145 m2, zona Pascual Marín. 
Teléfono 91/2606745.

" FRUTOS DE FRUTOS

U V*y A
A UM CASE^Ubo _ 
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CHINA

Numerosas 
solicitudes 
de visado
para emigrar

Pekín.-Largas colas de solici
tantes chinos de visados se han for
mado ante la oficina consular esta
dounidense en Pekín, pese al dete
rioro de las relaciones entre China y 
Estados Unidos y la propaganda 
oficial contra Washington.

Los consulados de Australia y de 
Canadá han registrado, asimismo, 
un número mucho mayor de solici
tudes de visado que el habitual.

Unas 300 personas, en su mayo
ría jóvenes, se concentraron a pri
mera hora de hoy ante la Embajada 
estadounidense a la espera de poder 
obtener un visado de entrada en ese 
país.

Estos hechos tienen lugar cuando 
la campaña de depuración contra 
intelectuales, estudiantes y simpati
zantes del movimiento democráti
co, aplastado por el Ejército en la 
Plaza de Tiam Anmen el pasado día 
4, ha tomado un cariz hostil hacia 
EE.UU.

El último incidente en las tensas 
relaciones bilaterales fue la orden 
de expulsión de dos periodistas es
tadounidenses de la emisora Voz de 
América y de la agencia de noticias 
Associated Press anunciada 
ayer,miércoles, bajo la acusación 
de haber violado la ley marcial.- 
Efe.

NUEVAS ORDENES DE 
DETENCION CONTRA 

LIDERES OBREROS
‘ Pekín.—Las autoridades chinas 

cursaron ayer miércoles órdenes de 
detención contra tres líderes del 
Sindicato Autónomo de Obreros de 
Pekín, una de las organizaciones 
surgidas en los últimos dos meses a 
raíz de las manifestaciones pro 
democracia en China, se informó 
hoy."

El Ministerio chino de Seguridad 
Pública transmitió las órdenes a 
todo el país a través de circulares y 
de la televisión, y calificó al sindica
to de “organización obrera ilegal 
responsable de instigar y organizar 
una rebelión contrarrevolucionaria 
en Pekín.-Efe.

37 obras de Velázquez se exhibirán 
en el Museo de Nueva York

Nueva York.—Un total de 37 obras del pintor español Diego Velázquez 
se exhibirán en el Museo Metropolitano de Nueva York desde octubre hasta 
enero próximos, en lo que será la primera gran exposición de cuadros del 
maestro del siglo XVII.

“Estamos encantados de que el pintor más grande de España y posible
mente el artista más grande del mundo que se haya expresado por medio de 
la pintura” se exhiba en el Metropolitano, donde actualmente se exhiben 
obras de Francisco de Coya, dijo a la prensa el director del museo, Philippe 
de Montebcllo.

La exposición, que se celebrará del 3 de octubre próximo al 7 de enero 
de 1990, que es producto de una “estrecha” cooperación entre el Metro
politano, el Museo del Prado y el Ministerio de Cultura de España.

La exhibición pictórica contará con el patrocinio del Banco Hispano 
Americano, lo que supondrá para esta entidad, según fuentes de la misma, 
un gasto aproximado de 700.000 dólares, y la asistencia de la compañía 
aérea española Iberia, que se encargará del transporte de los cuadros.

Fuentes de Iberia, que también prestó ayuda para la exposición de Coya 
y el Espíritu de la Ilustración -que se inauguró aquí el mes pasado-, 
calcularon que el apoyo a la de Velázquez le costará aproximadamente la 
misma cantidad, o sea, unos 110.000 dólares.

A la cena de gala, que tendrá lugar aquí a finales de scpticmorc con 
motivo de la exposición, se espera la asistencia de la Infanta Elena, hija 
mayor de los Reyes de España; el ministro de Cultura, Jorge Scmprún, y’ 
Otras personalidades españolas.

La ley para la expropiación
de Rumasa podría ser
parcialmente inconstitucional

Madrid.-La Ley por la que se 
aplicó la expropiación forzosa del 
“holding” de Rumasa podría ser 
parcialmente inconstitucional, se
gún un auto de la Sección Séptima 
de la Audiencia Provincial de Ma
drid. En este auto, la Audiencia 
señala que la inconstitucionalidad 
podría derivarse de los artículos 
primero y segundo de dicha ley, 
según informa “Efe”.

Por ello, el Tribunal ha solicitado

Nace una ternera 
con dos cabezas

Santiago de Compostela.-La 
ternera “Pichona”, nacida con dos 
cabezas hace ocho días en el lugar 
de Campelo (Mazaricos-Coruña), 
se encuentra en perfecto estado, 
según el veterinario titular Ramón 
Díaz-Díaz, que realizó el alumbra
miento por cesárea de la vaca ma
dre, “Loura”.

“Pichona”, de raza parda alpi
na, que pesó al nacer treinta kilogra
mos, padece una rara malformación 
genética del período embrionario, 
conocida por “monosoniano”.

La novilla bicéfala se alimenta 
por sus dos bocas y sólo puede ver 
por dos de los cuatro ojos de que 
dispone, precisamente, por los si
tuados en la parte externa de cada 
una délas cabezas.

Todavía no se sostiene sobre sus 
patas, porlo que permanece tendida 
en el mismo establo donde se en
cuentra la madre “Loura”, que se 
recupera de la intervención quirúr
gica.

El veterinario manifestó a “Efe” 
que esta alteración genética “es 
muy poco frecuente” y añadió que 
“el período crítico ya ha pasado, 
por lo que es probable que la ternera 
siga viviendo”.

a las partes que presenten sus alega
ciones para decidir sobre la perti
nencia de plantear una cuestión de 
inconstitucionalidad ante la posible 
colisión de dicha norma con dos 
preceptos de la Constitución.

La Sección Séptima de la Au
diencia Provincial afirma en el auto 
que en la expropiación de Rumasa 
se invocó la utilidad pública, pero 
su necesidad no se justificó sufi
cientemente mediante pruebas o 
documentos, lo que podría colisio
nar con los derechos reconocidos 
en el artículo 33 de la Constitución.

En rueda de prensa, el abogado 
del expresidente de Rumasa, Ra
món Pelayo, afirmó que este auto 
constituye una gran novedad “por
que es la primera oportunidad judi
cial que tenemos de defender la 
legalidad déla expropiación y que el 
Tribunal Constitucional entre a es
tudiar si la expropiación era de uti
lidad pública”. El auto de la sala, 
que entiende “pudieran exisitr 
dudas sobre la constitucionalidád 
de la norma aplicable", se produce 
en respuesta a un interdicto presen
tado por los abogados de José María 
Ruiz-Mateos.

Por ello, insta a las partes a que 
presenten sus alegaciones para “la 
pertinencia de plantear cuestión de 
inconstitucionalidad de los artículos 
1 y 2 de la Ley 7/1983 por su posible 
colisión constitucional en los artícu
los 14 y 33 de la Constitución”.

En España mueren 40 personas al día 
por infarto de miocardio

Madrid.— Sólo uno de cada 
tres afectados por un infarto de 
miocardio recibe asistencia es
pecializada en unidades de 
cuidados intensivos cardiovas
culares, a pesar de que esta 
atención consigue reducir la 
mortalidad de un 30 a un 10 por 
ciento de ellos, según Enrique 
Asin Cardiel, vicepresidente de 
la Sociedad Española de Cardio
logía.

Esta asociación presentó un 
«Simposio sobre el Tratamiento 
de las Cardiopatías en Fase 
Aguda», que se iniciará en Ma
drid mañana, y será clausurado 
por el ministro de Sanidad, Ju
lián Garcías Vargas. -

Según Asin Cardiel, en Espa
ña se producen alrededor de 40 
muertos por infarto de miocar
dio al día, por lo que «es una ne
cesidad imperiosa aumentar el 
número de unidades de cuida
dos intensivos cardiológicos o 
unidades coronarías».

En la actualidad sólo se dis
pone del 40 por ciento de la cifra 
ideal de unidades de cuidados 
coronarios, definidas por la Or
ganización Mundial de la Salud 
(OMS) como «un servicio espe
cial concebido y equipado para 
la vigilancia continua e intensi
va délos enfermos en los que se 
sospecha un infarto de miocar
dio».

Estudios de la Sociedad Es
pañola de Cardiología (SEC) 
constatan que «el 43 por ciento 
de los fallecimientos por infarto 
de miocardio se producen en las

Ayer (como informábamos en 
primera página) le fue adjudicado el 
III Premio Internacional Menéndez 
Pelayo al antropólogo y ensayista ' 
Julio Caro Baroja, por ‘ ‘extender el 
campo de sus trabajos desde el País 
Vasco hasta el Sahara y dar por 
primera vez en España una inter
pretación nueva a problemas menos 
conocidos anteriormente.

Julio Caro Baroja acaba de publi
car dos nuevos libros en los que 
expone sendas facetas de sus inter
disciplinarias investigaciones. En 
“Terror y terrorismo” aborda este 
fenómeno de la vida en sociedad 
remontándose a formas antiguas de 
violencia, para concluir que ésta es 
connatural a la Humanidad.

El título del otro libro recién 
publicado, “Palabra, sombra equí
voca”, es una declaración de prin
cipios escépticos frente a la antigua 
idea según la cual la palabra es el 
arquetipo de la cosa.

dos primeras horas, originándo
se el mayor número de muertes 
en la primera hora».

La importancia de llegar lo 
antes posible a una unidad co
ronaria se resume en la dismi
nución del 15,8 al 8,2 por ciento 
de la mortalidad en infartos de 
miocardio, según datos del es
tudio GISSI citados por el doctor 
Asin, que lamentó que «sólo un 
6 por ciento de los enfermos lle
gan a la unidad dentro de la 
primera hora».

Las cuatro razones para que el 
paciente llegue tarde al hospi
tal, según Asin Cardiel, son «el 
retraso en pedir asistencia por 
una mala interpretación de los 
sintomas, retraso en la llegada 
del médico, retraso también en 
la elección del sistema de trans
porte del paciente y el producido 
en el propio servicio de urgen
cias».

La mejor solución a este pro
blema, según la SEC. es «pro

Aumentó el consumo de petróleo
Zurich (Suiza).- El consumo mundial de petróleo aumento 

1,2 por ciento en 1988, para situarse en 3.021 millones de ton^n § 
das, el mayor volumen de los últimos ocho años e inferior en 
por ciento al alcanzado en 1979, informó hoy la compañía Pe
lera «Esso, S.A.». a.

Las reservas confirmadas se incrementaron también el P a. 
do año y alcanzaron los 134.500 millones de toneladas, el eq 
lente a 44 años de consumo al ritmo actual. -era

El incremento del consumo lo atribuye la compañía pe r 
a dos factores principales: el aumento de la población se 

' el retroceso de los precios del crudo. A los países de la O 
debieron las dos terceras partes del incremento del consu

A lo largo de su vida, y especial
mente en los últimos años, ha reci
bido numerosos premios, pero el 
que le fue adjudicado ayer le causa 
especial satisfacción: “Aunque ac
tualmente no se habla mucho de él, 
yo siempre he sentido una gran 
admiración por Marcelino Menén
dez Pelayo, y me alegra mucho 
recibir un premio que lleva su 
nombre. Y en el caso de que él 
hubiera estado vivo, me habría 
gustado que aprobara que se me 
haya concedido”.

Hace casi quince años que aban
donó la docencia, y sus particulares 
métodos de investigación no sontos 
idóneos para encontrar discípulos y 
continuadores: “Por muchas razo
nes” -explica-, “he sido un poco 
solitario. No tengo personas que 
trabajen a mi lado ni discípulos que 
me ayuden siquiera físicamente, 
pero sí gente que sigue y se interesa 
por lo que hago”. 

porcionar a la población una 
educación sanitaria para que re
conozca los síntomas del infarto, 
junto a un transporte en medios 
propios al hospital de urgencia 
del área».

La SEC aconseja que no se 
espere la visita del médico 
cuando exista la sospecha de un 
infarto de miocardio y se acu a 
inmediatamente a un servicio e 
urgencia, ya que «el sistema 
transporte sanitario no tiene 
eficacia necesaria y las 
lancias convencionales no es a 
preparadas para dar asistenci 
coronaria». ..

Por esa razón, «el Proce 
miento ideal seria la orgam^ 
ción de un sistema de urgenci 
en el que el médico, median e 
llamada, valore la nalurale4anie 
problema y que el PaC,eni. 
pueda ser atendido por una u 
dad coronaria móvil», 
vicepresidente de la 5°°'^ 
Española de Cardiología - "

M.C.D. 2022


